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Алексей КАСАТОНОВ: «ДАЛИ 
КОВАЛЬЧУКУ КОДОВОЕ ИМЯ «ЛЕГЕНДА»

МАЛЕНЬКОЕ ИСПЫТАНИЕ 
ДЛЯ БОЛЬШОГО СПАЛЛЕТТИ

ФУТБОЛ

ХОККЕЙ КХЛ

Никита ЛИСОВОЙ из Санкт-Петербурга

- Возвращение Ковальчука - исторический 
момент в истории российского хоккея?

- Не люблю делать такие громкие заявле-
ния. Я рад, что Илья возвращается даже как 
простой болельщик, не говоря уже о том, ка-
кие чувства испытываю как генеральный ме-
неджер СКА. 

Лучше открою вам один секрет: во время пе-
реговоров имя Ковальчука мы даже между ру-
ководителями и менеджерами клуба старались 
вслух не произносить. Дали Илье кодовое имя 
«Легенда». После того как возвращение состо-
ялось, стали в шутку говорить: «Теперь это на-
стоящая легенда». Как хоккеист, совершивший 
такой поступок. 

- Когда впервые задумались о том, что Ко-
вальчук может перейти в СКА на постоянной ос-
нове?

- Сама идея - вернуть Илью на родину - по-
явилась с приходом в СКА Геннадия Тимчен-
ко. Это было как раз после триумфального для 
нашей сборной чемпионата мира, где Коваль-
чук показал себя настоящим лидером. Мне бы-
ло поручено заниматься этим вопросом, и я вы-
шел на связь с генеральным менеджером «Нью-
Джерси» Лу Ламорелло. 

- Какой, интересно, была его реакция, ког-
да сообщили ему о желании СКА выкупить кон-
тракт Ковальчука?

- Была немая сцена (смеется). Лу молчал по-
чти минуту. Сначала он даже не нашелся, что 
ответить. А когда немного пришел в себя, по-
просил несколько дней на то, чтобы подумать 
и обсудить наше предложение с владельцами 
«Дэвилз». 

- И долго он думал?
- Ламорелло перезвонил мне через несколь-

ко дней, чтобы сказать категорическое «нет». 
Как вы, наверное, помните, Илья после этого 

провел отличный сезон в НХЛ, вывел команду 
в финал Кубка Стэнли, где во многом из-за его 
травмы у «дьяволов» не получилось навязать 
борьбу сопернику. А потом случился локаут, и, 
конечно, мы в СКА сразу рассматривали Илью 
как кандидата номер один. 

Его игра за СКА в прошлом сезоне пол-
ностью оправдала наши ожидания. Мы уви-
дели, что в команду пришел удивительный 
человек, настоящий лидер. За ним потяну-
лись остальные ребята. Он показал, что та-
кое профессиональный подход к делу. А ког-
да стало известно о том, что локаут закон-
чится, мы ждали, какое соглашение будет 
заключено между профсоюзом игроков и ли-
гой. Что тут скажешь - НХЛ есть НХЛ, согла-
шение было подписано идеально с юридиче-
ской точки зрения, подкопаться было не к 
чему, поэтому мы, я имею в виду руководст-
во СКА, даже не могли предложить Илье под-
умать о чем-либо. Мы не могли вести перего-

воров, хотя понимали, что Ковальчуку у нас 
очень понравилось. 

Но в итоге чувство того, что он играет на ро-
дине, да еще в таком клубе, в таком городе, с 
такими болельщиками, пересилило. Летом Ко-
вальчук решил, что для него и его семьи будет 
лучше вернуться в Россию и продолжить вы-
ступления в КХЛ. 

- То есть вы не принимали никакого участия в 
дискуссиях с «Нью-Джерси»?

- Илья сам принял решение и пошел на раз-
говор с Ламорелло. О чем они говорили, не 
знаю. Но признаюсь честно: я до конца не ве-
рил, что Илье удастся договориться с «Нью-
Джерси». Мы даже состав в это межсезонье 
подбирали таким образом, чтобы отсутствие 
Ковальчука не сказывалось, чтобы и без него 
можно было решать большие задачи. Но с ним, 
понятное дело, наши шансы на завоевание 
Кубка Гагарина резко повышаются. 

Окончание - стр. 6

Генеральный менеджер СКА в интервью «СЭ» рассказал о подробностях переговоров с «Нью-Джерси» 
по поводу перехода Ильи Ковальчука

ЕВРОКУБКИ-2013/14

Дмитрий СИМОНОВ

Что ж, «Норшелланн» так «Норшелланн». Чем-то 
хуже, чем-то лучше других четырех не доставших-
ся Питеру соперников. Тем более что еще задолго 

до жеребьевки было очевидно, что истинным оппонен-
том «Зенита» в третьем отборочном раунде будет сам 
«Зенит». 

Единственное, в чем «дикие тигры» из 18-тысячного 
города Фарум превосходят российский клуб, - количе-
ство удвоенных согласных в названии. Преимущество по 
этому показателю тотальное. В остальном «Зенит» - ко-
лоссальный фаворит. Индивидуальное и совокупное ма-
стерство игроков, финансовая мощь спонсора, уровень 
амбиций, титулы на внутренней и международной аре-
нах, известность тренера (с «Норшелланном» работает 
41-летний «датский Слуцкий» Каспер Юльманн). Транс-
ферная стоимость футболистов, наконец: 190 миллио-
нов евро у наших против 15 миллионов у них. Если про-
дать всех игроков «Норшелланна», то можно выкупить 
у «Анжи» одного Денисова, и то не хватит. Самый доро-
гой спортсмен у датчан стоит не дороже миллиона. Еще 
у них нет своего комментатора, властных VIP-болельщи-
ков и огромного города, влюбленного в клуб.

Однако в футбол играют не деньги, не имена и не мо-
гучая река Нева. Наши команды даже при менее очевид-
ном превосходстве по всем показателям в разные годы 
уступали «Вардару» и «Мольде», «Кошице» и «Легии», 
«Насьоналю» и АИК. Уместно вспомнить и про «Копен-
гаген» - главного конкурента «Норшелланна» в нацио-
нальном чемпионате последних лет. Попав в одну груп-
пу с ним и посчитав за аутсайдера, «Рубин» в конечном 
счете в плей-офф не вышел.

Но опасения по поводу «Зенита» связаны не с вос-
поминаниями о злобных карликах, а с днем сегодняш-
ним. При Лучано Спаллетти команда очень плохо игра-
ет в матчах на выбывание. На любых стадиях. В Европе 
и внутри страны. С клубами разного масштаба. 

Вот показатели, подготовленные нашим специали-
стом по статистике Павлом Осиповым. Из семи проти-
востояний в еврокубках «Зенит» во главе со Спаллетти 
уступил в четырех, баланс +7=1-6, разница мячей - 15:17. 
Хотя на пути встречались куда менее богатые, знаме-
нитые и, главное, сильные «Униря», «Осер», «Янг Бойз», 
«Твенте», «Базель», равная по силам «Бенфика». Случа-
лись и важные победы, спору нет: допустим, итоговый 
успех над «Ливерпулем». Но непредвиденных и необя-
зательных неудач, согласитесь, все-таки было больше. 

В России - немногим лучше. Из трех Суперкубков 
России проиграно два - ЦСКА и «Рубину». Из Кубка «Зе-
нит» вылетал, стоило ему встретиться с себе подоб-
ными: ЦСКА (2010/11), «Динамо» (2011/12) и «Анжи» 
(2012/13). Все три неудачи - дома! Единственный побед-
ный для Спаллетти нокаут-турнир - Кубок России-2010, 
где попались тверская «Волга» (2:0), «Амкар» (0:0, затем 
4:2 по пенальти) и «Сибирь» (1:0 благодаря неоднознач-
ному 11-метровому).

В чем причина некубковости «Зенита» первой по-
ловины 2010-х? Ответ знают лишь те, кто бывает пе-
ред матчами в раздевалке. Очевидно, здесь замеша-
на психология, особенно важная, когда ты доказыва-
ешь силу не на долгой дистанции, а сию минуту, по за-
казу. Наверное, в голове у Спаллетти не живет малень-
кий Карпин или, если хотите, маленький президент 
«Урала» Григорий Иванов, способный «сделать коман-
де вливание в раздевалке», когда она в нем нуждается, 
а иначе загнется.

Так что слабых соперников в плей-офф у Спаллет-
ти не бывает - есть либо менее, либо более сильные. 
Впрочем, уровень угрозы, исходящий от «Норшеллан-
на», не настолько велик, чтобы «Зенит» не справился с 
ним даже без вливаний а-ля Карпин. К концу июля на-

берут форму Широков с Халком и Аршавин с Тимощу-
ком. Должны появиться долгожданные новички, о кото-
рых Спаллетти вчера вновь через прессу попросил кого 
надо. Игра из ужасной, образца Суперкубка-2013, прев-
ратится, мы верим, в прекрасную.

Однако четвертый раунд отбора никто не отменял. 
«Норшелланном» испытание не ограничится. И это бу-
дет прыжок через пропасть - либо рухнул и погиб, либо 
на том берегу, где вновь златые горы. 

Второе место «Зенита» в минувшем сезоне - отнюдь 
не чудовищный провал. Сделать золотой хет-трик уда-
валось лишь трем тренерам в почти столетней исто-
рии советского и российского футбола. Да что там, да-
же великая «Барселона» 2000-х не одерживала трех по-
бед подряд. Как верно заметил Евгений Гинер, для «Зе-
нита» шаг назад - дополнительная мотивация для ново-
го рывка наверх.

А вот непопадание в групповой этап Спаллетти, ве-
роятнее всего, не простят. Так что карьера большо-
го тренера, работающего в большом клубе и большой 
стране, зависит в том числе и от малюсенького «Нор-
шелланна».

Другие материалы - стр. 5

Вчера стали известны 
соперники российских 
клубов в еврокубках. 
«Кубань» дебютирует 

в Лиге Европы 
поединком 

с шотландским  
«Мотеруэллом». 

«Рубин»,
если пройдет «Ягодину», 

столкнется с датским 
«Рандерс». А «Зениту» 

в 3-м отборочном 
раунде Лиги чемпионов 

будет противостоять 
другая команда 

из Дании - вице-чемпион 
этой страны 

«Норшелланн».

ХОККЕЙ
ИГРОКИ НХЛ 
ТОЧНО ПРИЕДУТ В СОЧИ
стр. 6

БАСКЕТБОЛ
КАЦИКАРИСА В СБОРНОЙ 

ЗАМЕНИТ ПАШУТИН?
стр. 7

МИЛЛИОНЕРВЫ
СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 2-й тур

18 сентября 2012 года. Санкт-Петербург. 
Официальное представление новобранца СКА. 
Перед очередным чемпионатом КХЛ  нападающему 
Илье КОВАЛЬЧУКУ и генеральному менеджеру питерского клуба 
Алексею КАСАТОНОВУ (слева) предстоит похожая процедура.

Вчера. Химки. 
«Динамо» - «Анжи» - 2:1. 
Кристофер САМБА 
возмущен
очередным решением 
арбитра Сергея КАРАСЕВА.

Шоу, заинтересованными зрителями которого 
мы были в первые пять дней нового сезона, 
продолжается! Вчера в центральном матче 

второго тура «Динамо» вырвало победу 
у «Анжи» уже на исходе 

компенсированного времени - 2:1.

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

Два с половиной года - а именно столь-
ко прошло с момента прихода в 
«Анжи» Сулеймана Керимова - вполне 

достаточный срок, чтобы восторги по поводу 
всевозможных внешних эффектов переро-
сли в ожидание чего-то серьезного и осяза-
емого. Бесспорно, щедрость впечатляет, но 
рано или поздно наступает пресыщение, и 
хочется, наконец, понять, ради чего все это 
затеивалось. Понять, исходя из увиденного 
на футбольном поле. 

Казалось бы, именно сейчас настал тот мо-
мент, когда непрекращающиеся вложения ма-
хачкалинцев должны воплотиться в совершен-
ную игру и победный результат. Третий сезон 
- кульминация классического цикла развития 
современной команды. Время собирать уро-
жай, если хотите. У «Анжи» для этого есть все - 
супертренер, суперпомощники, суперусловия, 
суперсостав. Что еще надо? Но, оказывается, 
не все так просто. Детали на зависть многим, 
а конструктор почему-то собрать не удается. 

Можно сколько угодно говорить о неод-
нозначном судействе Карасева (по-моему, 
впервые за долгое время претензии арби-
тру предъявляет «Анжи», а не его соперни-
ки), но дело ведь не в том, как и в какую сто-
рону свистел рефери (тем более что серьезно 
он ошибся только тогда, когда не увидел игру 
рукой со стороны Граната), а в том, что сейчас 
собой представляет команда Гуса Хиддинка. 

И до удаления Эвертона на 33-й минуте, 
и даже до гола Соломатина на 27-й, да, в об-
щем-то, и после того, как гостям в результа-
те подачи углового удалось сравнять счет, 
«Анжи» играл так, будто ему ничего не надо и 
ничто не интересно. Спокойно до вальяжно-
сти, неизобретательно до скукоты. Так мож-
но действовать, если ты лидируешь в чемпи-

онате с огромным отрывом, но в самом нача-
ле турнира, да еще и после домашней ничь-
ей? Удивительно. Насколько неоспорим уро-
вень мастерства  футболистов «Анжи» по от-
дельности, настолько же неубедительны все 
они вместе. 

Впрочем, и индивидуальность каждого 
из них пока проявляется только эпизодами. 
Периодическая активность Виллиана, ред-
кие всплески Это’О - вот, пожалуй, и все, что 
предложила дагестанская «сборная мира» со-
бравшимся вчера в Химках зрителям. 

«Динамо» противопоставило кое-что дру-
гое - предельную собранность, поголовную 
(!) игру в обороне и борьбу до конца в каждом 
эпизоде. В общем, ничего нового - команды 
Дана Петреску и раньше славились дисципли-
ной и самоотверженностью. Но даже этот не-
хитрый рецепт поставил в тупик хитрого Хид-
динка. Или его хитрость - уже история? Неу-
жели всегда неравнодушному голландцу те-
перь хватает эмоций только на то, чтобы, толк-
нув резервного арбитра, выразить возмуще-
ние поставленным в компенсированное вре-
мя одиннадцатиметровым? Примечательно, 
что именно пенальти заставил игроков «Ан-
жи» взорваться по-настоящему. Правда, этот 
нервный взрыв был бесполезен - матч уже по-
дошел к концу. А в игре горячо было главным 
образом у ворот Габулова. 

Непонятно, в чем тут дело - то ли в баналь-
ной притирке звезд друг к другу, то ли в уста-
лости Хиддинка, то ли в общем сытом равно-
душии. Пока ясно лишь то, что до статуса су-
перкоманды «Анжи» далеко. 

В третьем туре махачкалинцам предстоит 
визит в Самару к «Крыльям Советов». И если 
еще вчера днем я, скорее всего, поставил бы 
в этом матче на победу команды Хиддинка, то 
сейчас такой уверенности у меня нет. Как нет 
ее и в игре «Анжи».

ДИНАМО 2
АНЖИ 1

СОЛОМАТИН, 26 (1:0). САМБА, 83 (1:1). 
ВОРОНИН, 90+6 - с пенальти (2:1).

Подробности матча - стр. 2

БОМБАРДИРЫ

2 ВОРОНИН Динамо, ГОГНИЕВ Урал, 
ДЗЮБА Ростов, ПЕЕВ Амкар

Во 2-м туре также встречаются

Сегодня: ВОЛГА - ЛОКОМОТИВ, ТОМЬ - 
КУБАНЬ, ТЕРЕК - АМКАР.

Завтра: РУБИН - ЗЕНИТ, УРАЛ - СПАРТАК, 
РОСТОВ - КРАСНОДАР.

22 июля: ЦСКА - КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ.

И В Н П М О

1. ДИНАМО 2 1 1 0 4-3 4
2. АМКАР 1 1 0 0 2-0 3
3. ЗЕНИТ 1 1 0 0 2-1 3

СПАРТАК 1 1 0 0 2-1 3
5. РОСТОВ 1 1 0 0 2-1 3
6. ВОЛГА 1 0 1 0 2-2 1

ЛОКОМОТИВ 1 0 1 0 2-2 1
ЦСКА 1 0 1 0 2-2 1

9. УРАЛ 1 0 1 0 2-2 1
10. РУБИН 1 0 1 0 1-1 1
11. КУБАНЬ 1 0 1 0 1-1 1
12. АНЖИ 2 0 1 1 3-4 1
13. ТЕРЕК 1 0 0 1 1-2 0
14. КРАСНОДАР 1 0 0 1 1-2 0

КР. СОВЕТОВ 1 0 0 1 1-2 0
16. ТОМЬ 1 0 0 1 0-2 0
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20 июля 2013 года2

ДИНАМО - АНЖИ - 2:1 (1:0)
Голы: СОЛОМАТИН (Юсупов), 26 - 1:0. САМБА (Виллиан, угловой), 83 - 1:1. 

ВОРОНИН (с пенальти), 90+6 - 2:1.

Первый тайм - 45:18
Второй тайм - 50:21

Всего - 95:39
Судьи: КАРАСЕВ (Москва).
Голубев (Санкт-Петербург),

Богач (Люберцы).
19 июля. Химки. 

Стадион «Арена Химки». 
20 градусов.

9382 зрителей (вмещает 18 886)

Удаления

- Эвертон, 33 
(фол «последней 

надежды»)

Предупреждения

Уилкшир, 81 Это’О, 90+5
(срыв атаки) (неспорт. повед.)

АНЖИ
1. Габулов 5,5

15. Логашов 6,0
4. Самба 6,0
8. Жусилей 4,5

37. Эвертон 4,0
25. Ахмедов 5,5

7. Денисов 5,5
(14. Шатов, 71) 5,5
85. Диарра 5,5
(33. Карсела-
         Гонсалес, 60) 4,0
10. ВИЛЛИАН 6,0
(6. Буссуфа, 90) б/о
9. Это’О (к) 5,5

21. Ионов 5,0

Запасные

22. Кержаков
  3. Гаджибеков
13. Тагирбеков
17. Мухаммад
  5. Жоау Карлос

Главный тренер

Гус ХИДДИНК

ДИНАМО
1. Шунин 5,5

23. Уилкшир 5,5
6. Фернандес (к) 6,0

13. Гранат 6,0
32. Ломич 6,0
14. СОЛОМАТИН 6,5

(56. Соболев, 67) 5,5
47. Зобнин 6,0

(10. Воронин, 61) 6,0
16. Нобоа 6,0

8. Юсупов 6,5
11. Касаев 6,0

(25. Дядюн, 84) 5,5
9. Смолов 5,5

Запасные
18. Березовский
19. Фролов
15. Епуряну
  4. Шитов
28. Ротенберг
21. Флореску
44. Чичерин
17. Гатагов
93. Панюков

Главный тренер

Дан ПЕТРЕСКУ

Процент
реализации40,0 50,0

Удары
(всего)12  5
Удары
в створ5  2

Удары
из штрафной7 2

Удары
из-за штрафной5 3

Штанги,
перекладины0 0

Угловые5 4

Офсайды4 2
Фолы10 8

Зрелищность матча

6,5

Голевые
моменты5  2
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ПЕТРЕСКУ НАКОНЕЦ-ТО 
ДОЖДАЛСЯ ПЕНАЛЬТИ!

СОЛОМАТИН - 6,5. Забил гол. Сфолив на нем, «заработал» удаление Эвертон. Не доиг-
рал до финального свистка только из-за повреждения.

ЛУЧШИЙ ИГРОК МАТЧА

ФУТБОЛ СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 2-й тур

ТЕЛЕТРАНСЛЯЦИИ
Чемпионат России. Премьер-лига. 2-й тур

20 июля, суббота
НАШ ФУТБОЛ Томь - Кубань 16.00

Волга - Локомотив 18.30
Терек - Амкар 21.00

21 июля, воскресенье
НТВ Рубин - Зенит 13.30
НАШ ФУТБОЛ Рубин - Зенит 13.30

Урал - Спартак 16.00
Ростов - Краснодар 20.00

НТВ Плюс Спорт Плюс Рубин - Зенит 13.30

22 июля, понедельник
НАШ ФУТБОЛ ЦСКА - Кр.Советов 20.00
НТВ Плюс Спорт Плюс ЦСКА - Кр.Советов 20.00

Три момента матча «Динамо» - «Анжи», случив-
шиеся на 32-й, 33-й и 90+3-й минутах, обязатель-
но вызовут споры среди болельщиков и специа-
листов. Сначала главный арбитр Сергей Карасев 
не назначил 11-метровый удар в ворота «Динамо», 
хотя и имел на то основания. Не исключаю, что 
рефери, находившийся на значительном удале-
нии от места событий, не видел, как Гранат в сво-
ей штрафной по очереди дважды коснулся мяча 
левой и правой рукой. А первый судья-помощ-
ник Николай Голубев либо не счел такие дейст-
вия нарушением правил, либо не решился взять 
на себя ответственность. 

Уже вскоре на другой половине поля произош-
ло единоборство Эвертона и Соломатина, завер-
шившееся наказанием защитника «Анжи». После 
перекрещения рук динамовец упал. Карасев опре-
делил нарушение правил, а раз так - пришлось 
доставать красную карточку. Ведь Соломатин вла-
дел мячом, бежал в сторону ворот, мог оказать-

ся один на один с вратарем. Значит, он лишился 
явной возможности забить гол. И фол Эвертона 
- если считать его действия фолом - повлек за 
собой удаление с поля.

А в самом конце матча «Динамо» забило побед-
ный гол. Что удивительно - с пенальти, который в 
пользу команды Дана Петреску не назначали очень 
давно. И зря негодовал главный тренер «Анжи» 
Гус Хиддинк и толкал резервного судью: Карасев 
поступил абсолютно правильно. Ведь Карсела-
Гонсалес, находясь в своей штрафной, в прыжке 
рукой остановил передачу Ломича.

Отметим еще два решения арбитров. На 9-й 
минуте Карасев, пожалуй, верно не стал назначать 
11-метровый удар в ворота хозяев после паде-
ния Это’О. А вот второй судья-помощник Нико-
лай Богач на 12-й минуте ошибочно определил 
положение «вне игры» у Смолова и сорвал очень 
опасную атаку «Динамо».

Александр БОБРОВ

Александр СПИВАК из Химок

Сильнейший, по версии Германа Ткаченко, мо-
лодой российский футболист вчера должен 
был явиться пред светлые очи химкинской 

публики в майке «Анжи». И черт знает, чем бы все 
это закончилось. Но в концовке прошлого сезона 
Александр Кокорин заработал четырехматчевую 
дисквалификацию, и волею судеб встречу второ-
го тура против бывшей команды - очевидно, не са-
мую для себя приятную - пропускал.

А вот Петреску в отличие от Кокорина свою 
дисквалификацию отбыл и появился на тренер-
ской скамье. Стартовый состав, который вче-
ра выставил румын, был полон сюрпризов. Ан-
дрей Воронин остался в запасе, а на ключевую 
позицию в центре поля был брошен 19-летний 
Роман Зобнин, который как две капли воды по-
хож на эмблему «Динамо», если верить большо-
му экрану на «Арене Химки». Смолов превратил-
ся в центрфорварда.

Гус Хиддинк удивил не меньше. Сладкая па-
рочка Гаджибеков-Тагирбеков осталась в запа-
се, а по флангам с первых минут сновали Лога-
шов и неожиданный Эвертон. Почетное место 
под Это’О занял Ахмедов, а не Буссуфа. А вот за-
вуалировать появление в центре обороны Самба 
голландец не смог. Его ждали. И каждое касание 
мяча этой скалой болельщики «Анжи» встречали 
аплодисментами.

Но Гус погорячился. Крайние защитники, 
в которых он поверил, подвели. Уже на второй 
минуте Смолов обозначил слабое звено  оборо-
ны, прокинув мяч между ногами Логашову. По-
ловину первого тайма бело-голубые расшатыва-
ли именно арсеньевский фланг, а потом забили. 
Юсупов запустил в штрафную Соломотина, и тот 
пробил хитро. Под ногой у защитника, несильно, 
в притирку со штангой.

А на 33-й минуте после провала «Анжи» в обо-
роне юный голеадор в борьбе с Эвертоном рухнул 
на газон. «Фол последней надежды» - и Махачка-
ла осталась вдесятером. Гусу пришлось перево-
дить Диарру на край защиты.

В начале второй половины встречи все могло 
быть решено окончательно. Юсупов развернулся 
и ударил из пределов штрафной, но мяч попал в 
сетку с внешней стороны. Чуть позже исправил-
ся за первый тайм Логашов - сверхактивный Ка-
саев, нагло толкнув руками Диарра, стелил мяч 
партнеру на пустые ворота, но защитник в под-
кате спас команду. Никто так и не понял, отреа-
гировал ли на нарушение Карасев.

В концовке бело-голубые прижались к сво-
им воротам, за что расплатились мгновенно. 
Это’О заработал угловой, а Самба после навеса 
Виллиана забил со второго этажа - все по ста-
ринному рецепту.

Казалось, победа ускользнула от «Динамо». 
Петреску соглашаться с этим не хотел и сразу 
выпустил на поле Дядюна. Теперь уже бело-го-
лубые пошли вперед большими силами. И уже в 
добавленное время добились своего. Ломич на-
весил в штрафную, и полет мяча прервал рукой 
Карсела-Гонсалес, который категорически неу-
дачно вышел на замену. Карасев указал на точ-
ку. Свершилось - команда Петреску получила пе-
нальти!  Вышедший на замену Воронин его реа-
лизовал, и вся скамейка побежала праздновать 
гол к фанатскому сектору.

«Динамо» победило абсолютно по делу. На про-
тяжении всей игры «Анжи» был командой звезд, а 
не командой-звездой, ограничившись лишь полу-
моментами. Хиддинк от безысходности был зол и 
поджидал судью у входа в подтрибунное. А Дени-
сов ушел с поля на невиданной для себя 70-й ми-
нуте. Ничья и поражение - таков результат фаво-
рита сезона после двух туров…

«ДИНАМО» ОБХОДИЛОСЬ 
БЕЗ «ТОЧКИ» 38 ТУРОВ

Победный гол Андрей Воронин забил с 11-метровой отметки. Удивительно, но бело-голубые не били 
пенальти в премьер-лиге на протяжении 38 (!) туров подряд. Как известно, в прошлом сезоне динамов-
цы не исполнили ни одного удара. А предыдущий пенальти в их пользу назначил Алексей Николаев в 
37-м туре позапрошлого первенства: 1 апреля 2012 года на 88-й минуте гостевого поединка с «Локо-
мотивом» окончательный счет (2:0) установил Звездан Мисимович.

Павел ОСИПОВ

ПЕТРЕСКУ НАКОНЕЦ-ТО 
ДОЖДАЛСЯ ПЕНАЛЬТИ!

Вчера. Химки. «Динамо» - «Анжи» - 2:1. 
Дан ПЕТРЕСКУ.

ВИЛАНОВА ПОКИНУЛ «БАРСЕЛОНУ». 
НОВОГО ТРЕНЕРА СКОРО НАЗОВУТ

Главный тренер «Барселоны» Тито Виланова оставил свой пост. Об 
этом на специально созванной пресс-конференции объявили президент 
клуба Сандро Россель и спортивный директор сине-гранатовых Андони 
Субисаррета. На мероприятии присутствовали Лионель Месси, Карлес 
Пуйоль и другие футболисты.

Причина такого решения - вновь пошатнувшееся здоровье Вила-
новы. Напомним, что большую часть минувшего сезона он лечился от 
рака околоушной слюнной железы в США и вроде бы смог победить 
болезнь. Но, видимо, она вернулась. «Тито не уходит, он просто кон-
центрируется на главном матче своей жизни», - написал сын Вилано-
вы в социальной сети. 

Место Вилановы временно займет Жоан Франсеск Феррер по про-
звищу Руби - помощник Вилановы, который недавно пополнил тренер-
ский штаб, а ранее возглавлял клуб «Жирона», одно из открытий второго 
испанского дивизиона (Сегунды). В связи с неприятным событием «Бар-
селона» отменила товарищеский матч в Польше.

Имя нового тренера «Барселоны» пока не названо. Как сказали на 
пресс-конференции, его объявят на следующей неделе. В иностран-
ных СМИ появляются фамилии возможных кандидатов. Среди них - экс-
наставник второй команды «Барселоны» и бывший полузащитник клуба 
испанец Луис Энрике и португалец Виллаш-Боаш, который сейчас рабо-
тает с «Тоттенхэмом».

Виланова возглавил «Барсу» в 2012 году после ухода Хосепа Гвардь-
олы. Под его руководством испанский гранд добился победы в чемпи-
онате Испании, набрав рекордные 100 очков. Столько до этого сезона 
удавалось набрать только «Реалу» в чемпионате-2011/12.

Александр ВИШНЕВСКИЙ
Дмитрий СИМОНОВ

«НАПОЛИ» УВЕЛ У «ЗЕНИТА» ДАМИАУ
«Наполи» решил не покупать бразильского вратаря «КПР» Жулиу Сеза-

ра, но неаполитанцы могут усилиться его соотечественником - нападаю-
щим «Интернасьонала» Леандру Демиау.

Как сообщает La Gazzetta dello Sport, представители «Наполи» находятся в 
Бразилии для согласования деталей сделки. Как предполагает издание, сум-
ма трансфера за игрока бразильской сборной составит 20 миллионов евро.

В прошлом сезоне нападающий провел за «Интернасьонал» 19 матчей 
в чемпионате Бразилии и забил 7 мячей. Напомним, на форварда рассчи-
тывал «Зенит», однако игрок выбрал Неаполь.

«СПАРТАК» ИНТЕРЕСУЕТСЯ СУАРЕСОМ
«Спартак» намерен приобрести бывшего игрока «Барселоны» Хеф-

френа Суареса, сообщает A Bola. Сейчас 25-летний испанец венесуэль-
ского происхождения выступает за лиссабонский «Спортинг». По данным 
издания, наставник красно-белых Валерий Карпин рассматривает край-
него атакующего хавбека в качестве кандидата на замену ирландцу Эйде-
ну Макгиди. Сообщается, что футболист не полетит со «Спортингом» на 
предсезонную подготовку в Канаду.

Суарес выступал за «Барселону» с 2006 по 2011 год, проведя 22 матча 
и забив 3 мяча. В «Спортинг» он перешел 3 августа 2011 года за 3,7 мил-
лиона евро. В его контракте, который рассчитан до июня 2016 года, про-
писана сумма отступных в размере 30 миллионов. В составе «львов» он 
провел 24 матча и забил 5 голов.

ПОСЛЕ РЕКОНСТРУКЦИИ «ЛУЖНИКИ» 
БУДУТ ВМЕЩАТЬ 80 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК
Исполняющий обязанности заместителя мэра Москвы Марат Хуснул-

лин, комментируя скорую реконструкцию «Лужников», отметил: обновлен-
ная главная арена Москвы будет вмещать 80 тысяч зрителей. Как сообщил 
чиновник, на такую вместимость арены согласились представители ФИФА.

- Они передали слова своего генсекретаря, что принципиально не 
возражают рассмотреть возможность устройства 80 000 мест, но есть 
вопросы по соотношению с ними количества vip-лож, парковочных мест, 
общей площади сооружения, - приводит «Интерфакс» слова Хуснулли-
на. - Основание, стены и козырек будут сохранены, трибуны будут пол-
ностью снесены, поскольку они не соответствуют допустимому уклону, 
который требует ФИФА. Вместо них будут построены новые, с другим 
углом наклона».

По словам заммэра, инвестиции в реконструкцию составят около 20 мил-
лиардов рублей, объявление конкурса состоится не раньше осени 2013 года.

- Реконструкция должна быть завершена к маю 2017 года. Нормальный 
срок строительства такого объекта - четыре года, так что времени мало», - 
отметил Хуснуллин. - Мы договорились, что представим уже в стадии про-
екта концепцию для утверждения.

Филипп ПАПЕНКОВ из Химок

- Это большая победа! - зая-
вил Петреску. - «Анжи» - очень 
сильная, звездная команда. Мы 
взяли верх за счет старания, ко-
мандного духа. Во втором тай-
ме мы имели еще ряд возмож-
ностей, но не забили, а потом 
обидно пропустили со стандар-
та. И все-таки вырвали три оч-
ка благодаря проявленному ха-
рактеру.

- Каким был план на игру?
- Мы договорились действо-

вать компактно в обороне, жест-
ко сдерживать ключевых ата-
кующих игроков «Анжи», ждать 
возможности контратаковать. 

План был выполнен на «отлич-
но». За исключением гола. Хоро-
шо, что не опустили руки.

- Как оцените игру Зобнина?
- Я поздравляю его с дебю-

том. Он здорово справился с 
Ахмедовым и Диарра - больши-
ми мастерами. В концовке ему 
не хватило силенок, но это нор-
мально.

- Как вам судейство?
- Считаю все решения Кара-

сева справедливыми. И удале-
ние, и пенальти. 

- С чем связано появление 
на скамейке запасных Бориса 
Ротенберга?

- Не ищите параллелей. Он 
имеет контракт с «Динамо», это 

наш игрок. Практически все 
футболисты, что есть у нас, бы-
ли в заявке. Кроме Дугласа.

- Когда обретет уверенность 
Смолов?

- Он старается, но не стоит 
забывать, что Федор имел очень 
мало игровой практики.

- То, что пенальти бил Воро-
нин - ваше решение?

- Мы даже не упражнялись 
с пенальти. Зачем, ведь нам их 
не дают (смеется)? Но Воронин 
после одного из последних за-
нятий тренировал 11-метровые. 
Сейчас в раздевалке с улыбкой 
напомнил об этом.

Дан ПЕТРЕСКУ: «СУДЬЯ ПОСТУПИЛ СПРАВЕДЛИВО»

ОСНОВАНИЯ ДЛЯ ПЕНАЛЬТИ БЫЛИ. 
ДЛЯ УДАЛЕНИЯ ТОЖЕ?

Филлип ПАПЕНКОВ из Химок

На пресс-конференции главный тренер «Ан-
жи» Гус Хиддинк не стал сетовать на судей-
ство Сергея Карасева.

- На ход игры повлияло удаление, но оно бы-
ло во многом заслуженным, - сказа голландец. - 
Мы в той атаке небрежно оборонялись. Не буду 

спорить и с пенальти в наши ворота - мяч попал 
нашему игроку в локоть, у судьи были основания 
поставить 11-метровый. Но я хочу обратить ва-
ше внимание на 31-й минуту, когда Гранат два-
жды сыграл рукой - сначала правой потом левой 
- в борьбе с Ионовым. Примерно та же ситуация, 
что в концовке - почему тогда арбитр принял раз-
ные решения? Это несправедливо.

ГОЛЛАНДЕЦ 11-МЕТРОВЫЙ НЕ ОСПАРИВАЕТ

В соответствии с пунктом 
3 статьи 95 дисциплинарного 
регламента РФС «умышленный 
толчок, совершенный игроком 
или официальным лицом клуба, 
официального лица матча до, 
во время и после матч - нака-
зывается дисквалификацией на 
6 (шесть) матчей». Кроме того, 
на виновного может быть нало-
жен штраф.

Получается, что главный тре-
нер «Анжи» Гус Хиддинк, в самом 
конце матча толкнувший резерв-
ного арбитра Романа Чернова, 
рискует быть отстраненным от 
своих обязанностей на протя-
жении следующих шести туров. 
Многое зависит от того, что напи-
шут в рапорте судья Сергей Кара-
сев и инспектор Юрий Баскаков.

Александр БОБРОВ

ХИДДИНКА МОГУТ 
НАКАЗАТЬ 

НА ШЕСТЬ МАТЧЕЙ
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Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ
из Екатеринбурга

- Как был обставлен ваш при-
ход в «Урал»? 

- Президент клуба Григо-
рий Иванов позвонил в мае, 
еще когда я работал в «Анжи». 
Встретились, поговорили, по-
знакомились. Предложение по-
казалось интересным. Можно 
продолжать работать в топ-клу-
бе, где все налажено и устрое-
но. А можно попытать счастья 
в такой живой и прогрессирую-
щей команде, как «Урал». Я вы-
брал второе. 

- До этого имели представле-
ние о клубе из Екатеринбурга? 

- Регулярно смотрел игры 
первого дивизиона. И, конеч-
но, обращал внимание на ли-
дера чемпионата. А когда  со-
стоялся предметный разговор 
с Ивановым, нашел и посмо-
трел 15 последних матчей «Ура-
ла». Кроме того, сделал видеона-
резку по каждому футболисту. 

- На ваше решение как-то 
повлияла репутация «Урала», 
который в последние годы счи-
тался одной из самых честных 
команд первого дивизиона? 

- Безусловно. Самой чест-
ной - и стабильной. Я работал в 
первом дивизионе и знал: Ива-
нов - человек, который искрен-
нее любит футбол и никогда не 
обманывает. 15 лет руководит 
клубом, для команды и игро-
ков делает все, что может, и да-
же больше. «Урал» - это бренд. 

- Вы не главный, а старший 
тренер. Но при этом на вас воз-
ложены, я бы сказал, расширен-
ные функции. Сознаете некото-
рую неоднозначность ситуации?

- Сознаю. Но не могу ска-
зать, что это создает неудобст-
ва. Главное для меня - участ-
вовать в процессе и видеть его 
результаты. На остальное не об-
ращаю внимания. Не сканирую 

интернет, не смотрю телевизор, 
- нет времени. Во время завтра-
ка включаю «Россию 24», чтобы 
знать происходящее в стране. И 
читаю «Спорт-Экспресс». Все. 

- При этом «Урал» еще и одна 
из самых «российских» команд 
премьер-лиги. В стартовом соста-
ве матча с ЦСКА вышел единст-
венный легионер - Вьештица. 
Таковы кадровые принципы или 
клуб попросту не успел усилиться 
после первого дивизиона? 

- Разумеется, нам нужно уси-
ление. Требуется одновременно 
вести селекцию и готовить ко-
манду к матчам. Времени ка-
тастрофически мало. Но при 
этом мы должны понимать: есть 
два пути. Можно поступить, как 
«Мордовия», которая при повы-
шении в классе сохранила по-
чти весь предыдущий состав. 
В этом случае сохраняется сыг-
ранность. А можно  - как «Ала-
ния», поменявшая большинст-
во игроков в расчете на их ин-
дивидуальные преимущества. 
Но для обретения единства по-
требуется время. В итоге проа-
нализировали и выбрали ком-
промиссный вариант: сохра-
ним тех, кто сыгран, и точечно 
усилим их людьми, способны-
ми безболезненно влиться в ко-
манду. Работа в этом направле-
нии ведется. 

- Чего вы ожидали от игры с 
чемпионом России и оправда-
лись ли ожидания? 

- Понимали, что будет непро-
сто. Класс армейцев и организа-
ция их игры высоки, а Слуцкий 
- глубоко уважаемый мной спе-
циалист. Одно слово - чемпио-
ны. Поэтому готовились тща-
тельно. Получилось неплохо. 

- Даже в первом тайме? 
- До перерыва играли ско-

ванно и сумбурно. А после ста-
ли действовать так, как и хоте-
ли изначально. Это говорит о 
том, что ребята умеют слушать 
и воспринимать сказанное. 

- В том числе - сказанное 
в перерыве? Показалось, что 
дело не ограничилось одной 
лишь психологической накрут-
кой. Потому что во втором тайме 
«Урал» изменил тактику. 

- Не было в перерыве ника-
ких накруток. А вот тактиче-
ская корректировка была. Объ-
яснили, что не получилось и 
как это исправить. Призвали 
ограничить атакующую актив-
ность Щенникова на фланге. 
Напомнили о выходах в атаку, 
которые отрабатывали на тре-
нировках. В частности - о вы-
ходах после угловых у наших 
ворот. Ведь зоны для этого в 
построениях ЦСКА, как и ожи-
далось, имелись. Приятно, что 
и первый, и второй голы полу-
чились именно такими, каки-
ми мы их представляли и репе-
тировали. Вот от этого получил 
удовольствие. А еще отметил бы 
зрителей. Полный стадион, ис-
кренняя поддержка без хамст-
ва и фальши. Спасибо нашим 
болельщикам. 

- Теперь в Екатеринбург при-
езжает «Спартак». И вряд ли 
после такого вашего старта от 
москвичей стоит ждать рассла-
бленности. 

- Уже переключили ребят на 
нового соперника. Материал со-
бран, папка по «Спартаку» го-
това. Такие папки заведены на 
каждую команду премьер-ли-
ги. Помимо схем и чертежей 

там есть порядка 10 DVD-дис-
ков. Ясно, что гости приедут мо-
бильными и организованными. 
Постараемся в короткие сроки 
донести до ребят, как исполь-
зовать свои плюсы и чужие ми-
нусы. 

- Короткий вопрос: «Анжи» - 
чемпион? 

- Не удивлюсь, если так и бу-
дет. Команда успела стать для 
меня близкой, родной, со все-
ми сохранились добрые отно-
шения. Желаю им успеха в этом 
чемпионате. 

- Как относиться к разговорам 
о том, что Гус Хиддинк в «Анжи» 
немного задремал? И что сига-
ра с капучино для него сейчас 
не менее важны, чем футболь-
ные процессы? 

- Хиддинк - большой профес-
сионал. Чувствует игру, людей. 
Он все видит, поверьте. В дан-
ный момент на первый план вы-
шел его опыт. Сейчас Хиддинк 
менеджер. Непосредственную 
работу ведут его помощники, но 
он контролирует, подсказывает, 
направляет и держит руку на 
пульсе. Ведь на нем ответствен-
ность за результат. Кроме того, 
в «Анжи» Гус показал, как можно 
и нужно упростить все рабочие 
процессы. А упростить в футбо-
ле - самое сложное. Я научился 
этому у Хиддинка. И понял, что 
раньше излишне усложнял не-
которые моменты. 

- Проблема звезд в «Анжи» 
существует? 

- Нет. Есть общение по ин-
тересам, языковые различия. 
Но это вполне естественно. Ни-
какой другой обособленности в 
команде нет. «Анжи» - целост-
ный коллектив без звездности 
и группировок. Еще одно от-
кровение для меня после рабо-
ты с Хиддинком, Это’О, Диар-
ра, Роберто Карлосом - чем че-
ловек успешнее, тем он проще. 
Наверное, это и называется  - 
профессионализм. 

- Вернемся в сегодняш-
ний день. Существует ли опас-
ность того, что «Урал» окажется 
домашней командой? При своем 
позитивном стадионе - атакую-
щий порыв, а в пустых «Лужни-
ках», к примеру, - растерянность 
и безликие 0:2?

- Работаем в данном направ-
лении. И понимаем - это психо-
логический аспект, ментальная 
составляющая. Игроки должны 
понять: газоны и арены могут 
быть разными, главное - не те-
рять своего лица.

ФУТБОЛ

Олег ВАСИЛЕНКО:
«НАУЧИЛСЯ У ХИДДИНКА 

САМОМУ СЛОЖНОМУ: 
ВСЕ УПРОСТИТЬ»

ПРИМЕРУ ЭРЗИМАНОВА 
МОГУТ ПОСЛЕДОВАТЬ 

АРБИТРЫ
По данным «СЭ», вслед за Фейзудином Эрзимановым, отказав-

шимся от инспектирования футбольных матчей, заявления в адрес 
руководства РФС могут написать несколько арбитров премьер-лиги, 
качество работы которых вызывает серьезные нарекания. В их числе 
и судьи ФИФА, представляющие Россию на международной арене. 

Напомним, что в минувшую пятницу Эрзиманов приехал в офис 
РФС на семинар-совещание инспекторов РФПЛ, прошел организо-
ванный для них медосмотр, но затем неожиданно покинул зал засе-
даний. Какое-то время спустя стало известно, что он взял самоот-
вод и больше работать не сможет. 

Александр БОБРОВ

У СВОИХ ВОРОТ
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

ФНЛ
Первенство России. 

Матч 3-го тура

ГАЗОВИК - РОТОР - 0:0

«Газовик» (Оренбург): Астахов - 3,5. 
Васиев - 3,0. Ахмедов - 3,5. Андре-
ев - 3,5. Малых - 3,5. Друзин - 3,5. 
Бреев - 3,5. Парняков - 3,0. Кожа-
нов - 3,0 (Иванников, 81 - 3,0). Хазов 
- 3,0 (Воронкин, 84 - б/о). Кобялко - 
3,0 (Саталкин, 86 - б/о).

«Ротор» (Волгоград): Пчелинцев - 3,5. 
Ламанж - 3,0. Гузь - 3,5. Устинов - 3,5. 
Тен - 3,5. Малыгин - 3,5. Войдель - 3,0. 
Комаровский - 3,0 (Фомин, 66 - 3,0). 
Рылов - 3,0 (Кабутов, 74 - 3,0). Аппа-
ев - 3,0 (Архипов, 64 - 3,0). Ставпец 
- 3,0 (Коротаев, 90+2 - б/о).

Наказания: Кобялко, 33. Ахмедов, 47. 
Друзин, 51. Тен, 67. Архипов, 69. 
Гузь, 88 (предупреждения).

Голевые моменты - 3:0. Удары (в створ 
ворот) - 8 (4):1 (0). Угловые - 7:3.

Судья: Вилков (Нижний Новгород).
19 июля. Оренбург. Стадион «Газовик». 

3500 зрителей (вмещает 4650). 20 
градусов. (Алексей БАЛДИН)

И В Н П М О
1. Арсенал 3 3 0 0 6-1 9
2. Мордовия 3 2 0 1 9-5 6
3. Уфа 2 2 0 0 5-3 6
4. Сибирь 3 2 0 1 6-5 6
5. Алания 3 2 0 1 4-3 6
6. СКА-Энергия 3 1 2 0 2-1 5
     Шинник 3 1 2 0 2-1 5
     Газовик 3 1 2 0 2-1 5
9. Ротор 3 1 1 1 5-3 4

10. Химик 2 1 1 0 2-1 4
11. Спартак Нч 3 1 1 1 2-4 4
12. Салют 3 0 3 0 1-1 3
13. Балтика 3 0 2 1 4-5 2

14. Торпедо 3 0 2 1 1-2 2
15. Ангушт 2 0 1 1 1-2 1
16. Нефтехимик 3 0 1 2 3-5 1
17. Динамо СПб 3 0 1 2 1-5 1
18. Енисей 3 0 1 2 2-7 1
19. Луч-Энергия 3 0 0 3 0-3 0

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
Чемпионат России. 

Молодежные составы. 2-й тур

ВОЛГА - ЛОКОМОТИВ - 1:3 (1:0)
Голы: Петров, 29 (1:0). Муллин, 58 (1:1). 

Муллин, 75, с пенальти (1:2). Лома-
кин, 89 (1:3).

«Волга» (Нижний Новгород): Кома-
ров, Маслов (Кулаев, 78), Бастрон, 
Кураев, Николаев (Чубукин, 76), Ма-
ляров, Михайленко, Петров (Пет-
ров,65), Гаранжа, Шеляков, Белоус 
(Захряпин, 71).

«Локомотив» (Москва): Лобанцев, Мар-
тынов, Мурачев, Бурлак (Чалов, 62), 
Мустафин, Ломакин, Миранчук (Ту-

рик, 75), Чуканов, Корян, Пугиев (Ма-
симов,68), Курзенев (Муллин, 46)

Наказания: Николаев, 33. Маляров, 78. 
Кулаев, 84. Мустафин, 84. Бастрон, 
93 (предупреждения).

19 июля. Нижний Новгород. Стадион «Се-
верный». (Сергей КОЗУНОВ)

ТОМЬ - КУБАНЬ - 0:2 (0:1) 
Голы: Петриашвили, 17 (0:1). Чолакян, 

68, с пенальти (0:2).
«Томь» (Томск): Дюжиков, Букачев (Гусев, 

39), Лебедев, Никонов, Константинов-
ский, Дырдин (Чиняев, 46), Крицкий 
(Салахутдинов, 56), Аксанов (Нади-
рашвили, 72) Москов, Макурин (Ку-
дряшов, 56), Погребняк (Сасин, 72).

«Кубань» (Краснодар): Байчора, Пинчук, 
Тигиев, Мустафаев, Чувилов, Чола-
кян (Анучин, 85), Кертанов (Каретник, 
59), Журавлев (Каусаров, 63),Тюфя-
ков (Малыш, 69), Салимов, Петриаш-
вили (Серегин, 74).

Наказания: Никонов, 30. Кертанов, 
55, Лебедев, 66 (предупреждения).

Судья: Петренко (Новосибирск).
19 июля. Томск. Стадион «Труд».

ТЕРЕК - АМКАР - 0:0
Нереализованный пенальти: Панцы-

рев, 90 (вратарь).
«Терек» (Грозный): Асаев, Ганюшкин, 

Яшин, Тагилов, Тагиров (Боршаев, 
58), Гарисултанов (Темников, 46), 
Абухажиев, Барзукаев (Кадиев, 46), 
Х.Кадыров, Муслуев (А.Кадыров, 88), 
Митришев.

«Амкар» (Пермь): Селихов, Трошев 
(Смирнов, 46), Пермяков, Новако-
вич (Идову, 46), Панцырев, Алей-
ников, Серпокрылов (Перевер-
зев, 89), Зуев, Брежнаник, Тюка-
лов, Гагиты.

Наказания: Трошев, 19. Серпокрылов, 
47. Тагилов, 50. Асаев, 90 (преду-
преждения).

Судья: Шадыханов (Москва).
19 июля. Грозный. Стадион им.Белимханова. 

(Рустам АГАЕВ)
И В Н П М О

1. Локомотив 2 2 0 0 4-1 6
2. Динамо 2 2 0 0 2-0 6
3. Амкар 2 1 1 0 1-0 4
    Терек 2 1 1 0 1-0 4
5. ЦСКА 1 1 0 0 3-0 3
6. Краснодар 1 1 0 0 3-1 3
7. Кубань 2 1 0 1 2-1 3
8. Кр.Советов 1 1 0 0 1-0 3
     Рубин 1 1 0 0 1-0 3

10. Ростов 1 0 0 1 0-1 0
      Спартак 1 0 0 1 0-1 0
12. Волга 2 0 0 2 1-4 0
13. Зенит 1 0 0 1 1-3 0
14. Анжи 2 0 0 2 0-2 0
15. Томь 2 0 0 2 0-3 0
      Урал 1 0 0 1 0-3 0

Бомбардиры: БАЗЕЛЮК (ЦСКА), 
МУЛЛИН (Локомотив) - 2.

Новый старший тренер появился в «Урале» чуть больше ме-
сяца назад. До этого 39-летний специалист уже имел опыт 
работы в «Жемчужине», минском «Динамо» и «Анжи», причем 
в двух первых командах был главным тренером. Однако и в 
Екатеринбурге должность помощника он занимает, по неко-
торым признакам, лишь номинально. Так, вчерашнюю трени-
ровку Василенко проводил без участия Павла Гусева. Отсут-
ствовал главный на тренерской скамейке и во время матча 
1-го тура против ЦСКА. За этой игрой Гусев наблюдал с три-
буны, хотя и выступил потом на пресс-конференции. Все это 
позволяет сделать вывод: вклад нового тренера в ничью, до-
бытую «Уралом» на старте чемпионата, несколько выше за-
нимаемой им должности.

Поклонникам красно-синих 
и бело-голубых высказы-
вания их бывшего игрока 

пришлись по душе, а вот спарта-
ковская торсида затаила обиду. 
И этот факт вкупе с яркой игрой 
Гогниева в первом туре - допол-
нительная изюминка воскресно-
го матча в Екатеринбурге. Вни-
мание главной звезде «Урала» и 
так было гарантировано, а те-
перь оно удвоится.

Впрочем, хоть Гогниев и 
называет родным армейский 
клуб, неумолимые цифры твер-
дят: больше других от нынешне-
го форварда «Урала» пострадал 
ЦСКА, которому он забил семь 
раз. К голам, которые он сделал в 
форме «Динамо» и «Ростова», до-
бавились хет-трик за «Аланию» и 
свежий уральский дубль. 

Столь же непочтительно Го-
гниев обходился и с другим сво-
им бывшим клубом, четыре ра-
за поразив динамовские ворота. 
«Спартак» в рейтинге жертв сво-
его тезки третий, и пока голы Го-
гниева побед его командам над 
красно-белыми не приносили 
(одна ничья и два поражения).

ГРОЗА «СПАРТАКА»
Гол номер один состоялся 6 

сентября 2000 года. Несмотря 
на итоговое поражение «Дина-
мо», наш герой получил от «СЭ» 
высочайшую оценку в 7,5 балла. 
Гогниев только в первом тайме 
создал у ворот «Спартака» три 
голевых момента, однажды про-
бив в штангу… лежа на газоне. 

Когда игравшие ничуть не 
хуже соперника, но уступавшие 
со счетом 0:2 динамовцы рину-
лись вперед, именно Гогниев за-
бил первый ответный гол. После 
попадания Аюпова в стойку он в 
возникшей кутерьме оказался 

самым расторопным, ножница-
ми ударив через себя. Воодушев-
ленные маленьким футбольным 
шедевром бело-голубые вскоре 
сравняли счет. И пусть все за-
кончилось их проигрышем (2:4), 
«Динамо» и 19-летний на тот мо-
мент нападающий свою порцию 
аплодисментов заслужили.

Второго гола Гогниева при-
шлось ждать недолго - до сле-
дующего столичного дерби, со-
стоявшегося 12 мая 2001 года 
(1:1). И вновь «СЭ» признал его 

лучшим в «Динамо» с оценкой 
7,0. Уже на 8-й минуте прицель-
но пробив с ходу после простре-
ла Гришина, форвард заслужил 
репутацию грозы «Спартака».

На послематчевой пресс-кон-
ференции Вячеслав Грозный, за-
мещавший Олега Романцева, спи-
сал эпизод на промах обороны. 
«Гогниев действительно очень хо-
роший и интересный нападаю-
щий, но он же не Марадона, что-
бы выскакивать и обыгрывать 
четырех защитников, - заметил 

любящий яркие образы специа-
лист. - Именно невнимательность 
и отсутствие концентрации при-
вели к тому, что мы превратились 
в отыгрывающуюся сторону».

ДЕСЯТИЛЕТНЯЯ ПАУЗА
После тех голов от Гогниева 

ждали продолжения, и никто не 
мог предположить, что пауза за-
тянется на десять лет. Но, хоть и 
не забивая, Гогниев уже в форме 
ЦСКА одержал первую в карье-
ре победу над красно-белыми. 6 
апреля 2003 года армейцы два-
жды уступали по ходу матча, од-
нако во втором тайме, когда на 
поле появился заслуживший от 
«СЭ» оценку 6,5 Спартак, красно-
синие сумели одолеть принци-
пиального соперника (3:2). Тот 
победный опыт Спартак перенес 
в «Аланию», обыгравшую сто-
личного гранда со счетом 2:1.

Случилось это 23 апреля 
2005 года. После этого семь ду-
элей тезок во всех турнирах при-
несли «Спартаку» пять побед при 
двух ничьих. А Гогниеву - лишь 
гол в кубковом четвертьфинале 
за «Краснодар». На 84-й мину-
те форвард сократил отстава-
ние в счете, вдохновив «быков» 
на финальный штурм. Не попа-
ди исполнявший пенальти Ту-
бич в штангу, дело могло дойти 
до овертайма. Судя по всему, и 
в воскресенье Гогниев поведет 
свою десятую в карьере коман-
ду на штурм спартаковских во-
рот. Игра с ЦСКА показала - ему 
это по силам.

Андрей КУЗИЧЕВ

ГОГНИЕВ НЕ ОБЫГРЫВАЛ «СПАРТАК» БОЛЕЕ ВОСЬМИ ЛЕТ
За свою карьеру Спартак Гогниев провел против «Спартака» 14 официальных матчей (больше, чем 

против любого другого клуба премьер-лиги), в которых забил три гола. Два мяча пришлись на его пер-
вые столкновения с красно-белыми, а после поражения в самом первом из них Гогниев не проигрывал 
спартаковцам на протяжении семи встреч кряду (+3=4, мячи 12-7). Однако в последний раз его клуб 
(«Алания») брал верх над москвичами еще в апреле 2005 года. С тех пор Гогниев провел против крас-
но-белых семь матчей и ни разу не побеждал (=2-5, мячи 7-19), а в трех последних неизменно терпел 
поражение вместе со своей командой. (Павел ОСИПОВ)

14 матчей Гогниева против «Спартака»
       Дата Клуб Турнир Счет Минуты Голы «СЭ»
06.09.2000 Динамо Чемпионат России 2:4 (д) 90 1 7,5
12.05.2001 Динамо Чемпионат России 1:1 (д) 84 1 7,0
18.07.2001 ЦСКА Чемпионат России 1:1 (д) (26) - 6,0
21.04.2002 ЦСКА Чемпионат России 3:0 (г) (7) - б/о
06.04.2003 ЦСКА Чемпионат России 3:2 (д) (45) - 6,5
23.10.2004 Ротор Чемпионат России 1:1 (г) 45 - 5,0
23.04.2005 Алания Чемпионат России 2:1 (д) 75 - 6,0
03.05.2006 Сатурн Кубок России, 1/2 финала 1:1 (г) (18) - 5,5
10.05.2006 Сатурн Кубок России, 1/2 финала 1:3 (д) (13) - 5,0
05.08.2006 Ростов Чемпионат России 2:5 (г) 90 - 4,5
29.04.2007 Кубань Чемпионат России 0:0 (д) (25) - 5,5
19.08.2007 Кубань Чемпионат России 0:4 (г) (35) - 4,5
20.04.2011 Краснодар Кубок России, 1/4 финала 1:2 (г) 90 1 6,0
25.09.2011 Краснодар Чемпионат России 2:4 (д) (9) - 5,5
Всего +3=5-6, мячи 20-29  652 3 5,73

СПАРТАК ПРОТИВ «СПАРТАКА»
Став лучшим игроком прошлого сезона ФНЛ, Спартак Гогниев признался по поводу 

возможного перехода в команду-тезку: «Не согласился бы туда пойти. Тем более 
после выступления за «Динамо» и ЦСКА - непримиримых соперников красно-белых»

12 мая 2001 года. Москва. 
«Динамо» - «Спартак» - 1:1. 

Защитник красно-белых 
Юрий КОВТУН против автора 

динамовского гола 
Спартака ГОГНИЕВА.

Тино КОСТА: «УЖЕ ЕСТЬ ЗА ЧТО 
СКАЗАТЬ СПАСИБО КАРПИНУ»

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 2-й тур. Завтра «УРАЛ» - «СПАРТАК»

Полтора месяца, проведен-
ных в Москве, не прош-
ли для 28-летнего арген-

тинца даром: перед началом 
интервью Тино Коста поздоро-
вался на русском, а на некото-
рые вопросы начинал отвечать, 
не дожидаясь перевода. Впро-
чем, в футбольном плане нови-
чок красно-белых тоже времени 
даром не терял: победу москви-
чей над «Крыльями Советов» во 
многом предопределил его гол. 
А «СЭ» признал хавбека лучшим 
игроком встречи с оценкой 6,5 
и включил его в символическую 
сборную 1-го тура.

- Раньше доводилось заби-
вать в первом же официальном 
матче после перехода? - пер-
вый вопрос Косте напрашивал-
ся сам собой.

- Такое, представьте, проис-
ходит не впервые - мне удалось 
отличиться и в дебютной игре 
за «Монпелье» в высшем фран-
цузском дивизионе. С тех пор 
прошло уже немало времени, но 
эмоции что тогда, что теперь, в 
Самаре, оказались схожими - 
очень приятно отметиться го-
лом в самом начале карьеры на 
новом месте.

- Вы уже полтора месяца в 
«Спартаке». Команда отвечает 
вашим представлениям о ней, сло-
жившимся до переезда в Россию?

- Я, естественно, наводил 
справки еще до подписания 
контракта и знал, что перехожу 
в самый популярный в вашей 
стране клуб, у которого множе-
ство титулов и который всегда 

стремится к победам. По прие-
зде в Москву все это подтверди-
лось. А еще меня радуют пере-
полненные трибуны на наших 
матчах - это просто здорово! По-
этому сейчас у меня очень высо-
кая мотивация и огромное же-
лание выигрывать - чтобы до-
бавить «Спартаку» еще больше 
известности.

- Ваши функции на поле здесь 
и в «Валенсии» сильно разнятся?

- В Москве стал чаще под-
ключаться к атакам, и шансы 
забить значительно возросли. 
В Испании я располагался бли-
же к своим воротам - позиция 
была в большей степени оборо-
нительная.

- Выходит, уже сейчас есть 
за что сказать спасибо Валерию 
Карпину?

- Да. Тренер доверил мне ме-
сто атакующего опорного хавбе-
ка - и совсем не хочется его ра-
зочаровывать. Он сам был игро-
ком высокого класса и прекрасно 
разбирается в футболе. Это во-
первых. А во-вторых, он близок к 
ребятам, тесно общается со все-
ми. Такие вещи создают в кол-
лективе хорошую атмосферу.

- Это похоже на то, что было в 
«Валенсии»? Или, напротив, раз-
личий много?

- Лично для меня главная 
проблема пока состоит в том, что 
в команде говорят на очень мно-
гих языках, - тогда как в «Вален-
сии» в основном на испанском. 
Но даже при этом отношения 
между футболистами, тренера-

ми и персоналом очень теплые. 
Всех нас объединяет одна цель, 
к которой предстоит идти вме-
сте. Да, кто-то общается боль-
ше, кто-то - меньше, но это нор-
мальная ситуация, не мешаю-
щая нам быть единым кулаком.

- Что сказал вам Карпин 
после встречи с «Крыльями»?

- Естественно, он был дово-
лен и попросил продолжать в 
том же духе - нам ведь еще мно-
гое предстоит сделать.

- Почти не сомневаюсь, что 
прежде ваши команды никогда 
не начинали чемпионат с четы-
рех подряд выездных поедин-
ков. Для вас это шок?

- Отвечу так: для того, чтобы 
взять титул, нужно уметь прео-
долевать любые трудности. На 
самом деле все в твоей голове: 
если правильно настроился, то 
уже неважно, где выходишь на 
поле - дома или в гостях.

- Вы уже наверняка в кур-
се, кто самый принципиальный 
соперник красно-белых в нашей 
лиге?

- О, конечно! Мне известно, 
что означают четыре буквы - 
«Ц», «С», «К» и «А».

- А вам доводилось бывать на 
аргентинском дерби «Бока Хуни-
орс» - «Ривер Плейт»?

- Да.
- На встречах с армейцами 

вас ждет то же самое…
- Так это же здорово! Мне 

рассказали, что ЦСКА - наш 
самый непримиримый сопер-
ник. С нетерпением жду перво-
го матча с ним!

- Давайте вспомним нача-
ло вашей карьеры. В 17 лет вы 
решились на переезд на Гваде-
лупу - чем объясняется столь 
экзотический выбор? 

- Основная причина моего 
решения - нестабильная на тот 
момент политическая и эконо-
мическая ситуация в Аргенти-
не. Почему именно Гваделупа? 
Дело в том, что один из моих 
друзей - а теперь и агент - вла-
деет тамошним клубом «Расинг 
Де-Бас-Тер». Когда он узнал о 
том, что я хочу покинуть роди-
ну, пригласил в свою команду.

- Сильно удивились, ког-
да спустя полтора года на вас 
вышел  парижский «Расинг»?

- Еще бы! Судите сами: из 
коллектива восьмого дивизио-
на вас зовут в команду треть-
его! Этот трансфер стал очень 
важной вехой в моей карьере.

- Соглашусь - тем более что 
дальше все шло по восходящей: 
за «Расингом» последовали «По», 
«Сет», «Монпелье» и, наконец, 
«Валенсия», ваш первый топ-
клуб. Переход в «Спартак» тоже 
считаете шагом вперед?

- Несомненно - иначе не 
приехал бы сюда. У меня бы-
ли предложения из Испании и 
Германии, но единственное, че-
го еще нет, - титула. Очень на-
деюсь завоевать его в России со 
«Спартаком». Словом, не сомне-
ваюсь, что сделал верный шаг.

- Что стало решающим в 
вашем выборе в пользу крас-
но-белых?

- В первую очередь доверие 
тренера. И еще бренд «Спарта-
ка» - с первых дней меня, повто-
рю, не покидает ощущение, что 
он самый значимый в России. 
Организация работы в клубе - 
на самом высоком уровне. Ну и, 
конечно, сказалось желание по-
лучить новый опыт - почти всю 
карьеру я провел за пределами 
Аргентины, и мне интересно от-
крывать для себя разные стра-
ны и их народы.

- Вы седьмой аргентинец в 
истории девятикратных чемпио-
нов России - ранее здесь высту-
пали Кавенаги, Родригес, Май-
дана, Рохо, Пареха, сейчас в 
составе есть Инсаурральде. У 
первых пяти в «Спартаке» полу-
чалось не ахти. Не боитесь про-
должить тенденции?

- У каждого своя история. Но 
никакого страха перед опытом 
предшественников не испыты-
ваю. Более того, перед приездом 
в Москву говорил о «Спартаке» 
и с Парехой, и с Инсаурральде, 
и с Кавенаги. Все сказали: «Ез-
жай смело».

- Уже освоились в нашей сто-
лице?

- На первой неделе, которая 
всегда самая сложная, столк-
нулся с определенными труд-
ностями - тут и незнание язы-
ка, и сумасшедшие пробки, ког-
да добраться куда-либо можно 
не меньше, чем за полтора ча-
са (в Валенсии-то за три мину-
ты от дома до базы доезжал). Но 
сейчас уже все в порядке. Клуб 

делает все, чтобы моя адапта-
ция прошла успешно.

- В Испании одним из ваших 
тренеров был Унаи Эмери. Вас 
удивил его переход в «Спартак»?

- И да, и нет… Его отъезд не 
вызвал всплеска эмоций - каж-
дый сам определяет свой путь. 
А вот что поразило, так это же-
лание Унаи видеть меня в Мо-
скве: в «Валенсии» мы не раз 
ругались - у обоих непростые 
характеры. И когда Эмери захо-
тел, чтобы я отправился вслед 
за ним, это, не скрою, стало не-
ожиданностью.

- Один из ваших предшест-
венников в «Валенсии» Кили Гон-
салес известен всему миру не 
только как прекрасный футбо-
лист, но и как друг Диего Мара-
доны. Вы можете похвастать 
такими же знакомствами?

- Да их полно! Месси, Игуа-
ин, Агуэро - достаточно? (Улы-
бается.) Правда, нас нельзя на-
звать близкими приятелями, 
но, играя в испанской лиге, об-
щались после матчей.

- В заключение позвольте 
задать вопрос личного характе-
ра. Что означают татуировки на 
вашей левой руке - 16.12.2001 
и 15.08.2009?

- Это память о двух значимых 
событиях в моей жизни. Первое 
тату - день, когда я прилетел на 
Гваделупу. А в середине августа 
2009-го провел в составе «Монпе-
лье» свою первую встречу в выс-
шем французском дивизионе.
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ГДЕ СЫГРАЕТ ХАЛК?
СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 2-й тур. Завтра «РУБИН» - «ЗЕНИТ»ФУТБОЛ

«Зенит» ждет Халка как манну небесную. 
И это не преувеличение. В современ-
ной истории клуба петербуржцы никог-

да прежде не были настолько зависимы от одно-
го игрока. 

В сезоне-2007/08 лучшим бомбардиром Куб-
ка УЕФА стал Погребняк, но когда он отправил-
ся на вольные хлеба в Германию, его сразу уда-
лось заменить. Аршавин и вовсе казался незаме-
нимым, и тем не менее, когда он перешел в «Арсе-
нал», отряд словно бы и не заметил потери бой-
ца: «Зенит» продолжал верховодить в России и до-
брался до плей-офф Лиги чемпионов. 

Увы, все это - дела давно минувших дней. Се-
годня игра сине-бело-голубых смотрится порой 
настолько блекло и беспомощно, что ощущение 
незаменимости Халка невольно начинает пресле-
довать питерских болельщиков - и не только их. 
Прежде чем написать этот материал, я поговорил 
с целым рядом экспертов. Люди, чьи оценки не-
редко оказываются диаметрально противополож-
ными, на этот раз были единодушны: «На старте 
чемпионата зенитовцам явно не хватало Халка». 

Бразилец, наконец, вернулся - и теперь от не-
го ждут подвигов, словно он супергерой из ко-
миксов. А прежде всего их ждет Лучано Спаллет-
ти, который готов сделать главную ставку во всех 
турнирах именно на Халка.

Но сразу же возникает вопрос: как итальян-
ский специалист распорядится своим атакую-
щим богатством - Халком, Кержаковым, Данни, 
Аршавиным и Быстровым? Действительно, мо-
гут ли ужиться в одной «берлоге» аж пятеро «мед-
ведей»? Или даже шестеро - с учетом того, как 
провел матч с «Краснодаром» Бухаров. Конеч-
но, головоломку с Халком, вполне вероятно, ре-
шать и не придется: а вдруг слухи о переговорах с 
«Монако» окажутся не просто слухами и бразилец 
уже согласовал условия личного контракта с ко-
мандой миллиардера Рыболовлева? 

Но мы люди серьезные и досужим разговорам 
не верим. Лучше поразмышляем на приятную 
для Лучано Спаллетти тему: как правильно ис-
пользовать богатый атакующий арсенал Халка?

***
В прошлом сезоне Халк провел за петербурж-

цев 27 матчей. Отличился 10 раз. Самое любо-
пытное, что в 50 процентах случаев (то есть 5 раз) 
Халк забивал, играя на острие атаки централь-
ным нападающим, когда заменял на этой пози-
ции травмированного Кержакова. Порой каза-
лось, что Халку вообще удобнее действовать яр-
ко выраженным форвардом.

Во-первых, потому что не нужно было посто-
янно делиться с кем-то мячом: от центрального 
нападающего ждут обводок, рискованных манев-
ров, и никто не свистит, если что-то в атаке не по-
лучилось.

Во-вторых, Халк, используя свою мощь, порой 
удачно продавливал даже двух центральных за-
щитников. За счет потрясающей скорости и ма-
стерского владения мячом он находил свободные 
зоны, откуда как из пушки наносил удары левой 
ногой. Показателен матч с «Аланией», когда Халк 
легко и непринужденно сделал хет-трик. Понят-
но, что соперник был не из тех, на кого стоит рав-
няться, но все равно - в этом поединке Халк по-
казал, сколь блистателен он в роли наконечника 
копья: бразилец открывался несоизмеримо чаще 
того же Кержакова, постоянно шел в обводку и, 
самое главное, бил. Причем бил точно.

Но нужно учесть: в центре Халк действовал 
все-таки не по доброй воле, а от безысходности. 

Наибольшую пользу он приносит, выступая на 
излюбленной позиции правого инсайда. Защит-
ники отлично знают, что Живанилду (таково на-
стоящее имя Халка) нельзя позволять убирать 
мяч под левую ногу. Тем не менее его все равно до 
сих пор никто не может остановить. 

Раньше очень перспективной представлялась 
связка Халка с Кержаковым, в которой напада-
ющий сборной России исполнял бы привычную 
роль центрального нападающего. Увы, лучший 
бомбардир в истории «Зенита» пока так и не на-
брал былых кондиций. Болельщики недоумева-
ют, куда делась прежняя скорость Кержа, ему яв-
но не хватает динамики - он опаздывает за за-
щитниками, а когда все-таки успевает их опере-
дить, то оказывается, что его прицел сбился. 

При этом другой игрок национальной коман-
ды России Владимир Быстров смотрится впечат-
ляюще. Многие считают, что оставлять его на 
скамейке было бы сейчас настоящим преступле-
нием. Так что же, Халку на поле лучше заменить 
Кержакова, чем Быстрова? 

Если бы все было так просто! Есть еще неожи-
данно здорово проявивший себя в Краснодаре 
Бухаров. Большинство болельщиков и экспертов 
давно поставили на карьере мощного форварда 
крест - уж больно долго он в «Зените», если гово-
рить прямо, валял дурака. А тут вышел - и пора-
зил жаждой борьбы. Недаром Спаллетти отме-
тил, что такой Бухаров ему нравится! И как те-
перь сажать Бухарова на скамейку? Он только-
только получил шанс и им воспользовался, а ему 
«в благодарность» опять указывают на лавку? По-
лучается, вот еще одна - и реальная - альтернати-
ва Кержакову. Вариант, который раньше вообще 
не рассматривали всерьез! 

Но и это не все. Не стоит забывать, что в ко-
манде есть   Аршавин, который способен сыграть 
на любом из флангов атаки, но  сейчас явно про-
игрывает конкуренцию другим атакующим иг-
рокам «Зенита» (не считая Кержакова). Как же 
быть?

Любопытно, что в ростовском матче за Су-
перкубок Спаллетти применил схему, при кото-
рой на поле одновременно оказались Данни, Ар-
шавин, Кержаков (читай Халк) и Быстров. При-
чем Быстров занял привычную позицию право-
флангового инсайда, Данни остался слева, а Ар-
шавин переместился ближе к позиции классиче-
ского второго нападающего. Однако больше чем 
13 минут второго тайма Спаллетти эксперимен-
тировать не стал. 

На самом деле Аршавин вполне мог бы при-
мерить на себя роль джокера «Зенита». Этакого 
звездного мастера, лучшие годы которого уже по-
зади, но минут на 20 - 30 сил вполне хватает. За 
это время он, свеженький, успевал бы соорудить 
парочку приличных атак, путая уставших за-
щитников соперника.

***
В общем, Спаллетти сейчас приходится ло-

мать голову над тем, как на три позиции в атаке 
(при определенных раскладах - четыре) уместить 
шесть высококлассных исполнителей - кого-то в 
отличной форме, а кого-то с громким именем, ко-
торое не позволяет долго засиживаться на лавке.

В любом случае это те заботы, которые при-
нято обозначать знаком «плюс». Спаллетти весь 
прошлый сезон жаловался, что ему не хватает 
пространства для маневра. Что ж, теперь он его 
получил с лихвой!

Никита ЛИСОВОЙ
Санкт-Петербург

Звездный бразильский нападающий, совсем недавно присоединившийся к команде, возможно, 
уже завтра выйдет на поле в ключевом матче тура. Вопрос: на какой позиции?

Вчера. Удельная. Аксель ВИТСЕЛЬ, ХАЛК и ДАННИ на тренировке «Зенита».
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Константин ЗЫРЯНОВ, Александр БУХАРОВ, Роман ШИРОКОВ, Анатолий ТИМОЩУК, 
Александр КЕРЖАКОВ и их партнеры готовятся к встрече с «Рубином».

В
яч

ес
ла

в 
ЕВ

Д
О

КИ
М

О
В

 Ф
К 

«З
ен

ит
»

Александр ЯКОБСОН
из Санкт-Петербурга

- Халк - важный для нас иг-
рок, - подчеркнул Спаллетти. - 
Он хорошо себя чувствует и пое-
дет в Казань. Если говорить о его 
участии в игре, то нужно учиты-
вать, сколько времени он не тре-
нировался, так что мы оценим 
его состояние непосредственно 
перед матчем. Только Малафе-
ев по состоянию здоровья точно 
не сможет принять участие в иг-
ре. Милан Родич на тренировке 
получил повреждение - посмо-
трим, насколько оно серьезно. 
Широков поедет с командой. 

- После поражения от ЦСКА 
вы пришли к решению оставить 
Тимощука и Аршавина в запасе. 
Эксперимент удался. Нужно ли 
ожидать его продолжения?

- Нельзя говорить об отдельно 
взятых футболистах - речь мож-
но вести только о командных 
действиях. Потому что в той не-
удачной игре за Суперкубок бы-
ло слишком мало борьбы, слиш-
ком мало единоборств, слишком 
мало самопожертвования со сто-
роны игроков. В футболе дисба-
ланс всегда приводит к пораже-
нию. К сожалению, равновесия 
тяжело добиться, играя только 
с футболистами, которые обла-
дают высоким индивидуальным 
мастерством. 

Чтобы достичь результата, 
необходимо, чтобы игроки де-
монстрировали еще и желание 
работать на команду, отраба-
тывать в обороне, отбирать мя-
чи. Именно эти отобранные мя-
чи затем позволяют нам зано-
во проводить атаки и, как след-

ствие, добиваться успеха. В игре 
против «Краснодара» мы это уви-
дели. В матче против ЦСКА - нет.

- Во время матча за Суперку-
бок у Алексея Миллера было та-
кое выражение лица, что стало 
даже немного страшно за вас. 
Как у вас сейчас отношения с ру-
ководством клуба и довольны ли 
вы той работой, которая ведется 
на трансферном рынке? 

- Мои личные дела - не самая 
важная тема. Хотя совершен-
но очевидно, что если команда 
играет плохо, то за это ответст-
венен я. Руководство с высоты 
своей позиции, безусловно, то-
же может делать важный вклад 
в жизнь команды. И прекрас-
но знает, что сейчас состав ну-
ждается в усилении. Мы говори-
ли об этом еще в конце прошло-
го сезона.

- Как можете охарактеризо-
вать «Рубин»? 

- «Рубин» - это все та же на-
стырная и хорошо подготовлен-
ная команда. Практически ни-
когда не допускает ошибок и не 
дает слабины в том, что касает-
ся стабильности организации. 
Поэтому, если мы будем наде-
яться только на наше мастерст-
во и уступим в объеме работы, 
движении, стабильности в орга-
низации игры, тогда нам будет 
очень сложно, и «Рубин» сможет 
использовать свободное про-
странство, как он умеет это де-
лать.

- Злые языки говорят, что 
Владимир Быстров крайне недо-
волен небольшим количеством 
игрового времени. Каково его 
будущее?

- Если Быстров будет дейст-
вовать так, как делал это в сре-
ду против «Краснодара», то, без-
условно, он будет играть боль-
ше. Злые языки говорят, что 
тренер бывает недоволен игро-
ком, когда он действует ниже 
своего уровня. Это те языки, ко-
торые слышны у меня в кабине-
те. И думаю, что те языки, о ко-
торых я говорю, важнее, чем те, 
слухи которые доходят до вас.

- Эпопея с Денисовым завер-
шилась тем, что он в итоге отпра-
вился в «Анжи». Когда он изъявил 
желание уйти, какова была ваша 
позиция по этому вопросу?

- Моя позиция такова: тот, 
кто хочет играть за «Зенит», а 
особенно такой сильный игрок, 
как Игорь, может остаться. Если 
кто-то хочет уйти, даже такой 
сильный игрок, как Денисов, то 
он может уйти.

Юрий ЛОДЫГИН: «Я БЫЛ И БУДУ РОССИЯНИНОМ»

Репортаж с тренировки «Зенита», где в полную силу занимались Роман Широков и Халк

Лучано СПАЛЛЕТТИ:
«НУЖДАЕМСЯ В УСИЛЕНИИ»

Итальянский наставник «Зенита» порадовал болельщиков 
сине-бело-голубых - Халк и Роман Широков отправятся в Казань

Сергей ЦИММЕРМАН
из Санкт-Петербурга

- Что скажете по поводу того, 
что «Зениту» достался датский 
«Норшелланн»?

- Я, конечно, помню, что в 
прошлом году датчане игра-
ли на групповом этапе Лиги 
чемпионов, но вообще-то пока 
знаю о них не очень много. Ни-
чего, детально «Норшелланн» 
еще разберем. А так, даже на 
этом этапе все соперники дос-
тойные. Уважать надо всех.  

- Скажите, может, вы хотели 
получить в соперники прекрасно 
вам знакомый греческий ПАОК?

- Конечно, хотел! (Смеется.)
- Уже освоились в «Зените»?
- Все замечательно - чувст-

вую себя в команде очень ком-
фортно. Считаю, правильно 
сделал, что перешел из грече-
ского «Ксанти» в «Зенит». 

- Какой из матчей вам боль-
ше запомнился - игра за Супер-
кубок или встреча с «Краснода-
ром» в первом туре чемпионата?

- Поражение от ЦСКА на Су-
перкубок  оказалось тяжелым. 
Хорошо, что мы отреагировали 
на него победой в первом туре.

-  Как лично вы пережили три 
пропущенных от армейцев мяча?

- С трудом. Зато потом изо 
всех сил работал перед «Крас-
нодаром».

- Ваши первые впечатления 
от российского сезона?

- Готовился к тому, что будет 
тяжело. Что ж, если ты перехо-
дишь из команды-середняка 
чемпионата Греции в россий-
скую команду, которая борется 
за чемпионство и играет в Лиге 
чемпионов, ожидания и долж-
ны быть такими. Я понимал, 

что свой уровень предстоит 
подтягивать до уровня осталь-
ных ребят. Вот и стараюсь быть 
лучше и лучше на каждой тре-
нировке и в играх.

- Соперники в России более 
классные, чем в Греции?

- ЦСКА - точно. Но если «Зе-
нит» будет играть так, как он 
должен, рассуждать о силе со-
перников  не придется.

- Изучаете ли вы манеру иг-
ры нападающих российских ко-
манд?

- Конечно. При том что по 
большому счету мне не знако-
мы всего две-три команды в 
премьер-лиге. Об остальных 
имею хорошее представление, в 
том числе и о стиле игры напа-
дающих. Я ведь довольно при-
стально следил за чемпиона-
том России. С другой стороны, 
очень ценные подсказки дает 
нам тренер вратарей Михаил 
Бирюков. Акцентирует внима-
ние на том, кто как бьет, кто на-
иболее опасен и так далее. 

- «Рубин» входит в число тех 
команд, которые вам хорошо 
знакомы?

- Да. И могу сказать, что в 
Казани нас ждет трудная иг-
ра. Но, повторю, мы - «Зенит», а 
значит, в каждом матче  долж-
ны играть на победу. Независи-
мо от соперника

- Что скажете о нападении 
«Рубина»?

- Гекдениза изучал по теле-
визору, это хороший нападаю-
щий. Знаком мне и стиль «Ру-
бина» в целом. В том числе по 
еврокубкам. Кстати, защитник 
Маркано мне известен по вы-
ступлениям в Греции.

- Сейчас у «Зенита» доволь-
но плотный график. Времени на 

восстановление перед Казанью 
хватит?

- Вполне. Ведь мы, считаю, 
хорошо подготовились к сезону, 
участвуя в Объединенном тур-
нире на Украине. Там каждые 
три дня как раз и выходили на 
поле.

- В Казани когда-нибудь бы-
вали?

- Нет, первый раз поеду. Я, 
кроме своего родного Владими-
ра, в свое время нигде толком 
побывать не успел.

- Получается, открываете 
для себя Россию заново?

- Так и есть. И уже начинаю 
восхищаться тем, что вижу.

- В Греции за вас есть кому 
переживать? 

- В первую очередь пережи-
вает жена. Она пока осталась в 
Греции. Целыми днями разго-

вариваем, переписываемся. Из 
«Ксанти» тоже приходят сооб-
щения со словами поддержки. 
Приятно.

- Супругу в Петербург пере-
везти планируете?

- Как только на свет появит-
ся наш ребенок.

- Ваша жена родом из Гре-
ции?

- Нет, из Грузии. Но у нее - 
греческие корни и граждан-
ство. Хотя и русский язык она 
знает.

- Проясните, пожалуйста, 
ситуацию с вашим гражданст-
вом. Пишут, что оно у вас двой-
ное.

- Меня в России об этом чуть 
ли не все спрашивают. Хочу 
расставить все точки над i. Ког-
да уезжал в Грецию, у меня был 
российский паспорт. Он нику-

да не делся, но срок его дейст-
вия истек. Теперь, когда я вер-
нулся, естественно, его обно-
вил. Я был и буду российским 
игроком. Знал это изначаль-
но, потому сюда и приехал. И 
легионером считаться не дол-
жен. Правда, по бумагам было 
не совсем так.

- А за сборную Греции може-
те играть?

- Формально пока - да, но в 
будущем, когда все бумажные 
дела утрясутся, - нет.

- Знаю, что во вратарской 
бригаде «Зенита» ни одна тре-
нировка не обходится без шу-
ток. Как вам такая атмос-
фера?

- Здорово! У нас очень хоро-
ший коллектив. Так что будем 
продолжать работать, не теряя 
чувства юмора.

После матча первого тура с «Краснодаром» новый голкипер «Зенита» удостоился весьма лестных отзывов 
от партнеров и Лучано Спаллетти. Накануне матча с «Рубином» Лодыгин дал интервью «СЭ». 

А начали мы разговор с результатов жеребьевки Лиги чемпионов. 

Никита ЛИСОВОЙ 
из Санкт-Петербурга

Злые языки утверждали, 
что пока «Зенит» рубился 
в Краснодаре за три очка, 

суперзвезда клуба Халк сидел, 
попивая кофе в одном из мно-
гочисленных ресторанов Мон-
те-Карло. Обсуждал контракт с 
клубом российского миллиарде-
ра Рыболовлева.

До этого Халка активно сва-
тали в «Челси», чуть позже в 
«ПСЖ», ходили слухи и о «Реале». 
Одним словом, бразильца еще 
до старта российского сезона 
отправляли почти во все клубы, 
которые могут заплатить дейст-
вительно большие деньги (уди-
вительно, что в списке не было 
«Манчестер Сити» и «Анжи»). А 
он тут как тут - бегает в Удель-
ном парке, стреляет из своей 
пушки во время двусторонки 
под визг фанаток, наблюдаю-
щих за тренировкой сине-бело-
голубых из-за забора.

На самом деле неудивитель-
но, что вокруг Халка столько слу-
хов. В России, может быть, впер-

вые в истории нашего футбо-
ла выступает особенный футбо-
лист. В самом соку, в лучшем для 
игры возрасте. Футболист, выра-
жаясь автомобильным сленгом, 
класса «люкс». Штучный товар!

Халк и впрямь особенный - и 
манерой игры, и характером, и 
внешностью, и поведением. Вот 
Спаллетти на тренировке дал 
свисток к началу двусторонне-
го матча. Игроки разделились 
на две команды, и в один состав 
попали Аршавин, Халк и Кержа-
ков. Казалось бы, суперсвязка, 
еще бы и Данни среди них место 
найти. Но чаще всего мяч у Хал-
ка, и на любимом правом флан-
ге он за 20 минут накручивает 
бедного Родича раз десять. До-
шло до того, что молодой серб на 
ровном месте получил травму. 
Причем Халк не жадничает: по 
прежним временам - нонсенс. 
Каждое ускорение Анюкова воз-
награждается передачей. Взаи-
мопонимание растет на глазах.

Только к зеленому газону по-
дошли телевизионщики, Халк 
почувствовал это периферий-
ным зрением, начал играть на 

публику. Отдал пас Кержакову 
чисто по-бразильски, «рабоной» 
(то есть ударом, который нано-
сится по мячу позади опорной 
ноги). Даже журналисты не смо-
гли удержаться от аплодисмен-
тов. Следующий момент - пере-
дача пяткой, еще через пару ми-
нут - длинная диагональ через 
полполя, да так, что Аршави-
ну курить было можно, мяч все 
равно прилетел бы на ногу.

- Левую ногу держи, левую, 
только левую, - кричал новый 
вратарь «Зенита» Юрий Лоды-
гин защитнику, памятуя, что, 
убирая мяч под левую ногу, Халк 
всегда заправляет бронебойный 
заряд. Бедный Родич... Халк, не 
подходя к штрафной, с этой са-
мой левой пульнул так, что мяч 
прошил руки Лодыгина. Коман-
да «синеньких» повела в счете, 
а воспрянувший духом после 
Краснодара нападающий Буха-
ров нехорошо выругался. Ведь 
чуть ранее он заработал пеналь-
ти, реализованный Широковым.

Приятно было видеть на тре-
нировке вернувшегося в общую 
группу Романа, активно предла-

гающего себя Кержакова, под-
вижного Аршавина, выжигаю-
щего центр поля Тимощука. Но 
наблюдать за Халком - все равно 
верх удовольствия. По полю ле-
тала стенобитная машина с му-
скулами. Улыбка с лица не схо-
дит, через два раза на третий у 
Халка получалось нечто шедев-
ральное. Парочку раз после об-
водок бразильца ваш корре-
спондент бросал взгляд на Лу-
чано Спаллетти: тот, доволь-
ный, покачивал головой. Такое 
не может не нравиться. 

Тренировка закончилась, и 
Халк картинно рухнул на газон. 
Потом, встав в ворота, принял-
ся дурачиться с детьми Данни - 
близнецами Бернарду и Фран-
сишку. Дети «прошивали» бра-
зильца с одиннадцатиметровой 
отметки, Халк каждый раз теа-
трально прыгал и пропускал. До 
чего же у Данни счастливые де-
ти, потом будут рассказывать, 
как еще под стол пешком ходили, 
а уже самому Халку забивали! 

…Зенитовцы начали разъез-
жаться с базы. Первым убежал 
- в прямом смысле слова - Кер-

жаков. Дела, наверное. Быст-
ров, Аршавин, Зырянов, Буха-
ров - всех след простыл. Позже 
остальных с территории базы 
вышли Тимощук, Витсель, Не-
ту и Халк. 

Бразилец выглядел шикарно: 
слегка небритый, в темных оч-
ках с золотой оправой, в драных 
джинсах, черной майке и умо-
помрачительных кроссовках. 
Попрощался с работниками ба-
зы, демонстрируя белоснежную 
улыбку на все 32 зуба. Сел в ма-
шину. Халк - особенный, у него 
единственного в команде клуб-
ный автомобиль черного цвета. 
Все остальные ездят в белых. 

Как только черное авто подъ-
ехало к воротам Удельной, от 
восторга завизжали дети, дежу-
рившие всю тренировку у забо-
ра. Так они не встречали никого. 
Супергерой тут же к ним подъе-
хал, всем дал автографы: дейст-
во продолжалось минут десять. 

Да, особенный. В особенном 
городе. Что там «Монако», если 
тебя здесь, Халк, за 20 матчей 
в сине-бело-голубой футболке 
успели так полюбить!

ШТУЧНЫЙ ТОВАР ДЛЯ «ЗЕНИТА»

ЛОДЫГИН
ПЕРЕСТАЛ БЫТЬ 

ЛЕГИОНЕРОМ
Голкипер «Зенита» Юрий Ло-

дыгин получил новое удостове-
рение футболиста-професси-
онала, которое позволит ему 
выступать за «Зенит» на пра-
вах россиянина. Как сообщает 
пресс-служба сине-бело-голу-
бых, РФПЛ выдала голкиперу ре-
гистрационную карточку сине-
го цвета, которая подтверждает 
его российское гражданство, в 
отличие от красной, предназна-
ченной для иностранцев.

Таким образом, уже завтра 
во встрече с «Рубином» Лоды-
гин сможет выйти на поле в ста-
тусе россиянина. В
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ЯГОДИНА - РУБИН - 2:3 (0:2)
Голы: Прудников, 12 (0:1). Натхо, 21 (0:2). 

Дамьянович, 72 (1:2). Рондон, 87 (1:3). 
Лепович, 90+2 (2:3).

«Ягодина»: Джуричич, Томич, Дукич, Эль-
Монир (Пройич, 85), Михайлович, Го-
гич, Дамьянович, Цветкович (Стойков, 
90), Лепович, Джурич, Хаджибулич (Сто-
янович, 65).

«Рубин»: Арлаускис, Маркано, Шаронов 
(Сесар Навас, 59), Ансальди, Кисляк, 
М`Вила, Натхо, Рязанцев, Еременко (Ку-
лик, 85), Прудников (Гекдениз Караде-
низ, 59), Рондон.

Наказания: Цветкович, 14. Еременко, 53. Ле-
пович, 90 (предупреждения).

Судья: Хансен (Дания).
18 июля. Ягодина. Стадион «Ягодина».

- По нашим меркам, «Ягодина» - 
клуб первого дивизиона. Его фут-
болисты в большинстве своем мощ-
ные, тяжеловесные, особенно в обо-
роне, в комбинационный футбол 
вообще не играют. «Рубин» спра-
вился с соперником безо всякого 
напряжения.

Игра получилась не очень ин-
тересной. Наша команда ее полно-
стью контролировала, не давая со-
пернику шансов. Хорошим выдал-
ся первый гол. Еременко выдал с 
фланга мастерский пас, а Прудни-
ков хорошо открылся и четко ис-
полнил при завершении. Второй 
же гол - явная ошибка вратаря, 
хотя и он стал отражением подав-
ляющего преимущества казанцев. 
При этом они играли явно не на 
максимуме своих возможностей, 
да и вариант состава Курбан Бер-
дыев выставил несильнейший, на-
верняка держа в уме воскресный 
матч с «Зенитом». Например, иг-

рал Рязанцев, который из-за дис-
квалификации не выйдет против 
питерцев.

После первого тайма игроки из 
Казани, видимо, решили, что со-
перник деморализован, ни на что 
не способен, сбросили темп, у них 
пошел большой процент брака в 
игре. И «Ягодина» действительно 
игру выравняла. Но при этом она 
все равно почти не создавала голе-
вых моментов, нагнетала напря-
жение за счет напора, фланговых 
передач и ударов издали и забила 
сначала в результате неудачной 
игры на выходе вратаря Арлауски-
са, а затем из-за потери бдитель-
ности у своих ворот игроками обо-
роны «Рубина». А у казанцев было 
еще три стопроцентных момента, 
один из которых Рондон реализо-
вал. Так что итоговый счет полно-
стью по игре.

Меня не удивило, что Бердыев, 
предпочитающий схему с одним 
форвардом, на этот раз выставил 
двоих. В серьезных матчах, напри-
мер, с тем же «Зенитом», думаю, он 
вернется к привычной расстановке, 
а здесь был учтен уровень соперни-
ка, и в соответствии с ним постро-
ена игра.

А вот атакующего дуэта Рон-
дон - Прудников не получилось. 
Оба неплохо взаимодействовали 
с полузащитниками, но только не 
друг с другом. Они старались, от-
крывались, однако взаимопони-
мания между ними я пока не по-
чувствовал.

Записал Павел АЛЕШИН

ЛИГА ЕВРОПЫ. 2-й отборочный раунд. Первый матч

ПРУДНИКОВ 
ЗАБИЛ
СПУСТЯ

ДВА ГОДА

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

В четверг поздно вечером «Рубин» 
одержал победу над сербским клубом. 

Первый мяч за казанцев забил 
экс-форвард «Спартака» и «Анжи» 

Александр Прудников, который 
последний раз праздновал гол в августе 
2011 года. Специально для «СЭ» матч 
разобрал заслуженный тренер России 

Александр Тарханов.

«СУОНСИ» КОНКУРИРУЕТ С «РУБИНОМ»
АНГЛИЯ

«Суонси» сделал новое предложение 
«Эспаньолу» о продаже левого полуза-
щитника Вакасо Мубарака. Возможная 
сумма трансфера игрока сборной Ганы 
выросла с 3 до 4,5 миллиона фунтов. Ин-
терес к футболисту проявляет «Рубин», 
но сам Вакасо хотел бы играть в англий-
ской премьер-лиге (Sun)

ИНЬЕСТЕ СОЗДАЛИ ПАМЯТНИК
ИСПАНИЯ

В деревне Фуэнтеальбилья в провин-
ции Альбасете открыт памятник родив-
шемуся здесь полузащитнику «Барсело-
ны» и сборной Испании Андресу Инье-
сте. Как отметил президент федерации 
фанатских объединений «Барселоны» в 
Кастилии Даниэль Пейнадо, 27-летний 
хавбек «заслужил подобную честь своей 
простотой и добрым отношением к лю-
дям». Он также отметил поступок чем-
пиона мира 2010 года, который тот со-
вершил в финале первенства планеты. 
Когда Андрес забил решающий гол в во-
рота голландцев, он поднял майку, под 
которой находилась надпись в память 
о его друге Дани Харке, выступавшем 
за «Эспаньол» и умершем годом ранее 
из-за сердечного приступа. (EFE, Алек-
сей СЕРГУНИН)

***
Нападающий «Реала» Альваро Мората 

отказался от перехода в «Севилью». Ан-
далусийцы, лишившиеся своего лучшего 
бомбардира Негредо, ушедшего в «Ман-
честер Сити», предлагали за 20-летнего 
форварда мадридцев 10 миллионов ев-
ро. Как уверяет испанская пресса, Мора-
та был готов к переезду на «Рамон Сан-
чес Писхуан», если бы в контракте был 

прописан пункт, согласно которому «Ко-
ролевский клуб» мог его выкупить летом 
2014 года за 11,5 миллиона или летом 
2015-го - за 13. Но «Севилья» отказалась 
от подобного компромисса. «Я остаюсь 
в Мадриде по трем причинам: так хочу 
я сам, так хочет тренер, так хочет клуб», 
- заявил победитель молодежного чем-
пионата Европы-2013. (Marca, Алексей 
СЕРГУНИН)

***
Ряды «Альмерии» пополнил голки-

пер «Бока Хуниорс» Оскар Устари. Быв-
ший вратарь сборной Аргентины подпи-
сал с дебютантами примеры контракт, 
действующий до лета 2015 года. 27-лет-
ний Устари уже выступал в чемпионате 
Испании - с 2007 по 2012 год защищал 
цвета «Хетафе». (Football Espana, Алек-
сей СЕРГУНИН)

***
27-летний полузащитник «Валенсии» 

Фернандо Гаго вернулся в команду по-
сле полугодичного пребывания на пра-
вах аренды в «Велес Сарсфилд». Наибо-
лее вероятным вариантом продолжения 
его карьеры является трансфер в «Бока 
Хуниорс», который Гаго оставил в январе 
2007 года ради «Реала». Шестикратные 
победители Кубка Либертадорес пред-
ложили за Фернандо 3,5 миллиона ев-
ро, но «Валенсия» пока не отреагирова-
ла на этот запрос. (Football Espana, Алек-
сей СЕРГУНИН)

«БАВАРИИ» НЕ ХВАТИТ МЕСТ 
НА СТАДИОНЕ

С приходом в «Баварию» Пепа 
Гвардьолы примерно на 45 процен-
тов увеличился спрос на билеты на 
матчи с участием мюнхенского клуба. 
«Алльянц Арена» вмещает 71 тысячу 

зрителей, однако на каждый из 17 до-
машних матчей хотели бы попасть как 
минимум 100 тысяч болельщиков. На 
апрельский поединок с дортмундской 
«Боруссией» заявки отправили 245 ты-
сяч человек. 77 тысяч поклонников луч-
шей команды Европы хотели бы посе-
тить гостевой матч «Баварии» в Дор-
тмунде 23 ноября. (AFP)

ЙОВЕТИЧ 
ПЕРЕЕЗЖАЕТ В МАНЧЕСТЕР

ИТАЛИЯ
Черногорский нападающий Стеван 

Йоветич перешел из «Фиорентины» в 
«Манчестер Сити». Детали сделки не 
разглашаются, но, по неофициальной 
информации, 23-летний форвард обо-
шелся английскому клубу в 30 миллионов 
евро. (Football Italia, Андрей БЕЛЯКОВ)

***
Форвард «Милана» Робинью про-

длил контракт. Ранее бразилец заяв-
лял о своем желании покинуть команду 
и вернуться на родину. Но после встречи 
с вице-президентом «Милана» Адриано 
Галлиани принял решение подписать но-
вое соглашение, действующее до июля 
2016 года. (Tuttosport, Андрей БЕЛЯКОВ)

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ
2-й отборочный раунд. Первые 

матчи. Ширак - Партизан - 1:1. ХИК - 
Нымме Калью - 0:0. Нефтчи - Скендер-
бег - 0:0. Слиго Роверс - Мольде - 0:1. 
Эльфсборг - Даугава - 7:1. ТНС - Легия 
- 1:3. Слован Бр - Лудогорец - 2:1. Дь-
ери ЭТО - Маккаби Т-А - 0:2. Клифтон-
вилл - Селтик - 0:3. Ответные игры со-
стоятся 23 и 24 июля.

ЛИГА ЕВРОПЫ
2-й отборочный раунд. Первые 

матчи. Дила - Ольборг - 3:0. Иртыш - 
Широки Бриег - 3:2. Вентспилс - Женесс 
- 1:0. Младост - Сеница - 2:2. Карабах - 
ГКС Пяст - 2:1. Хонка - Лех - 1:3. Шахтер 
С - Милсами - 1:1. Динамо Мн - Локомо-
тива - 1:2. Зриньски - Ботев - 1:1. Скон-
то - Слован Л - 2:1. Берое - Хапоэль Т-А 
- 1:4. Стремсгодсет - Дебрецен - 2:2. Пе-
тролул - Викингур - 3:0. Мальме - Хайбер-
ниан - 2:0. Маккаби Хф - Хазар - 2:0. Хедд 
- Актобе - 1:0. Русенборг - Сент-Джонс-
тон - 0:1. Анортосис - Ефле - 3:0. Тром-
се - Интер Б - 2:0. Черноморец Од - Да-
чия - 2:0. Гетеборг - Тренчин - 0:0. Диф-
ферданж - Утрехт - 2:1. Валлетта - Минск 
- 1:1. Кукеши - Сараево - 3:2. Тун - Чиху-
ра - 2:0. Жальгирис - Пюник - 2:0. Ксан-
ти - Линфилд - 0:1. Спарта Пр - Хеккен - 
2:2. Хайдук С - Турново - 2:1. Астра - Омо-
ния - 1:1. Трабзонспор - Дерри Сити- 4:2. 
Войводина - Хонвед - 2:0. Црвена Звезда 
- Вестманнаэйяр - 2:0. Олимпия Л - Жи-
лина - 3:1. Шленск - Рудар - 4:0. Риека - 
Престатин - 5:0. КР Рейкьявик - Стандард 
- 1:3. Брейдаблик - Штурм - 0:0. Ответ-
ные матчи состоятся 25 июля.

ТОВАРИЩЕСКИЕ
МАТЧИ

АмаЗулу - Манчестер Сити - 2:1. Нью-
Йорк РБ - Лион - 2:2. Эвиан - Бордо - 0:0. 
ПАОК - АПОЭЛ - 1:0. Дижон - Осер - 1:0. 
Нюрнберг - Боруссия М - 0:3. Вердер - 
ПЭК Зволле - 2:3. Пасуш де Феррейра - 
Бейра-Мар - 0:0. Генк - Малага - 0:1. Бай-
ер - Удинезе - 3:0. Гент - Штутгарт - 2:0. 
Фрайбург - Олимпиакос П - 4:2. Ганновер 
- Вест Бромвич - 1:2. Майнц - Гронинген - 
4:0. Малави - Ангола - 2:3. Намибия - Мо-
замбик - 0:1. Зимбабве - Лесото - 2:1. Ан-
гола - Мозамбик - 0:1. ЮАР - Замбия - 0:0.

НОРШЕЛЛАНН
Основан 1 января 1991 года 

(первое название - ФК «Фарум»)
Чемпион Дании-2011/12, обладатель Кубка Да-

нии-2010 и 2011.
Сезон-2012/13: 2-е место, +17=9-7 (60-37).
Стадион: «Фарум Парк» (вмещает 10 100 зрителей, 

9800 сидячих мест).
Прозвище: Дикие тигры.
Главный тренер: Каспер Юльманн.

СОСТАВ
Вратари: Йеспер Хансен, Давид Йенсен, Томас Вил-

ладсен, Янних Сторх;
Защитники: Патрик Мтилига, Марк Гунделах, Иван 

Рунье (Хорватия), Франсиско Кальво (Коста-Рика), Жоау 
Перейра (Португалия), Марио Тичинович (Хорватия), 
Паскаль Грегор, Николай Йоханнессен, Андреас Максе;

Полузащитники: Коннор О’Брайен (США), Андерс Кри-
стиансен, Лассе Петри, Серен Кристинсен, Николай Сток-
хольм, Мартин Вингор, Каспер Лоренцен, Камаль Исса 
(Гана), Хакан Редзеп;

Нападающие: Огузхан Айнаоглу, Мортен Норстранн, 
Ким Обех, Уффе Бех, Андреас Лаудруп, Джо Сисе (Шве-
ция).

Николас ЛОМБЕРТС, защитник «Зенита»:
- Честно говоря, пока ничего не знаю о будущем сопер-

нике. Помню только, что эта команда уже участвовала в 
прошлом году в Лиге чемпионов, но не видел ни единого 
матча. В любом случае мы должны максимально серьез-
но отнестись к этому оппоненту.
Томаш ГУБОЧАН,
защитник «Зенита»:

- Пока мало что знаю о «Норшелланне». Думаю, это 
типичная скандинавская команда, которая проповедует 
футбол, построенный на хороших физических кондици-
ях. Надеюсь, мы пройдем не только датчан, но и следую-
щего соперника.
Владислав РАДИМОВ, экс-капитан «Зенита», 
главный тренер «Зенита-2»:

- «Зениту» надо подойти к матчам с  «Норшелланном» со 
всей серьезностью. Ребята везде сильные, и необходимо 
показывать все, на что ты способен. Лично я хотел нам в 
соперники бельгийский «Зюлте-Варегем». Думаю, это бы-
ло бы лучше и попроще.
Дмитрий БОРОДИН, экс-вратарь «Зенита»:

- Датский футбол - силовой, и «Зениту» нужно опасать-
ся стандартных положений. Но наша команда всегда ста-
вит перед собой высокие цели и обязана такого соперни-
ка проходить. 
Алексей ИГОНИН, экс-полузащитник «Зенита»:

- После последних событий «Зенит» просто обязан по-
беждать. Никто не поймет и не простит зенитовцев, если 
они сейчас проиграют. При этом, как показывает практи-
ка, команда оступается именно на первых этапах с такими 
соперниками. Поэтому нельзя рассчитывать на везение. 
Надеюсь, ребята выводы уже сделали и, как мне кажется, 
должны быть злыми на себя. А это как раз то, что нужно.
Стюарт МАККОЛЛ, главный тренер «Мотеруэлла»:

- Если говорить о перелетах, то, конечно, жеребьевка 
оставляет желать лучшего. В то же время мы очень до-
вольны, что нам досталась «Кубань». В следующую пят-
ницу наш будущий соперник играет с «Зенитом», и ска-
ут «Мотеруэлла» Бобби Дженкс полетит на этот матч. Я 
не смогу - мы встречаемся с «Ноттингемом». Информа-
цию о «Кубани» уже получил: едва пришел с тренировки 
- на столе папка с данными. Рад, что первый матч игра-
ем дома. Постараемся подойти к игре с хорошим настро-
ем, цель - пройти дальше. Соперник впервые выступает в 
еврокубках, но это ничего не значит. «Леванте» в том году 
тоже дебютировал (и прошел «Мотеруэлл» в 4-м отбороч-
ном раунде Лиги Европы - 2:0 и 1:0. - Прим. «СЭ»). Пом-
ню, как сам играл в России: дома у меня хранится огром-
ный приз лучшему футболисту матча. По итогам двух игр 
с «Аланией» мы победили -10:3!

ЛИГА ЕВРОПЫ-2013/14
3-й отборочный раунд

МОТЕРУЭЛЛ (Шотландия) - КУБАНЬ (Россия)
РАНДЕРС (Дания) - ЯГОДИНА (Сербия)/РУБИН (Россия)
ЧЕРНОМОРЕЦ Од (Украина)/ДАЧИЯ (Молдавия) - ЦРВЕНА ЗВЕ-

ЗДА (Сербия)/ВЕСТМАННАЭЙЯР (Исландия)
СУОНСИ (представляет Англию) - МАЛЬМЕ (Швеция)/ХАЙБЕР-

НИАН (Шотландия)
СЕВИЛЬЯ (Испания) - МЛАДОСТ (Черногория)/СЕНИЦА (Сло-

вакия)
СЕНТ-ЭТЬЕН (Франция) - ШАХТЕР С (Белоруссия)/МИЛСАМИ 

(Молдавия)
ИРТЫШ (Казахстан)/ШИРОКИ БРИЕГ (Босния) - УДИНЕЗЕ (Ита-

лия)
ПЕТРОЛУЛ (Румыния)/ВИКИНГУР (Фареры) - ВИТЕСС (Голландия)
ХАЙДУК С (Хорватия)/ТУРНОВО (Македония) - ДИЛА (Грузия)/

ОЛЬБОРГ (Дания)
ЯБЛОНЕЦ (Чехия) - СТРЕМСГОДСЕТ (Норвегия)/ДЕБРЕЦЕН 

(Венгрия)
ВЕНТСПИЛС (Латвия)/ЖЕНЕСС (Люксембург) - МАККАБИ Хф 

(Израиль)/ХАЗАР (Азербайджан)
СКОНТО (Латвия)/СЛОВАН Л (Чехия) - ЦЮРИХ (Швейцария)
КУКЕШИ (Албания)/САРАЕВО (Босния) - МЕТАЛЛУРГ Д (Украина)
КАРАБАХ (Азербайджан)/ГКС ПЯСТ (Польша) - АНОРТОСИС 

(Кипр)/ЕФЛЕ (Швеция)
ДИНАМО Мн (Белоруссия)/ЛОКОМОТИВА (Хорватия) - ТРАБЗОН-

СПОР (Турция)/ДЕРРИ СИТИ (Ирландия)
ХЕДД (Норвегия)/АКТОБЕ (Казахстан) - БРЕЙДАБЛИК (Ислан-

дия)/ШТУРМ (Австрия)
ЛЕВАДИЯ (Эстония)/ПАНДУРИЙ (Румыния) - БЕРОЕ (Болгария)/

ХАПОЭЛЬ Т-А (Израиль)
РИЕКА (Хорватия)/ПРЕСТАТИН (Уэльс) - ОЛИМПИЯ Л (Слове-

ния)/ЖИЛИНА (Словакия)
ШЛЕНСК (Польша)/РУДАР (Черногория) - БРЮГГЕ (Бельгия)
ТРОМСЕ (Норвегия)/ИНТЕР Б (Азербайджан) - ДИФФЕРДАНЖ 

(Люксембург)/УТРЕХТ (Голландия)
АСТЕРАС (Греция) - РАПИД В (Австрия)
ГЕТЕБОРГ (Швеция)/ТРЕНЧИН (Словакия) - АСТРА (Румыния)/

ОМОНИЯ (Кипр)
ЖАЛЬГИРИС (Литва)/ПЮНИК (Армения) - ХОНКА (Финляндия)/

ЛЕХ (Польша)
ЗРИНЬСКИ (Босния)/БОТЕВ (Болгария) - ШТУТГАРТ (Германия)
ЭШТОРИЛ (Португалия) - ХАПОЭЛЬ Р-Г (Израиль)
ВОЙВОДИНА (Сербия)/ХОНВЕД (Венгрия) - БУРСАСПОР (Турция)
КСАНТИ (Греция)/ЛИНФИЛД (Сев.Ирландия) - КР РЕЙКЬЯВИК 

(Исландия)/СТАНДАРД (Бельгия)
СПАРТА Пр (Чехия)/ХЕККЕН (Швеция) - ТУН (Швейцария)/ЧИХУ-

РА (Грузия)
ВАЛЛЕТТА (Мальта)/МИНСК (Белоруссия) - РУСЕНБОРГ (Норве-

гия)/СЕНТ-ДЖОНСТОН (Шотландия)
Матчи пройдут 1 и 8 августа.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ-2013/14
3-й отборочный раунд «Турнира 15»

НОРШЕЛЛАНН (Дания) - ЗЕНИТ (Россия)
ЗАЛЬЦБУРГ (Австрия) - ФЕНЕРБАХЧЕ (Турция)*
ПАОК (Греция) - МЕТАЛЛИСТ (Украина)
ПСВ (Голландия) - ЗЮЛТЕ-ВАРЕГЕМ (Бельгия)
ЛИОН (Франция) - ГРАССХОППЕР (Швейцария)

3-й отборочный раунд

БАЗЕЛЬ (Швейцария) - ДЬЕРИ ЭТО (Венгрия)/МАККАБИ Т-А 
(Израиль)

СЛИГО РОВЕРС (Ирландия)/МОЛЬДЕ (Норвегия) - ТНС (Уэльс)/
ЛЕГИЯ (Польша)

СЛОВАН Бр (Словакия)/ЛУДОГОРЕЦ (Болгария) - ШИРАК (Арме-
ния)/ПАРТИЗАН (Сербия)

ДИНАМО Тб (Грузия)/ЭБ СТРЕЙМУР (Фареры) - СТЯУА (Румы-
ния)/ВАРДАР (Македония)

АПОЭЛ (Кипр) - БИРКИРКАРА (Мальта)/МАРИБОР (Словения)
СЕЛТИК (Шотландия)/КЛИФТОНВИЛЛ (Сев.Ирландия) - 

ЭЛЬФСБОРГ (Швеция)/ДАУГАВА (Латвия)
БАТЭ (Белоруссия)/ШАХТЕР Кар (Казахстан) - НЕФТЧИ (Азер-

байджан)/СКЕНДЕРБЕГ (Албания)
АУСТРИЯ В (Австрия) - ЭКРАНАС (Литва)/ХАФНАРФЬЕРДУР 

(Исландия)
ХИК (Финляндия)/НЫММЕ КАЛЬЮ (Эстония) - ВИКТОРИЯ Пл 

(Чехия)/ЖЕЛЕЗНИЧАР (Босния)
ФОЛА (Люксембург)/ДИНАМО З (Хорватия) - ШЕРИФ (Молда-

вия)/СУТЬЕСКА (Черногория)
Матчи пройдут 30/31 июля и 6/7 августа.
* До рассмотрения обращения «Фенербахче» Спортивный арбитражный 

суд приостановил решение апелляционного комитета УЕФА об отстранении 
турецкого клуба от участия в еврокубках. Пока «Фенербахче» будет выступать 
в 3-м отборочном раунде.

В Мотеруэлле результатом же-
ребьевки довольны. Не «Се-
вилья» с «Утрехтом», а впол-

не удобоваримый (по названию) 
российский клуб. Плюс интерес-
ное приключение - шотландская 
команда никогда не была в Крас-
нодарском крае и вообще в России. 

Кроме всего прочего второ-
му клубу чемпионата Шотлан-
дии-2012/13 любопытно прове-
рить себя в противостоянии с 
Джибрилем Сиссе. Почему речь 

идет только об одном игроке? 
Ответ прост: его зарплата, как 
предполагают, сравнима со всем 
бюджетом «Мотеруэлла». Так и 
запишем: на все про все «арма-
турщикам» (или, как их еще на-
зывают, Сталеварам) на сезон 
требуется один сиссе.

Шотландская премьер-лига 
стартует в начале августа. Пока 
же соперник «Кубани» проводит 
товарищеские матчи. До перво-
го еврокубкового поединка «Мо-

теруэлл» успеет сыграть в субботу 
двумя составами с любительски-
ми «Моркамбом» и «Кауденбитом», 
а на следующей неделе - с «Нот-
тингем Форест». Неделю назад 
подопечные Стюарта Макколла 
встречались с «Донкастером» (0:0) 
и «Ньюкаслом» (2:4).

Вчера контракт с «Мотеруэл-
лом» заключил нападающий Мак-
фадден, некоторое время трени-
ровавшийся с «арматурщиками». 
Он даже забил гол «Ньюкаслу». 

Хоть какое-то утешение для бо-
лельщиков - в межсезонье коман-
ду покинули несколько ведущих 
игроков. Например, Ло отправил-
ся в «Рейнджерс». Да, тот самый 
«Рейнджерс», который пребыва-
ет теперь в одном из низших ди-
визионов, в состоянии платить 
в разы больше, чем «Мотеруэлл». 
Или взять Хигдона, лучшего иг-
рока прошлого сезона в Шотлан-
дии. Он уехал в Голландию. Не в 
«Аякс», ПСВ или «Фейеноорд», а 

в скромный НЕК из Неймегена. 
Там его доходы удвоятся. Поте-
ряли мотеруэулльцы и вратаря 
- Рандолф ушел в «Бирмингем».

Тем не менее некоторых игро-
ков «Мотеруэлл» сохранил. Стоит 
обратить внимание на защитни-
ка Макмануса, который значи-
тельную часть карьеры провел в 
«Селтике» и сыграл десятка три 
матчей за сборную Шотландии. 
Из «Хартс» вернулся нападающий 
Саттон. На просмотре находится 

малоизвестный в России 22-лет-
ний эстонский форвард Хенри 
Аньер, выступавший за «Флору», 
«Викинг» и «Фредрикстад».

«Мотеруэлл» в России не играл, 
а вот его тренер Макколл вспом-
нил, как громил «Аланию», высту-
пая за «Рейнджерс», - 7:2. Трижды 
тогда забил Маккойст, дубль сде-
лал Бриан Лаудруп, но Макколл 
утверждает, что лучшим призна-
ли именно его.

Александр БОБРОВ

Стадион «Норшелланн» вмещает боль-
ше половины жителей Фарума (ме-
стечко в 20 км от Копенгагена) - по 

официальным документам там порядка 
18 тысяч человек. Несмотря на скромное 
население, городок этот - настоящий Ва-
вилон, в нем говорят более чем на 50 язы-
ках, а подавляющее большинство населе-
ния - турки и выходцы из стран Ближнего 
Востока. Самая популярная персона - быв-
ший мэр Петер Брикстофт, который тру-
дился во благо Фарума с 1985 по 2002 год, 
а сейчас сидит в тюрьме неподалеку от не-
го из-за обвинений в коррупции.

Вообще футбольный клуб, названный 
в честь города, был создан без малого сто 
лет назад, но в 1991-м его объединили с 
другой местной командой, а в 2003-м пе-
реименовали в «Норшелланн».

Вожак команды Патрик Мтилига не-
сколько раз выходил на фланге обороны 
сборной Дании и был в заявке на ЧМ-2010. 
Сын эмигранта из Танзании и датчанки в 
юности играл центрального нападающего, 
в 18 лет переехал в Голландию, выступал 
также за «Малагу», а на родину вернулся 13 
лет спустя. Пик карьеры Мтилиги случил-
ся 24 января 2010 года, когда в поединке с 
«Реалом» он удостоился чести получить пе-
релом носа от локтя Роналду. Криштиану 
удалили, а его жертва вернулась на поле 
героем после трех недель лечения.

А вот вратаря сборной Дании в соста-
ве «Норшелланна» нет. Основной голкипер 
Йеспер Хансен в национальную команду 
не привлекается.

Зато хватает других харизматичных 
персонажей. Допустим, капитану «Нор-
шелланна» 37 лет, а зовут его Николай 
Стокхольм. Высокий (192 см) и тощий фор-
вард Джо Сисе играет в Дании, родился в 
Гане, а гражданство у него шведское. В 
Фарум каким-то ветром занесло урожен-
ца Лонг-Айленда американца Коннора 
О’Брайена. В целом же команда предпочи-
тает играть в энергичный и веселый ата-
кующий футбол по схеме 4-2-3-1.

Но российским болельщикам инте-
реснее всего будет узнать, что в соста-
ве «Норшелланна» есть Андреас Лаудруп 
- младший сын датской легенды Микаэ-
ля Лаудрупа, экс-наставника московско-
го «Спартака» и нынешнего тренера «Су-
онси». Лаудруп-самый-младший (его дед 
Финн, папа Микаэль, дядя Бриан и стар-
ший брат Мадс - все футболисты) прохо-
дил обучение в академии «Реала», где его 
называли просто Андреас, и покинул Мад-
рид одновременно с отцом, когда тот пере-
брался в Москву. Но к 22 годам дела у фор-
варда идут плоховато: с января по июнь он 
на правах аренды не играл в «Сент-Этье-
не», да и сейчас его перспективы в «Нор-
шелланне» под вопросом.

«Норшелланн» - опытная команда, кото-
рая в прошлом сезоне выступала в группо-
вом этапе Лиги чемпионов, после того как 
впервые в истории победила в первенстве 
страны. Правда, назвать этот еврокубко-
вый опыт положительным трудно - 1 оч-
ко в 6 матчах в сложной группе с «Ювен-
тусом», «Шахтером» и действующим на тот 
момент победителем турнира «Челси», 22 
пропущенных мяча. Ложки меда в боч-
ке дегтя - почетная домашняя ничья с ту-
ринцами (1:1) и феерический поединок с 
«Шахтером», когда датчане вели 1:0 и 2:1, 
но уступили 2:5. Дубль в том матче на сче-
ту Виллиана.

P.S. Матчи 3-го отборочного раунда с «Зени-
том» запланированы на 30/31 июля и 6/7 августа.

Дмитрий СИМОНОВ

ЦСКА И «МОСКВА» - ДВЕ ЖЕРТВЫ ДАНИИ
КТО ЧТО СКАЗАЛ

«ДИКИЕ ТИГРЫ» 
С СЫНОМ ЛАУДРУПА

«СЭ» представляет соперника «Зенита» - вице-чемпиона Дании «Норшелланн»

«СЭ» представляет соперника «Кубани» - вице-чемпиона Шотландии «Мотеруэлл»

Декабрь 2012 года. Лондон. Тренировка «Норшелланна».  
Нападающий Андреас ЛАУДРУП (слева), полузащитник Каспер ЛОРЕНЦЕН 
и их партнеры готовятся к матчу Лиги чемпионов с «Челси».

МОТЕРУЭЛЛ
Основан 17 мая 1886 года

Чемпион Шотландии-1931/32, обладатель Куб-
ка Шотландии-1951/52, 1990/91, обладатель Кубка 
шотландской лиги-1950/51.

Сезон-2012/13: 2-е место, +15=9-9 (56-43).
Стадион: «Фёр Парк» (вмещает 13 742 зрителя).
Главный тренер: Стюарт Макколл.

СОСТАВ
Вратари: Ли Холлис, Гуннар Нильсен (Фареры), Росс 

Стюарт;
Защитники: Стивен Хэммелл, Саймон Рэмсден (Анг-

лия), Шон Хатчинсон (Англия), Стивен Макманус, Адам 
Камминс (Англия), Зейн Фрэнсис-Энгол (Антигуа и Бар-
буда), Фрейзер Керр;

Полузащитники: Пол Лосон, Иэн Вигурс, Кейт Лэсли, 
Стюарт Корсуэлл;

Нападающие: Джон Саттон (Англия), Роберт Макхью, 
Ли Эрвин, Крэйг Мур, Джеймс Макфадден.

РАНДЕРС
Основан 1 января 2003 года

Обладатель Кубка Дании-2006.
Сезон-2012/13: 3-е место, +15=7-11 (36-42).
Стадион: «АутоК Парк Рандерс» (вмещает 12 000 зри-

телей).
Главный тренер: Колин Тодд (Англия).

СОСТАВ
Вратари: Миккель Андерсен, Петер Фрис Йенсен;
Защитники: Джонни Томсен, Мадс Агесен, Мадс Фен-

гер, Крис Серенсен, Александер Фишер, Якоб Ден Андер-
сен, Адама Тамбура (Мали);

Полузащитники: Кристиан Келлер, Эльмар Бьярнасон 
(Исландия), Лорензо Давидс (Голландия), Мартин Свенс-
сон, Йонас Борринг, Николай Поульсен;

Нападающие: Лассе Рисе, Чарли Дэйвис (США), Ронни 
Шварц, Йонас Кампер, Виктор Лундберг (Швеция), Нико-
лай Брок-Мадсен.

ЕВРОКУБКИ-2013/14ФУТБОЛ

БЮДЖЕТ ШОТЛАНДЦЕВ - ОДИН СИССЕ

В предыдущие годы российские клубы встре-
чались с датскими в еврокубках 10 раз. По сум-
марному количеству побед наши команды имеют 
солидный перевес (11 против 4). Однако в плей-
офф в 2 случаях из 7 россиянам не удалось пройти 

датчан. Сначала 13 сезонов назад в 1/64 финала 
Кубка УЕФА ЦСКА в дополнительное время усту-
пил «Виборгу». А спустя 8 лет в 1-м раунде этого 
турнира «Москве» оказался не по зубам «Копен-
гаген». (Павел ОСИПОВ)

  Сезон     Клуб     Турнир      Стадия   Соперник      Результаты
1996/97 Спартак Кубок УЕФА 1/32 финала Силькеборг 3:2 (д), 2:1 (г)
1999/00 Локомотив Кубок УЕФА 1/64 финала Люнгбю 2:1 (г), 3:0 (д)
2000/01 ЦСКА Кубок УЕФА 1/64 финала Виборг 0:0 (д), 0:1 д.в. (г)
2003/04 Спартак Кубок УЕФА 1/64 финала Эсбьерг 2:0 (д), 1:1 (г)
2005/06 ЦСКА Кубок УЕФА 1-й раунд Мидтьюлланн 3:1 (д), 3:1 (г)
2005/06 Локомотив Кубок УЕФА Гр. турнир Брендбю 4:2 (д)
2007/08 Локомотив Кубок УЕФА 1-й раунд Мидтьюлланн 3:1 (г), 2:0 (д)
2007/08 Локомотив Кубок УЕФА Гр. турнир Копенгаген 0:1 (д)
2008/09 Москва Кубок УЕФА 1-й раунд Копенгаген 1:2 (д), 1:1 (г)
2010/11 Рубин Лига чемпионов Гр. турнир Копенгаген 0:1 (г), 1:0 (д)
Всего +11=3-4, мячи 31-16.
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Окончание. Начало - стр. 1
- На ваш взгляд, если бы у «Нью-Джерси» 

не возникли финансовые проблемы, клуб 
отпустил бы свою главную звезду в Россию?

- Мне кажется, у этого вопроса две сто-
роны. Во-первых, очень важно, что Илья 
сам попросил «Дэвилз» завершить отноше-
ния. Значит, у него действительно было ог-
ромное желание вернуться на родину, а это 
весомая причина. 

То время, что Ковальчук провел в СКА 
во время локаута, сильно повлияло на него. 
Он лишний раз убедился в том, что Санкт-
Петербург - один из красивейших городов в 
Европе, что здесь есть современный дворец 
и лучшие, на мой взгляд, болельщики в ми-
ре. Плюс у нас всегда была отличная атмос-
фера в коллективе, а с приходом Ильи она 
стала еще лучше. 

Не могу не отметить и факт, о котором 
мало кто знал. У Ильи сложились очень до-
верительные отношения с президентом на-
шего клуба. Можно сказать, что Геннадий 
Николаевич относится к Ковальчуку как к 
сыну, и Илья это очень ценит. Понятно, что 
этот момент повлиял на его решение сде-
лать такой крутой и сенсационный поворот 
в своей судьбе. 

А вторая сторона вопроса касается биз-
неса. Один из лучших генменеджеров в ми-
ре Ламорелло никогда бы не отпустил глав-
ного игрока, если бы в дело не вмешался 
бизнес. Поверьте мне, Лу, пожалуй, как ни-
кто другой, умеет уговаривать людей, вы-
жимать из любого хоккеиста 110 процентов 
его возможностей. 

«Дьяволы» приобретали Ковальчука на 
фоне открытия в Нью-Джерси нового кат-
ка. Команда, долгие годы игравшая в не са-
мый яркий хоккей - дисциплинированный 
и жесткий, хотела изменить свой имидж. 
Для этого и покупался игрок со статусом су-
перзвезды. Плюс к тому моменту прошли 
два победных для России чемпионата ми-
ра, все видели, какие эмоции давала лю-
дям игра Ковальчука. Ни один актер в ми-
ре не сыграл бы так, как он радовался по-
сле победной шайбы канадцам в Квебеке. 
Этот момент вошел в историю нашего хок-
кея, нашей страны. 

Менеджмент «Дэвилз» наверняка пони-
мал, что на такого игрока пойдут зрите-
ли. В принципе их план реализовывался. 
Но возникли финансовые проблемы, о ко-
торых стало известно даже американской 
прессе: задержки по зарплате - небывалый 
момент для НХЛ. И Ламорелло, просчитав 
ситуацию, понял, что лучше будет высвобо-
дить достаточное количество средств, чем 
дальше рисковать. 

- Не могу не затронуть тему, которую по-
сле возвращения Ковальчука не поднимал 
только ленивый. Мол, у игрока травма, кото-
рая не позволяет ему выкладываться в НХЛ 
на сто процентов, а в КХЛ он может позво-
лить себе играть и в полсилы. Что ответи-
те на это?

- Слухов может быть сколько угодно. На-
чалось все с Реника и его жестких выска-
зываний. Но Джереми я как раз прекрасно 
понимаю. Это человек, который всю свою 
жизнь стремился попасть в НХЛ, он шел к 

этому с детства. Попал, стал суперзвездой, 
потом остался работать рядом с лигой. А 
тут ему говорят, что его мечта детства, его 
любимая работа, его дом - не самые луч-
шие вещи на свете. Естественно, он взбун-
товался против такого мнения и пошел за-
щищать имидж и статус своего дома. Это 
патриотизм - тут нечего добавить. Люди в 
Америке просто не понимают, как Илья мог 
решиться на такой поступок. 

А теперь скажите мне, какой нормаль-
ный человек уедет от социальных гаран-
тий, если у него контракт чуть ли не на 80 
миллионов долларов?! Если бы у него была 
травма, ему лучше было бы остаться в клу-
бе и спокойно получать эти деньги. 

Ну ладно Реник, с ним-то все ясно. Но 
ведь и в России люди ищут какие-то под-
водные камни, пытаются очернить вели-
кого спортсмена. Зачем?! Давайте лучше 
порадуемся! Давайте будем гордиться со-
бой! Ведь это мы все вместе создали в на-
шей стране такую почву, при которой поя-
вилась стабильность, при которой наш хок-
кей начал отвоевывать какие-то позиции. 

Илья будет выполнять не только роль че-
ловека, который дает результат. Дети, ви-
дя его игру, потянутся в секции. Он возь-
мет на себя много социальных миссий. Раз-
ве это плохо? 

- Такие люди, как Реник, способны суще-
ственно ухудшить имидж нашей лиги за оке-
аном, не согласны?

- Знаете, Реник чем-то напоминает мне 
нашего Александра Кожевникова, кото-
рый иногда бывает чересчур агрессивным 

в своих высказываниях. Но, как показыва-
ет практика, по-другому нельзя, когда ты 
борешься за «свое». Бороться надо до конца, 
быть максималистом. 

- Много разговоров было о сумасшедших 
суммах контракта, предложенных Ковальчу-
ку СКА. Проясните ситуацию. 

- Не буду ни с кем спорить. Скажу одно: 
Илья вернулся не из-за денег. Он возвраща-
ется на родину, перевозит сюда всю семью, 
хочет дать своим детям российское образо-
вание - что тут плохого? К тому же для не-
го сборная - не пустой звук. Он один из тех, 
для кого национальная команда всегда бы-
ла командой № 1. 

Тот, кто говорит про деньги, не пони-
мает одного - в Америке у Ковальчука был 
фантастический контракт. Значит, им дви-
гало что-то большее, чем финансовая вы-
года. 

- За Ильей могут потянуться в КХЛ 
остальные российские звезды НХЛ?

- Об этом не думаю, меня сейчас заботит 
только старт сезона для СКА и сборная Рос-
сии. Однако, отвечая на ваш вопрос, ска-
жу: а кто верил, что Ковальчук вернется? 
А он сумел так поговорить с Лу, как, может 
быть, не смог бы никто другой. Поэтому не 
хочу делать прогнозы: поживем - увидим. 

Меня больше волнует другой момент. 
Не хочется, чтобы наши молодые, только-
только подающие надежды звездочки уез-
жали за океан. Оставить молодых ребят иг-
рать в КХЛ - намного важнее. 

Никита ЛИСОВОЙ
Санкт-Петербург

ХОККЕЙ КХЛ

Алексей КАСАТОНОВ: «ДАЛИ 
КОВАЛЬЧУКУ КОДОВОЕ ИМЯ «ЛЕГЕНДА»

12 января 2013 года. Челябинск. Матч звезд КХЛ. 
Две легенды: Алексей КАСАТОНОВ (слева) и Вячеслав ФЕТИСОВ.

Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ из Барселоны

Центральным событием перво-
го дня чемпионата стала не це-
ремония открытия, заплани-

рованная на поздний вечер пятни-
цы, а пятиминутная пресс-конферен-
ция Международной федерации пла-
вания (FINA), посвященная объявле-
нию городов, которым предстоит при-
нять у себя мировые первенства 2019 
и 2021 годов. Ими стали южнокорей-
ский Кванджу и венгерский Будапешт.

Произнося дежурные слова по-
здравления победителям, президент 
FINA Хулио Маглионе отметил, что 
видит безусловный плюс в столь ши-
роком географическом «разбросе» со-
ревнований: чемпионат мира-2015 
пройдет, как известно, в Казани, в 
2017-м первенство планеты примет 
Мексика и передаст эстафету Корее. 
Правда, куда более примечательной 
оказалась предыдущая фраза прези-
дента. Взяв в руки два плотных кон-
верта с проставленными на них дата-
ми, крошечный Маглионе устало об-
вел глазами зал и как-то совсем буд-
нично произнес:

- К сожалению, не могу обещать 
вам интригу и не вижу смысла тянуть 

процедуру. Вынужден констатиро-
вать, что большого выбора у нас нет: 
на проведение каждого из чемпиона-
тов претендовал всего один кандидат. 
Их я и оглашаю...

Путаница тем не менее произошла: 
подавляющее большинство журнали-
стов восприняла Кванджу как китай-
ское Гуанчжоу, тем более что в пись-
менном варианте эти два названия 
совпадали до буквы. Потребовалось 
время, чтобы понять ошибку. Заодно 
выяснилась занимательная деталь: в 
написании иероглифами Кванджу и 
Гуанчжоу тоже близнецы-братья. Хо-
тя в Корее, в отличие от Китая, послед-
ние крупные соревнования по водным 
видам спорта проводились в 1988 году 
- в рамках Олимпийских игр в Сеуле.

Объявление своего города корей-
ская делегация, несмотря на отсут-
ствие конкуренции, встретила ревом 
восторга и еще долго ликовала, соли-
руя перед камерами, установленными 
в пресс-центре по поводу состоявшего-
ся торжества. Венгры поступили пра-
ктичнее: немедленно раздали пред-
ставителям FINA приглашения на обед 
«по случаю» и преисполненные чувст-
ва выполненного долга уехали празд-
новать в ресторан.

С точки зрения организации пер-
вый день, как это часто случается в 
Испании, выглядел слегка удручаю-
ще. Для начала то и дело давала сбои 
транспортная система, и никто из во-
лонтеров, как водится, не мог дать 
вменяемого ответа ни на один вопрос. 
Инспекционный визит пресс-комис-
сии FINA на объекты был скорее фор-
мальностью: все соревнования будут 
проводиться на тех же самых стади-
онах, что и 10 лет назад. Турниры по 
плаванию и синхронному плаванию 
состоятся под крышей, все остальное 
- на открытом воздухе. 

Несмотря на то, что барселонский 
бассейн «Монтжуик» для прыжков в во-
ду считается одним из красивейших в 
мире, для самих спортсменов он иде-
ален, пожалуй, лишь в одном качест-
ве - дает прекрасную возможность за-
получить фотографию собственного 
прыжка на фоне исторического цент-
ра и знаменитого собора Саграда Фа-
милия и повесить ее на стенку, вер-
нувшись домой. По этой же причине 
прыжковый бассейн обожают фото-
графы всего мира: такого впечатляю-
щего вида не найти больше нигде.

А вот со спортивной точки зрения 
прыгуны испытывают целый ряд про-

блем. Во-первых, над «Монтжуиком» 
всегда разгуливает ветер. Трехметро-
вый трамплин относительно защищен 
трибуной, а вот попасть под порыв на 
десятиметровой вышке - то еще удо-
вольствие. Особенно сейчас, когда 
сложность прыжков на этом снаряде 
стала поистине запредельной.

Вторая проблема - солнце. Если оно 
не закрыто тучами (а оно не закрыто 
никогда), то висит аккурат над бассей-
ном и слепит спортсменов. Это не про-
сто неудобство. «Поймать» солнце во 
время прыжка - практически стопро-
центно означает мгновенную потерю 
ориентировки в пространстве. И ско-
рее всего - неминуемую ошибку. Не 
случайно именно на солнце первым 
делом пожаловался победитель не-
давних студенческих Игр в прыжках 
с трамплина Евгений Кузнецов, прие-
хавший в столицу Каталонии впервые 
в жизни.

Собственно, из всей российской 
сборной побывать в Барселоне на ми-
ровом первенстве-2003 довелось лишь 
Светлане Тимошининой. Просто де-
сять лет назад она представляла Рос-
сию в качестве спортсменки и завое-
вала бронзу в паре с Евгенией Ольшев-
ской в синхронных прыжках с 10-ме-

тровой вышки. А на этот раз Светлана 
приехала в Барселону тренером - при-
везла на чемпионат мира чемпионку 
Европы среди юниоров дочь Юлию.

- Даже не представляла себе, что 
это такое испытание - смотреть, как 
выступает твой ребенок. А завтра еще 
и папа наш в Барселону подъедет, - по-
делилась Светлана переживаниями. 

«Папа» - двукратный чемпион Евро-
пы и бронзовый призер мирового пер-
венства-1994 в прыжках с вышки Вла-
димир Тимошинин тоже впервые бу-
дет свидетелем выступления дочери 
на столь крупных соревнованиях. До-
бавляет волнения и то, что прыжко-
вому турниру предстоит стать наибо-
лее многочисленным за всю историю 
этого вида спорта на мировых первен-
ствах. Представительство нынешне-
го чемпионата уже отмечено в пресс-
релизах, как рекордное (среди участ-
ников - представители 181 страны). В 
спортивно-бытовом плане это означа-
ет, что предварительные серии прыж-
ков окажутся продолжительнее при-
вычного, и время на отдых у прыгунов 
в воду будет сокращено до предела. 
Кто и как сумеет с этим справиться, 
выяснится уже в субботу вечером, ког-
да будут разыграны первые награды.

20 июля (суббота)
Открытая вода

12.00 5 км (женщины)
15.00 5 км (мужчины)

Прыжки в воду
19.30-20.30 Трамплин 3 м, 

синхронные (женщины)
Синхронное плавание

21.00-22.15 Соло (техническая программа)

21 июля (воскресенье)
Прыжки в воду

19.30-20.45 Вышка 10 м, синхронные 
(мужчины)

Синхронное плавание
21.00-22.20 Дуэты (техническая программа)

22 июля (понедельник)
Открытая вода

14.00 10 км (мужчины)
Прыжки в воду

16.00-17.15 Трамплин 1 м (мужчины)
19.30-20.30 Вышка 10 м, синхронные 

(женщины)

Синхронное плавание
21.00-22.30 Группы 

(техническая программа)

23 июля (вторник)
Открытая вода

14.00 10 км (женщины)
Прыжки в воду

16.00-17.00 Трамплин 1 м (женщины)
19.30-20.45 Трамплин 3 м, 

синхронные (мужчины)

24 июля (среда)
Синхронное плавание

21.00-22.35 Соло 
(произвольная программа)

25 июля (четверг)
Открытая вода

14.00 5 км (команды)
Прыжки в воду

19.30-20.30 Вышка 10 м (женщины)

Синхронное плавание
21.00-22.40 Дуэты 

(произвольная программа)

26 июля (пятница)
Прыжки в воду

19.30-20.45 Трамплин 3 м (мужчины)
Синхронное плавание

21.00-22.45 Группы 
(произвольная программа)

27 июля (суббота)
Открытая вода

10.00 25 км (мужчины)
10.15 25 км (женщины)

Прыжки в воду
19.30-20.30 Трамплин 3 м (женщины)

Синхронное плавание
21.00-22.50 Комбинация

28 июля (воскресенье)
Прыжки в воду

16.00-17.15 Вышка 10 м (мужчины)

Плавание
20.00-22.05 400 м в/с (мужчины)
20.00-22.05 400 м в/с (женщины)
20.00-22.05 4х100 м в/с (женщины)
20.00-22.05 4х100 м в/с (мужчины)

29 июля (понедельник)
Прыжки в воду

18.00-20.00 27 м (мужчины, 1-2)
Плавание

20.00-21.50 100 м брасс (мужчины)
20.00-21.50 100 м баттерфляй (женщины)
20.00-21.50 50 м баттерфляй (мужчины)
20.00-21.50 200 м комплекс (женщины)

30 июля (вторник)
Прыжки в воду

18.00-20.00 20 м (женщины, 1-3)
Плавание

20.00-22.10 200 м в/с (мужчины)
20.00-22.10 100 м н/с (женщины)
20.00-22.10 1500 м в/с (женщины)
20.00-22.10 100 м н/с (мужчины)
20.00-22.10 100 м брасс (женщины)

31 июля (среда)
Прыжки в воду

18.00-20.00 27 м (мужчины 3-5)
Плавание

20.00-22.00 200 м баттерфляй (мужчины)
20.00-22.00 200 м в/с (женщины)
20.00-22.00 50 м брасс (мужчины)
20.00-22.00 800 м в/с (мужчины)

1 августа (четверг)
Плавание

20.00-22.10 200 м комплекс (мужчины)
20.00-22.10 100 м в/с (мужчины)
20.00-22.10 200 м баттерфляй (женщины)
20.00-22.10 50 м н/с (женщины)
20.00-22.10 4х200 м в/с (женщины)

2 августа (пятница)
Плавание

20.00-22.30 100 м в/с (женщины)
20.00-22.30 200 м н/с (мужчины)
20.00-22.30 200 м брасс (женщины)
20.00-22.30 200 м брасс (мужчины)
20.00-22.30 4х200 м в/с (мужчины)

Водное поло
0.15-1.20 женщины, финал

3 августа (суббота)
Плавание

20.00-22.10 50 м баттерфляй (женщины)
20.00-22.10 50 м в/с (мужчины)
20.00-22.10 200 м н/с (женщины)
20.00-22.10 100 м баттерфляй (мужчины)
20.00-22.10 800 м в/с (женщины)

Водное поло
0.15-1.20 мужчины, финал

4 августа (воскресенье)
Плавание

20.00-22.25 50 м н/с (мужчины)
20.00-22.25 50 м брасс (женщины)
20.00-22.25 400 м комплекс (мужчины)
20.00-22.25 50 м в/с (женщины)
20.00-22.25 1500 м в/с (мужчины)
20.00-22.25 400 м комплекс (женщины)
20.00-22.25 4х100 м комбинированная 

(мужчины)
20.00-22.25 4х100 м комбинированная 

(женщины)

ВОДНЫЕ ВИДЫ ЧЕМПИОНАТ МИРА 

ВЕТЕР НАД «МОНТЖУИКОМ»
Сегодня в столице Каталонии в борьбу за медали вступают прыгуны в воду, синхронистки и представители плавания в открытой воде

КАК ПОБЕДИТЬ СЕРЕНУ?
- Раздражает, что у него 

на четыре «Больших шлема» 
больше, чем у меня, - именно 
так Шарапова озаглавила пер-
вую официальную фотогра-
фию своей совместной трени-
ровки с 60-летним Коннорсом, 
которую она выложила вчера 
в одной из социальных сетей.

Это фото, кстати, дало от-
веты сразу на несколько во-
просов. Во-первых, раз Шара-
пова уже занимается на кор-
те, значит, травма левого бе-
дра, из-за которой было реше-
но пропустить турнир в Стэн-
форде (стартующий в ближай-
ший понедельник), скорее все-
го, была просто предлогом, 
чтобы пропустить эти сорев-
нования. Лишняя неделя тре-
нировок для недавно образо-
вавшегося дуэта Шарапова - 
Коннорс сейчас гораздо важ-
нее. А наиграться на серии 
американских турниров, кото-
рую венчает US Open, Мария 
еще успеет. Ну и, во-вторых, 
на этой самой фотографии от-
четливо видно, что восьми-
кратный победитель турниров 

«Большого шлема» Коннорс, 
хоть и одет в брюки, поло и 
легкий свитер - больше под-
ходящие для игры в гольф, все 
же работает на корте рядом с 
Шараповой и вовсе не против 
подавать ей мячи. В чем изна-
чально многие сомневались.

Да, сейчас приводится мно-
го аргументов в пользу того, 
что это сотрудничество вряд 
ли получится удачным. От-
мечается, что великий игрок 
Коннорс имеет малый тренер-
ский опыт. В свое время под 
его руководством Энди Род-
дик выиграл турнир в Цин-
циннати, дошел до финала US 
Open-2006 и добился 12-мат-
чевой победной серии. Вот в 
принципе и все достижения. 
Плюс, по мнению большин-
ства, американец, характер у 
которого - далеко не подарок, 
не сможет научить россиянку 
ничему новому, так как она и 
так уже все знает и умеет. На-
пример, избавить Марию от 
проблем с подачей Коннорсу 
в принципе не дано - так как 
и сам Джимми подавал в свое 
время не очень.

- Я бы на месте Шарапо-
вой изначально искал специ-
алиста, который способен об-
учить ее определенным тех-
нико-тактическим действиям 
в различных вариациях игры, 
- подчеркнул президент Фе-
дерации тенниса России Ша-
миль Тарпищев. - Марии не-
обходим тренер, который по-
мог бы ей в совершенствова-
нии атакующих элементов. 
Ведь успех игрока всегда скла-
дывается из целого комплекса: 
физическая готовность, пси-
хология, характер, ментали-
тет, технико-тактические мо-
менты. Поэтому всем тенни-
систам постоянно есть куда 
расти. Почему Маша расста-
лась с бывшим тренером То-
масом Хогстедтом? Наверное, 
время пришло. Игроку, чтобы 
расширять свои возможности, 
нужно поработать за карьеру 
с несколькими специалистами 
и взять от них самое лучшее. 
Что касается ее сотрудниче-
ства с Коннорсом, то тут или 
сразу все получится - или мож-
но будет расходиться. Думаю, 
примерно через месяц мы все 

поймем. Сейчас же многие из 
нас знают американца как иг-
рока, но мы пока мало знако-
мы с ним как с тренером.

При этом никто не будет 
отрицать, что на самом деле 
главная проблема Шараповой 
на пути к победам на турни-
рах «Большого шлема» и зва-
нию первой ракетки мира на 
данный момент по большому 
счету одна. И зовут ее - Серена 
Уильямс. Если Коннорс решит 
задачу - как Марии победить 
американку, то все остальное 
отойдет на второй план. Вот 
только будет ли у него много 
времени на раскачку или от 
экс-лидера рейтинга ATP по-
требуют немедленного резуль-
тата? Хогстедт свою работу с 
Шараповой начал с попада-
ния в 1/8 финала Australian 
Open-2011. Удастся ли амери-
канцу превзойти это достиже-
ние шведа, узнаем уже в сен-
тябре в Нью-Йорке.

СКАНДАЛИСТКА ХИНГИС
На предстоящем US Open 

может состояться очередное 
громкое возвращение. Экс-

первая ракетка мира 32-лет-
няя Мартина Хингис, которая 
еще недавно тренировала на-
шу Анастасию Павлюченкову, 
решила в очередной раз возоб-
новить свою карьеру. На дан-
ный момент речь идет только 
о выступлениях в парном раз-
ряде. Пятикратная победи-
тельница турниров «Большого 
шлема» в одиночке уже заяви-
лась на соревнования в Карлс-
баде и Нью-Хейвене. При этом 
из штаба Хингис поступает 
информация о том, что Мар-
тина всерьез подумывает сыг-
рать и на Открытом чемпио-
нате США. Также не исключе-
но, что к концу года швейцар-
ка начнет выступать и в оди-
ночке.

- Если Хингис возьмется 
за дело по-настоящему и бу-
дет упорно тренироваться, то 
даже в первую тридцатку рей-
тинга может вернуться, - от-
метила Павлюченкова. - Мы 
с ней часто спарринговали, 
и не могу сказать, что на сбо-
рах и тренировках я обыгры-
вала Мартину «на одной ноге». 
Конечно, раньше теннис был 

немного мягче, а нынешнее 
поколение теннисисток значи-
тельно прибавило в скорости и 
силе ударов, и ей немного не 
хватает как раз этих качеств.

Напомним, что Хингис уже 
дважды покидала професси-
ональный теннис - в 2002 и 
2007 годах. Причем во вто-
ром случае ее вынудили это 
сделать обвинения в употре-
блении кокаина. На Уимблдо-
не-2007 допинг-проба швей-
царки дала положительный 
результат, после чего Мартину 
дисквалифицировали на два 
года. Сама Хингис назвала те 
обвинения необоснованными, 
но апелляцию на пересмотр 
своего дела так и не подала. 
А недавно муж Хингис - Тибо 
Ютен - обвинил теннисистку в 
том, что на протяжении двух 
лет супружеской жизни она 
неоднократно изменяла ему, и 
отметил, что с января этого го-
да пара проживает раздельно. 
То есть, по сути, кроме тенни-
са, у Хингис сейчас ничего не 
осталось. Так что самое время 
вернуться.

Владас ЛАСИЦКАС

ТЕННИС

КОННОРС УЖЕ РАЗДРАЖАЕТ ШАРАПОВУ
Вторая ракетка мира 26-летняя россиянка Мария Шарапова приступила к тренировкам под руководством нового тренера американца 

Джимми Коннорса, а великая швейцарка Мартина Хингис объявила о своем очередном возвращении в профессиональный спорт

КАЛЕНДАРЬ ФИНАЛОВ (время начала соревнований московское)

КУ-КА-РЕ-КУ

ХОККЕЙ
НЕМЧИНОВ ПОКИДАЕТ ЦСКА
МОСКВА. Советник главного менед-

жера Сергей Немчинов покидает ХК ЦСКА. 
Контракт с ним расторгнут по обоюдному 
согласию сторон.

Сергей Федоров, главный менеджер 
ХК ЦСКА: «Это непростой момент для на-
шего клуба, но жизнь не ограничивается 
только рамками хоккейной коробки или 
стенами хоккейной арены. Я открою не-
большой секрет: еще в прошлом году Сер-
гей хотел покинуть ЦСКА, потому что этого 
требовала его семейная ситуация. Однако 
тогда нам удалось убедить его остаться на 
сезон-2012/13, так как здесь, в клубе, в пе-
реходный период был очень нужен его ор-
ганизационный опыт и его понимание мно-
гих деталей. Он очень помог нам, и он 
очень помог мне лично быстрее адаптиро-
ваться к моей новой роли, за что я искрен-
не Сергею благодарен. (Официальный 
сайт ХК ЦСКА).

ЧЕЛЯБИНСК. Как известно, 23 и 24 
августа в Сочи пройдет Олимпийское со-
брание национальной сборной России. 
21-летний форвард «Трактора» Евгений 
Кузнецов включен в состав его участников. 
Напомним, что олимпийское собрание в 
столице Игр-2014 - это своеобразная за-
мена летнего сбора национальной коман-
ды (официальный сайт «Трактора»).

НХЛ
ЭДМОНТОН. Защитник Денис Гре-

бешков подписал контракт с «Эдмонто-
ном». Соглашение рассчитано сроком на 
один год. Минувший сезон хоккеист про-
вел в КХЛ, играя за СКА и «Югру», и в 
44 матчах регулярного чемпионата на-
брал 9 (0+9) очков (официальный сайт 
«Эдмонтона»).

БАСКЕТБОЛ
РОССИЯНЕ - В ПОЛУФИНАЛЕ 

МОЛОДЕЖНОГО
ЧЕМПИОНАТА ЕВРОПЫ

ТАЛЛИН. Чемпионат Европы U20. 
Мужчины. Плей-офф. 1/4 финала. Тур-
ция - РОССИЯ - 70:82 (7:26, 24:24, 
15:14, 24:18). Р: Д.Захаров (24), Сахаров 
(14), Комолов (13), А.Захаров (10), Труш-
кин (10). Сегодня в 1/2 финала подопечные 
Евгения Кисурина сыграют с победителем 
матча Италия - Литва, который завершил-
ся вчера поздно вечером по московскому 
времени.

СТЕНДОВАЯ СТРЕЛЬБА
ЗАВЕРШИЛОСЬ

КОМАНДНОЕ ПЕРВЕНСТВО РОССИИ 
Первенство России (командное) по 

стендовой стрельбе. Юниоры. «Скит».
1. Москва-1 (Анатолий Федоров, Влади-
слав Лошаков, Алексей Белов) - 325 из 375. 
2. Санкт-Петербург-1 (Евгений Черняке-
вич, Дмитрий Скородумов, Роман Смолин) 
- 323 из 375. 3. Республика Татарстан-1 
(Никита Наумов, Александр Краснов, Вяче-
слав Сергеев) -321 из 375. «Трап». 1. Ли-
пецкая область-1 (Илья Виноградов, Вик-
тор Веретин, Алексей Ларюшкин) - 327 из 
375. 2. Москва-1 (Никита Бекасов, Никита 
Егоров, Максим Кабацкий) - 323 из 375. 3. 
Липецкая область-2 (Степан Попов, Ники-
та Черников, Дмитрий Шеменев) - 322 из 
375. «Дубль-трап». 1.  Липецкая область-1 
(Роман Загуменнов, Илья Старых, Кирилл 
Фокеев) - 407 из 450. 2. Республика Татар-
стан-1 (Алексей Ильин, Дмитрий Фурась-
ев, Камиль Хусаенов) - 358 из 450. 3. Ли-
пецкая область-2 (Александр Бобков, Да-
нил Зимарев, Александр Бураков) - 334 из 
450. Юниорки. «Скит». 1. Липецкая об-
ласть (Виктория Остапец, Виктория Голов-
ко, Анастасия Орлова) - 175 из 225. 2. Мо-
сква (Анастасия Годованец, Анастасия Бе-
лоусова, Наталья Виноградова) - 174 из 
225. 3. Республика Татарстан (Екатерина 
Филимонова, Алина Фазылзянова, Екате-
рина Понедельникова) -162 из 225. 
«Трап». 1. Липецкая область-1 (Юлия Ту-
голукова, Зоя Хохлова, Алина Чемчугова) - 
187 из 225. 2. Липецкая область-2 (Юлия 
Савельева, Ольга Шульгина, Ангелина 
Руднева) - 175 из 225. 3. Республика Татар-
стан-2 (Кристина Наумова, Анна Жемкова, 
Ксения Рыжова) - 153 из 225. Общеко-
мандное первенство. 1. Липецкая об-
ласть. 2. Москва. 3. Республика Татарстан.

ВЕЛОШОССЕ
КУНЕГО ПОДОЗРЕВАЮТ 

В ИСПОЛЬЗОВАНИИ ДОПИНГА
РИМ. Бывший победитель веломно-

годневки «Джиро д’Италия» Дамиано Ку-
него и 26 других гонщиков «Лямпре» подо-
зреваются в использовании допинга и рас-
пространении запрещенных веществ. Ко-
манда сама распространила заявление, в 
котором утверждается, что итальянские 
следователи располагают «исчерпываю-
щими доказательствами причастности 
членов команды к данному делу». Кунего в 

настоящее время принимает участие в 
многодневке «Тур де Франс», занимая ме-
сто в седьмом десятке генеральной клас-
сификации. (Reuters)

«Тур де Франс». 19-й этап. Ле-Бур-
д’Уазан - Ле-Гран-Борнан. 204,5 км. 1. 
Кошта (Португалия, Movistar) - 5:59.01. 2. 
Кледен (Германия, RadioShack) - отстава-
ние 0.48. 3.  Бакелантс (Бельгия, 
RadioShack) - 1.44... 21. Родригес (Испа-
ния, «КАТЮША»). 22. Кинтана (Колумбия, 
Movistar). 23. Контадор (Испания, Saxo)... 
25. Фрум (Великобритания, Sky) - у всех 
8.40… 33. Морено (Испания) - 8.57… 44. 
ТРОФИМОВ - 10.34... 91. ВОРГАНОВ - 
27.19… 117. Смукулис (Латвия) - 27.37… 
131. Кучинский (Белоруссия) - 29.52... 153. 
Кристофф (Норвегия)... 158. БРУТТ... 163. 
Лосада (Испания, все - «КАТЮША») - у всех 
35.24.

Общий зачет. 1. Фрум - 77:10.00. 2. 
Контадор - отставание 5.11. 3. Кинтана - 
5.32… 5. Родригес - 5.58… 17. Морено - 
30.22… 45. ВОРГАНОВ - 1:31.40. 46. ТРО-
ФИМОВ - 1:33.55… 104. Лосада - 2:43.31… 
115. БРУТТ - 2:52.33… 121. Смукулис - 
3:02.23… 135. Кучинский - 3:19.46... 146. 
Кристофф - 3:24.44.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
СЕМЕНЯ НЕ ВКЛЮЧЕНА В ЗАЯВКУ 

НА ЧЕМПИОНАТ МИРА
ПРЕТОРИЯ. Чемпионка мира-2009 

и серебряный призер Олимпийских 
игр-2012 в беге на 800 м Кастер Семеня не 
попала в предварительный состав своей 
сборной для участия в чемпионате мира по 
легкой атлетике в Москве. Окончательно 
команда Южной Африки будет сформиро-
вана 29 июля. У Семени, которая пропусти-
ла большую часть нынешнего сезона из-за 
травмы, есть еще время убедить тренер-
ский состав своими результатами, однако 
ее шансы на поездку в российскую столи-
цу невелики. (Reuters)

МОСКВА. Чемпион Олимпийских игр 
в Лондоне на дистанции 1500 м алжирец 
Тауфик Махлуфи не сможет принять уча-
стия в чемпионате мира по легкой атлети-
ке из-за вирусной инфекции. Менеджер 
спортсмена Мохамед Аззуг сообщил, что 
25-летний бегун заболел еще в январе и до 
сих пор продолжает испытывать большие 
проблемы со здоровьем. (Reuters)

ТЕННИС
БАРТОЛИ ВЗЯЛА ПАУЗУ 

НА ДВЕ НЕДЕЛИ
ВАШИНГТОН. Чемпионка Уимблдона 

француженка Марион Бартоли отказалась 
от участия в двух крупных турнирах в США 
из-за проблем с задней поверхностью бе-
дра. «Во время Уимблдона у меня случил-
ся рецидив травмы, - сказала Бартоли. - Я 
проходила курс восстановления и надея-
лась приехать в Стэнфорд и Карлсбад, но 
увы. К сожалению, травма не залечена, и я 
не смогу выступить». Спортсменка не по-
явится на корте как минимум до 5 августа. 
(Tennis.com)

ТХЭКВОНДО
РОССИЯНКА

СТАЛА ЧЕМПИОНКОЙ МИРА
ПУЭБЛА (Мексика). Ольга Иванова 

завоевала для сборной России первую зо-
лотую медаль на чемпионате мира. В весо-
вой категории свыше 73 кг Иванова в фи-
нале одолела мексиканку Брисеиду Ако-
сту. Финальный поединок завершился со 
счетом 8:3 в пользу 20-летней представи-
тельницы Челябинска. Ранее на счету рос-
сиян в Пуэбле было две серебряные награ-
ды - у Анастасии Валуевой (до 46 кг) и Аль-
берта Гауна (до 74 кг). (Р-Спорт)

ХРОНИКА
ПУТИН ЗАЩИТИЛ 

ПОБЕДИТЕЛЕЙ УНИВЕРСИАДЫ
МОСКВА. Президент России Влади-

мир Путин на встрече с победителями и 
призерами Универсиады в Казани выразил 
свое отношение к разговорам о том, что 
сборная России выставила на эти соревно-
вания профессиональных спортсменов, а 
не настоящих студентов. «К сожалению, в 
нашей стране всегда были люди, которые 
в случае побед наших конкурентов громко 
щелкают языками и говорят: «Ах, какие они 
молодцы и куда же нам с нашей мордой в 
калашный ряд, нашим сиротам не до этих 
высот. А когда случаются такие яркие по-
беды, начинаются причитания по поводу 
того, что что-то не так. Так и хочется им по-
советовать, чтобы они сами занялись 
спортом. Если есть вопросы к здоровью - 
обратились к доктору. В конце концов по-
пробовали виагру. Может быть, это помо-
жет, и жизнь наладится, развернется каки-
ми-то красивыми и яркими сторонами, и 
они увидят будущее... Меньше нужно об 
этом говорить, меньше слушать, двигать-
ся вперед», - заявил Путин. (Дмитрий 
АФОНИН)
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ИГРОКИ НХЛ ПРИМУТ УЧАСТИЕ 
В СОЧИНСКИХ ИГРАХ!

Вчера НХЛ официально объявила о том, что игроки лиги примут участие в 
Олимпиаде-2014. Для этого в заокеанском регулярном чемпионате будет сде-
лан перерыв - с 9 по 26 февраля.

«НХЛ - наиболее интернациональная из больших спортивных лиг, и наши вы-
дающиеся атлеты испытывают огромную гордость, представляя свои страны на 
мировом уровне, - заявил комиссар НХЛ Гэри Бэттмен. - Решение участвовать 
в сочинских Играх было по многим причинам непростым, но очевидно, что как 
наши игроки, так и болельщики встретят его с воодушевлением». 

Ожидается, что в турнире примут участие более 120 хоккеистов из НХЛ. Кро-
ме того, в рамках договоренности между НХЛ и ИИХФ на Олимпиаде будут за-
действованы 7 главных судей и 6 лайнсменов лиги. (Официальный сайт НХЛ).
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Подробно останавливать-
ся на перипетиях сенса-
ционного поражения рос-

сиян от представителей Страны 
кленового листа особого смы-
сла нет. Да, проигрыш получил-
ся обидным - наши вели 2:0 по 
партиям, а потом еще и 7:2 на 
тай-брейке. Однако за их попа-
дание в полуфинал по-насто-
ящему поволноваться так и не 
пришлось. Дело в том, что зара-
ботанное вчера по итогам пер-
вых двух сетов очко гарантиро-
вало команде Андрея Воронкова 
минимум второе место в груп-
пе при условии положитель-
ной суммарной разницы мячей. 
Бразилия, напомним, накануне 
была обыграна 3:2 и «+13». С Ка-
надой получилось 2:3 и «-1». Ито-
го - «+12», полет нормальный. А 
с кем встречаться в полуфина-
ле - итальянцами, болгарами 
или, может, аргентинцами (хотя 
с ними вряд ли), - какая, собст-
венно, разница?..

Пока же наши готовятся к 
битве за выход в финал, захо-
телось подробнее остановить-
ся на, пожалуй, главном от-
крытии сборной России-2013 - 
25-летнем доигровщике Алексее 
Спиридонове. Его экспрессив-
ной манерой отмечать набран-
ные очки можно восхищать-
ся или ужасаться (а иногда по-
казывать за нее желтые и крас-
ные карточки) - но оставаться 
равнодушным нельзя. К приме-
ру, главный тренер бразильцев 
Бернардинью после поражения 
от россиян в среду назвал то, 
как ведет себя Спиридонов, «су-
масшествием». И это еще самое 
мягкое из определений имени-
того волейбольного мэтра. Вот 
и бразильские журналисты за-
сыпали уже нашего рулевого во-
просами о том, не мешает ли ко-
манде излишняя эмоциональ-
ность Спиридонова.

- Нет, - отрезал Воронков. - 
Наоборот, идет на пользу. Мы 
часто говорили на эту тему с 
Алексеем и сошлись на том, что 
главное здесь - соблюдать ба-
ланс. Чтобы эмоции не пере-
хлестывали через край и дейст-
вительно не начинали вредить. 
Считаю, Спиридонов баланс 
выдерживает. А вся эта энерге-
тика - его неотъемлемая часть, 
без нее он не смог бы играть на 
том высоком уровне, который 
стабильно показывает в матчах 
за сборную.

Сам Спиридонов, отвечая 
вчера тем же собеседникам на 
аналогичный вопрос, высказал-
ся в том же духе:

- Я играю так, как играю. Ис-
кренне реагирую на все проис-
ходящее на площадке. Это часть 
меня, по-другому не могу…

Репортеры тем временем не 
унимались, пытаясь спровоци-
ровать «сумасшедшего русского» 
на какое-нибудь громкое заявле-
ние. Ваш корреспондент высту-
пал в роли переводчика.

- Хотелось бы в финале сыг-
рать именно с Бразилией? - ин-
тересовались у Спиридонова.

- А почему мы говорим об 
этом сейчас, после нашего пора-
жения от Канады?

- Ну как… Это же Бразилия! 
Наверняка вам хочется что-то до-
казать, - намекали мастера мик-
рофона и блокнота.

- О финале слишком рано 
говорить, - пожимал плечами 
Спиридонов. - А в свете сегод-
няшней неудачи - и вовсе некор-
ректно и самонадеянно.

Журналисты сменили бое-
вую тактику, зашли с фланга. 
Один из них вытащил планшет-
ник со стоп-кадром из мультика 
«Приключения Тин-Тина»:

- Никого не напоминает?
- Да эту тему в России дав-

но уже все обсудили и обшути-
ли со всех сторон, - улыбнулся 
российский нападающий. - Ну 
похож я на Тин-Тина. Хороший 
персонаж. Положительный, на-
ходчивый, храбрый. Ничего 
не имею против такого сравне-
ния…

Спешу уверить читателей: 
Спиридонов в самом деле «не 
шифруется», в политкоррект-
ность не играет, на оппонен-
тов в желто-сине-зеленой фор-
ме зуб не точит и не реагиру-
ет, как бык на красное (пусть во 
время игры с Бразилией могло 
сложиться прямо противопо-
ложное впечатление). Тем более 
что столы во время трапез рос-
сийской и бразильской сбор-
ных в Мар-дель-Плате стоят ря-
дышком. Все мирно, дружелюб-
но - с полным взаимоуважени-
ем. Соседям-соперникам 9-й 
номер нашей команды на ужи-
не после второго игрового дня 
демонстрировал айфон с фото-
графией: «Это мой друг Жиба. 
Два года вместе играли. Один-
цово-тим».

Наконец, оторвались мы со 
Спиридоновым от бразильцев - 
пишущих, снимающих, играю-
щих и жующих…

- Давайте только о Бернар-
динью не будем говорить. А то я 
уже стал звездой интернета по-
сле первого матча, - попросил 
игрок.

- Не будем - так не будем. В 
2011 году вы уже побеждали в 
Мировой лиге, но тогда почти 
не выходили на площадку. Како-

во сейчас - играть в «Финале ше-
сти» почти без замен?

- Конечно, любому спор-
тсмену это было бы приятно. 
Турниры сборных - это совсем 
другой уровень в сравнении с 
национальными чемпионата-
ми. Даже такими сильными, 
как российский. В той же Ми-
ровой лиге собраны лучшие из 
лучших.

- В минувшем сезоне вы по-
могли «Уралу» сенсационно дой-
ти до финала суперлиги. Бы-
ло время отдохнуть перед при-
ездом в сборную?

- Дайте вспомнить… Пять 
дней отдыхал. А вот тот же Вис-
сотто (одноклубник Спиридоно-
ва по «Уралу»-2012/13 и основ-
ной диагональный бразильцев. - 
Прим. «СЭ») отправился на сбо-
ры уже на следующий день. По-
лучается, отпуск провел в само-
лете… Так что мне жаловать-
ся грех. Безусловно, отсутствие 
полноценного отпуска чревато 
травмами. Но все сборники на-
ходятся в равных условиях. А 
защищать цвета национального 
флага - это же почет! Ради сбор-
ной можно любую усталость пе-
ребороть.

- Может, именно «физики» не 
хватило сборной России, чтобы 
дожать канадцев?

- Мне кажется, причина все-
таки в другом. В психологии. Мы 
зачастую боремся не столько с 
соперниками, сколько с собой. С 
собственными ошибками…

- Некоторые наши игроки вы-
сказались так: мол, даже непло-
хо, что получили щелчок по носу 
сейчас. Зато в полуфинале про-
блем с настроем точно не будет.

- Правда в том, что нам все 
равно, с кем играть в полуфи-
нале - Болгарией или Италией. 
Кто из них опаснее, сказать сей-
час невозможно. Поэтому пусть 
все будет так, как будет. Подо-
ждем. Главное - показать в суб-
боту свой волейбол. Чего не по-
лучилось в игре с Канадой.

- Вам в нынешней Мировой 
лиге особо удаются «пайпы», с 
которыми те же бразильцы ниче-
го не могли поделать…

- Это моя любимая волей-
больная комбинация. Что в «Ис-
кре», что в «Урале» (следующим 
клубом в карьере Спиридонова 
станет «Факел». - Прим. «СЭ») - 
везде просил связующих почаще 
подключать меня к атакам из-за 
трехметровой линии. Почему в 
сборной раньше это взаимодей-
ствие использовали не слишком 
часто? Вопрос не ко мне, а к тре-
нерам. Главное - сейчас «пайпы» 
мы играем регулярно. И, при-
знаюсь, каждое набранное та-
ким способом очком приносит 
мне огромное удовольствие.

- Футболисты отмечают заби-
тые голы необычными способа-
ми. Танцуют, передают приветы 
любимым, изображают зверей… 
А вы можете вспомнить свое са-
мое экстравагантное и эмоцио-
нальное празднование набран-
ного очка - например, принесше-
го команде победу в матче?

- Набрать решающее очко - 
не так просто, как может пока-
заться на первый взгляд. Но по-
особому это праздновать… Зна-
ете, я куда больше радуюсь вовсе 
не победным розыгрышам. Чего 
торжествовать, матч-то уже за-
вершен, можно расслабиться! А 
вот когда твой точный удар вно-
сит перелом в ход неудачно скла-
дывающегося поединка - это 
действительно вызывает эмоци-
ональный подъем. Тогда контро-
лировать эмоции очень сложно.

- На что способна сборная 
России в Мар-дель-Плате? По-
бедой над Бразилией вы вселили 
в болельщиков надежду на оче-
редной титул, даже несмотря на 
все проблемы команды с соста-
вом и последовавшее поражение 
от Канады.

- Мы сюда приехали за ме-
далями. А если точнее - за зо-
лотыми медалями. По-другому 
нельзя.

Владимир МОЖАЙЦЕВ
Мар-дель-Плата

Группа Е

РОССИЯ - КАНАДА - 2:3 
(25:20, 25:21, 23:25, 21:25, 11:15)
Апаликов 11 Верхофф 10
Гранкин 0 Шнайдер 3
Сивожелез 17 Уинтерс 11
Мусэрский 19 Дафф 5
Павлов 17 Суниас 8
Спиридонов 18 Перрен 20
Ермаков (л) Льюис (л)
Михайлов 1 Симац 5
Жилин 0 Ховатсон 0
Ащев 0 Шмитт 13
Макаров 0 Виграсс 1
Время матча - 2:07 (25+27+29+ 

27+19).
Набранные очки - 105:106 (атака 

- 74:57, блок - 8:12, подача - 1:7, 
ошибки соперника - 22:30).

18 июля. Мар-дель-Плата. Estadio 
Islas Malvinas. 1800 зрителей.

ИВ (ТБ) П (ТБ) С/П О
1. РОССИЯ 2 1 (1) 1 (1) 5:5 3
2. Канада 1 1 (1) 0 (0) 3:2 2
3. Бразилия 1 0 (0) 1 (0) 2:3 1

Матч Канада - Бразилия завер-
шился вчера поздно вечером.

Группа D. Болгария - Италия - 
1:3 (18:25, 25:18, 22:25, 24:26). Б: 
Ц.Соколов (27). И: Зайцев (19), Бира-
релли (17). Италия - 3 (1), Болгария 
- 3 (2), Аргентина - 0 (1). Матч Ита-
лия - Аргентина состоялся сегодня 
рано утром.

Четверг. Мар-дель-Плата. Алексей СПИРИДОНОВ 
и главный тренер российской сборной Андрей ВОРОНКОВ.

ВОЛЕЙБОЛ МИРОВАЯ ЛИГА. «Финал шести»

Первое в истории поражение от канадцев (2:3) не стало для сборной России 
фатальным: ниже второго места в группе наши не опустятся и сегодня ночью 

проведут полуфинальный поединок. Скорее всего - против Италии.

Алексей СПИРИДОНОВ:
«НУ ПОХОЖ Я НА ТИН-ТИНА»

Проект российской заявки на про-
ведение летних Игр-2024 после 
Универсиады в Казани может 

быть существенно скорректирован. 
Власти Татарстана, начав поиски но-
вых горизонтов для своей республики, 
недвусмысленно намекают на жела-
ние замахнуться на летнюю Олимпи-
аду. Идею косвенно поддержал и глава 
Олимпийского комитета России Алек-
сандр Жуков - при том что раньше он 
также положительно отзывался о пла-
нах проведения Олимпиады-2024 в 
Санкт-Петербурге. Возможное сопер-
ничество двух российских мегаполи-
сов в борьбе за проект стоимостью не 
менее 20 миллиардов долларов обеща-
ет нешуточную интригу.

Буквально через три дня после за-
вершения студенческих Игр прези-
дент Татарстана Рустам Минниханов 
заявил, что его республика нуждает-
ся в новых проектах «экстра-класса», 
причем он  не считает таковыми ни 
предстоящий Казани в 2015 году чем-
пионат мира по водным видам спор-
та, ни матчи мирового футбольного 
первенства-2018. «Надо брать задачи 
на грани, когда изначально не ясно: 
сможешь ты победить или нет. Чем-
пионат мира по водным видам спор-
та мы, конечно, победим. Нам сейчас 
нужен другой серьезный проект, над 
ним мы будем думать», - подчеркнул 
Минниханов.

В каком направлении идут раз-
мышления, можно понять из слов 
мэра Казани Ильсура Метшина. На 
пресс-конференции, посвященной 
окончанию Универсиады, градона-

чальник не исключил подачи заяв-
ки на Олимпиаду-2024. «Никогда не 
говори никогда. Этот вопрос сегод-
ня тщательно обсуждается, он тре-
бует своей проработки, - заявил Мет-
шин. - Надо будет посоветоваться в 
том числе и с населением. Хочу сде-
лать опрос: чего хотят наши горожа-
не. Если будет такое решение, мы го-
товы взяться и за это».

Подумать над олимпийской заяв-
кой Казани настоятельно рекомен-
довали и президент Российского сту-
денческого спортивного союза Олег 
Матыцин, и генеральный секретарь 
Олимпийского комитета России Ма-
рат Бариев. «Я не могу говорить за 
власти Татарстана и Казани, но если 
такая заявка в ОКР поступит, уверен, 
что она будет поддержана и направ-
лена в МОК», - сказал Бариев. К этому 
мнению присоединился и глава ОКР 
Жуков. По его словам, Казань в буду-
щем может сделать заявку и на про-
ведение Олимпиады-2024. А руковод-
ство страны и Республики Татарстан 
обязательно рассмотрят этот вопрос.

Пикантность ситуации в том, что 
тот же самый Жуков ранее столь же 
положительно отзывался о планах 
проведения Олимпиады-2024 в Санкт-
Петербурге. В положительном ключе 
о проекте летних Игр в городе на Неве 
неоднократно говорил и вице-премьер 
правительства РФ Дмитрий Козак. Все 
это означает, что в ближайшее время 
властям страны предстоит сделать не-
простой выбор. Участие двух городов 
от одной страны в конкурсе за право 
провести Игры невозможно по прави-

лам МОК. Кроме того, в случае побе-
ды, шанса у другого российского горо-
да не появится еще несколько десяти-
летий - по экономическим и политиче-
ским причинам. Навряд ли дискуссия 
«Питер или Казань» будет публичной, 
но гарантированно острой.

Что касается аргументов в пользу 
того или иного кандидата, то, несмо-
тря на реверансы наших чиновников 
по поводу обновленной спортивной 
инфраструктуры Казани, надо при-
знать: существенного удешевления 
проекта в столице Татарстана по срав-
нению с Питером не будет. Во-первых, 
в Казани из необходимых олимпий-
ских объектов сейчас все равно отсут-
ствуют велотрек и канал для гребно-
го слалома. А, во-вторых, большинство 
арен Универсиады к Олимпиаде при-
дется либо перестраивать, либо возво-
дить заново, поскольку они не отвеча-
ют требованиям МОК как минимум по 
вместимости трибун.

Один из аргументов в пользу Се-
верной столицы - возможность про-
водить там соревнования по парусно-
му спорту. Куйбышевское водохрани-
лище близ Казани для этих целей, ви-
димо, не годится. Впрочем, перенос 
в другой город стартов по парусным 
дисциплинам для Олимпиады - обыч-
ное дело. И вообще вопрос наличия 
спортивной инфраструктуры и моря 
при выборе «российского кандидата» 
навряд ли станет решающим. Мини-
мум 20 миллиардов долларов вложить 
в проект придется в любом случае. И 
опыт проведения Универсиады не до-
бавит баллов Казани - на международ-

ном уровне практика проведения Все-
мирных студенческих игр как «олим-
пийского разогрева» очень редка.

Вопрос выбора между Питером и 
Казанью для правительства страны 
исключительно политический, и, ско-
рее всего, его решение во многом будет 
зависеть от активности местных вла-
стей. Пока руководители Санкт-Пе-
тербурга в отличие от коллег из Татар-
стана свои мечты об Играх-2024 пред-
почитают не пиарить. Между тем вре-
мени на раздумья не так много. Выд-
вижение кандидатов на проведение 
Олимпиады-2024 должно пройти в 
2015 году, а сами выборы состоятся 
в конце 2017-го. Пока же есть сомне-
ния даже в том, стоит ли России вооб-
ще участвовать в этом тендере.

- На повестке дня у нас вопроса об 
Олимпиаде-2024 нет, - заявил «СЭ» 
министр спорта Виталий Мутко. - 
Пока не идет речь о том, кто будет его 
принимать - Москва, Питер или Ка-
зань. Мы просто так далеко за гори-
зонт еще не смотрели. До 2019 года у 
нас есть огромные вызовы, наш ка-
лендарь очень жесткий. Мы должны 
очень аккуратно все подготовить. Нам 
предстоит большая работа. Сейчас 
пройдет чемпионат мира по легкой ат-
летике, в конце года - фестиваль бое-
вых искусств. Потом - Олимпийские 
игры, Паралимпийские игры, чемпи-
онат мира по водным видам спорта и 
много других соревнований. Сейчас 
просто хочется сосредоточиться на их 
проведении.

Олег ШАМОНАЕВ,
Дмитрий АФОНИН

Сергей Шахрай, руководитель аппарата Счет-
ной палаты РФ, президент Федерации бадминто-
на России: «Я был и на двух последних Универ-
сиадах, и на двух последних Олимпиадах, мне 
есть с чем сравнивать. Так вот, я считаю, что 
соревнования в Казани были гораздо качест-
веннее всех прочих в плане реализации идей, 
в плане гостеприимства и умного использо-
вания спортсооружений. Сейчас у столицы 
Татарстана есть программы загрузки объек-
тов, построенных к Универсиаде, надолго впе-
ред, и это тоже очень важный момент. Лич-
но я не уверен, что России позволят провести 
Олимпиаду-2024, но если это случится, то Ка-
зань - наиболее подготовленный из всех рос-
сийских городов в плане спортивной инфра-
структуры».

Андрей Малыгин, завкафедрой спортивного 
маркетинга университета «Синергия»: Мне кажет-
ся, в последнее время мы получили достаточ-
но больших спортивных событий. Нам бы про-
вести то, на что мы уже подписались. Понят-
но, что для России международные соревно-
вания сейчас - это инструмент внешней поли-
тики. Но у граждан страны уже начал разви-
ваться так называемый «сочинский синдром» 
- у них слишком много негатива в отношении 
спортивных проектов, на которые расходуют-
ся огромные бюджетные деньги. По-моему, по-
ра остановиться и не замахиваться на что-то 
новое. Заявления об Олимпиаде-2024 в Каза-
ни явно были сделаны на эмоциях. В действи-
тельности этот город пока на 80 процентов не 
готов к проведению летних Игр».

Михаил Мамиашвили, олимпийский чемпион, 
президент Федерации спортивной борьбы России:
«Моя позиция такая: если у нас есть возмож-
ность провести Олимпиаду, за нее обязатель-
но надо бороться. В свое время было много 
разговоров о том, что Игры-1980 в Москве ста-
ли для страны слишком дорогим удовольстви-
ем. Но вы посмотрите - построенные к этим со-
ревнованиям объекты функционируют до сих 
пор. И надо видеть, как преобразилась Казань 
к открытию Универсиады-2013! Что же ка-
сается выбора между разными российскими 
кандидатами, то Санкт-Петербург, конечно, 
тоже более чем достоин принять Олимпиаду, 
но Казань готова к этому буквально сегодня».

ОЛИМПИЗМ

ЛЕТНИЕ ИГРЫ-2024 
КАЗАНЬ ВМЕСТО ПИТЕРА?
После успешно проведенной Универсиады столица Татарстана собирается отобрать у Санкт-Петербурга роль главного российского претендента на Олимпиаду-2024

КТО ЧТО СКАЗАЛ

«КАЗАНЬ ГОТОВА 
ПРОВЕСТИ ОЛИМПИАДУ 
БУКВАЛЬНО СЕГОДНЯ»

После церемонии закрытия Универсиады 
в Казани решили выйти на новый уровень.
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БАСКЕТБОЛ БАСКЕТБОЛ 

КАЦИКАРИСА ЗАМЕНИТ ПАШУТИН?
Вчера поздно вечером «СЭ» стало из-

вестно о том, что 46-летний грече-
ский специалист Фотис Кацикарис, 

который зимой был назначен главным 
тренером мужской сборной России, при-
нял принципиальное решение оставить 
этот пост. Напомним, первый подготови-
тельный сбор перед чемпионатом Европы 
в Словении россияне под руководством Ка-
цикариса должны были начать в понедель-
ник в столичном спорткомплексе «Игро-
вой». Кроме того на завтра была назначе-
на пресс-конференция с участием игроков 
и тренерского штаба команды. Однако Ка-
цикарис в этих мероприятиях участия не 
примет - вместо этого он продолжит обсу-
ждение с РФБ условий досрочного растор-
жения контракта.

В самой федерации, обязанности пре-
зидента которой после отставки Алексан-
дра Красненкова исполняет Юлия Анике-
ева, комментировать уход Кацикариса от-
казались - по причине отсутствия офици-
ального обращения со стороны греческого 
специалиста. Но сути дела это не меняет. 
Пожалуй, впервые в истории отечественно-
го спорта главный тренер сборной России 
подаст в отставку, не проработав непосред-
ственно с командой ни одного дня.

По данным «СЭ», Кацикариса заме-
нит кто-то из отечественных специали-
стов. Приоритет РФБ - Евгений Пашу-
тин, который неоднократно изъявлял го-
товность возглавить сборную, но связан 
контрактными обязательствами с «Локо-
мотивом».

Впрочем, с учетом дружеских отноше-
ний между и.о. президента РФБ и руковод-
ством краснодарского клуба, а также готов-
ности Аникеевой разрешить тренеру сбор-
ной совместительство (в чем она сама - 
правда, применительно еще к Кацикарису - 
призналась во время недавнего посещения 
редакции «СЭ»), договориться с «Локомоти-
вом» и Пашутиным федерации будет не так 
трудно. Если же этого не произойдет, сме-
нить Кацикариса могут Василий Карасев, 
вечером в четверг включенный в тренер-
ский штаб сборной, или наставник «Крас-
ных Крыльев» Сергей Базаревич. Впрочем, 
минимальная вероятность, что Кацикарис 
еще даст обратный ход, вчера вечером все-
таки сохранялась.

Алексей БЕЗЪЯЗЫЧНЫЙ

КАРАСЕВ - НЕ ИЗ ТЕХ ПОМОЩНИКОВ, КТО ЗАВАРИВАЕТ КОФЕ

Наставник студенческой 
сборной России, только 
что ставшей чемпионом 

казанской Универсиады, был 
введен в тренерский штаб глав-
ной национальной команды в  
качестве первого помощника 
Кацикариса всего за несколько 
часов до сообщений о возмож-
ной отставке грека.

- Предложение занять долж-
ность ассистента Кацикариса 
мне поступило от и.о. президен-
та РФБ Юлии Аникеевой в чет-
верг, - рассказал Карасев кор-
респонденту «СЭ». - Разумеет-
ся, я согласился. Хотя отчасти 
меня застали врасплох - все-та-
ки мы со студенческой сборной 
только что вернулись из Каза-
ни. Как бы то ни было, сделаю 
все, чтобы наша команда дос-
тойно постояла за честь стра-
ны в Словении. Даже ценой соб-
ственного отпуска. В Испанию, 
куда уже были куплены билеты, 
жена полетит без меня.

- Какое значение придаете 
успеху подопечных на Универ-
сиаде?

- Это очень ценная и непро-
стая победа. Не все ребята при-
выкли играть в столь агрессив-
ном стиле, который я пытал-

ся привить команде, - с обили-
ем прессинга и быстрых атак. 
Так что чисто физически реша-
ющие матчи - против Канады и 
Австралии - дались с трудом. Но 
мы справились, выстояли. Ког-
да у тебя в распоряжении 12 ре-
бят, которые могут поддержи-
вать этот темп на протяжении 
всего турнира, такая тактика 
оправданна. Все-таки центро-
вого, которому в позиционном 
нападении можно просто заки-
нуть мяч и не мешать работать 
«внутри», у нас не было.

- Довольны выступлением 
сына, который к золотой меда-
ли добавил титул самого ценно-
го игрока титула?

- Еще бы! Даже в финале, 
когда вроде и бросок у Сергея не 
шел, и силы уже заканчивались, 
он проявил себя очень здорово. 
После Универсиады сын отпра-
вился в Кливленд, где ему пред-
стоит подписать некоторые бу-
маги, чтобы официально офор-
мить свои отношения с «Каваль-
ерс» (напомним, этот клуб НБА 
выбрал Карасева-младшего на 
драфте-2013 под 19-м номером. 
- Прим. Т.Р.). Как раз успеет 
вернуться и немного отдохнуть 
перед началом сборов нацио-

нальной команды. Медосмотр 
он уже прошел - как игрок сту-
денческой сборной, так что па-
ра дней в запасе у него есть.

- Шестерых победителей 
Универсиады Кацикарис выз-
валв первую сборную. Хватит ли 
у них сил еще на один турнир?

- Думаю, на первом этапе 
подготовки к Евробаскету у них 
даже будет преимущество. Они 
уже находятся в хорошем тону-
се. Остальным же придется до-
бирать кондиции. Вот в эмоци-
ональном плане ребят может 
ожидать спад. После больших 
побед это нормально.

- Каковы, на ваш взгляд, на-
ши перспективы на Евробаске-
те с учетом отсутствия Кирилен-
ко, Хряпы, Кауна и сменой глав-
ного тренера?

- Говорить об этом рано. Но 
мое твердое убеждение: в Сло-
вении надо по максимуму про-
явить себя молодежи. Тем, кто 
еще не имеет серьезного опыта 
в сборной. До следующей Олим-
пиады времени полно - а смену 
ветеранам нужно готовить за-
годя. Забывать о будущем, де-
лая ставку на сиюминутный ре-
зультат, в начале олимпийско-
го цикла не совсем правильно.

- Не испытываете диском-
форта в связи с возвращением 
на должность ассистента? Все-
таки все последние годы вы ра-
ботали главным тренером - и ра-
ботали успешно. Как в «Триум-
фе», так и со «студентами».

- Помощники бывают раз-
ные. Кто-то просто «заварива-
ет кофе», а кто-то вносит реаль-
ный вклад. Уверен, внутри на-
шего штаба будет взаимопони-
мание, поэтому проблем воз-
никнуть не должно. Вообще 
считаю роль ассистента в пер-
вой сборной очень почетной. 
От самой заветной должно-
сти в России - главного трене-
ра национальной команды - эту 
должность отделяет всего шаг. 
Так что я на правильном пути.

- В «Триумфе» против вашей 
новой должности не возражают?

- У нас в этом плане очень 
благоприятная ситуация: на 
первой части клубных сборов, 
которую я пропущу из-за Ев-
робаскета, меня легко заменит 
мой помощник Алексей Васи-
льев. Благо, уже три года рабо-
таем с ним вместе. Ну а я при-
соединюсь к «Триумфу» чуть 
позже.

Тимур РУСТАМОВ
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Без малого девять сезонов 
Паршин провел в ЦСКА, 
начинал еще у Виктора Ти-

хонова. Сменивший мэтра Вя-
чеслав Быков хотел даже отчи-
слить малогабаритного форвар-
да, но дал ему последний шанс, 
за который Паршин ухватился. 
«Мне нужен не мотылек, порха-
ющий по площадке, а агрессив-
ный нападающий с броском, на-
целенный на ворота», - повторял 
Быков и превратил «мотылька» 
в кандидата в сборную России. 

Быков ушел в Уфу, вслед за 
ним хотел покинуть ЦСКА и Пар-
шин. Благо в предложениях от 
топ-клубов отбоя не было. Однако 
новое руководство красно-синих 
наотрез отказалось отпускать од-
ного из своих лучших форвардов. 
«Дело Паршина» разбирали «кара-
тельные» органы КХЛ и «пригово-
рили» его к году условной дисква-
лификации. 

Пропустив у Сергея Немчи-
нова первый сбор, в ходе кото-
рого закладывается «физика», 
опальный нападающий начал 
чемпионат с победного дубля 
в ворота «Динамо». Впоследст-
вии болельщики ЦСКА дважды 
награждали Паршина «Золо-
той подковой» - призом лучше-
му игроку команды в сезоне. И 
вдруг такой шокирующий об-
мен в Уфу.

- Денис, вы сами попросили 
обменять вас или это была иници-
атива руководства клуба?

- Теперь понимаю, что это бы-
ло взаимное желание. В ЦСКА я 
играл мало, хотя в предсезонке 
стал лучшим бомбардиром коман-
ды. Но пришли новые люди, кото-
рые заняли позиции лидеров. А 
тут как назло болезненная травма 
выбила из колеи. Несколько мат-
чей пришлось пропустить. Потом 
тренер (Валерий Брагин. - Прим. 
В.Д.) сказал, что я плохо трениру-
юсь, и несколько раз оставил в за-
пасе. Хотелось играть, вот и при-
шлось попросить обмена. В клу-
бе к этому, кажется, были готовы 
и даже обрадовались.

- Но ведь можно было погово-
рить с хорошо знакомым трене-
ром по душам, ведь именно Бра-
гин брал вас на юниорский и моло-
дежный чемпионаты мира?  

- Не думаю, что разговор по 
душам что-либо изменил. Глав-
ный тренер не собирался объяс-
нять, почему это произошло. Ну 
да ладно, проехали.

- Сильно переживали, поки-
дая ЦСКА?

- Было неприятно, ведь столь-
ко времени и сил отдал этой ко-
манде. Несколько раз мог уйти, 
богатые клубы предлагали за-
манчивые варианты. Но я оста-
вался и об этом не жалею. А пе-

реживать о смене места работы 
не стоит. Переживать надо за се-
мью, родных. 25 марта у меня ро-
дился сын Максимка. Вот за это 
стоит переживать.  

- И о переходе в Уфу не жале-
ете?

- Нет. Это был лучший вари-
ант из тех, что мне предлагали. 
Ехать хотел только в «Салават 
Юлаев». В Уфе сильная команда, 
на каждом матче полно зрителей, 
болеют сердцем, к тому же там иг-
рали мои знакомые по ЦСКА Фи-
латов и Сапрыкин.

- Однако на новом месте рабо-
ты все у вас пошло кувырком…

- Кувыркалась вся команда. 
Не было стабильности. Нервни-
чал тренер. В конце декабря игра-
ли на Ходынке с ЦСКА - и я в тре-
тьем периоде не попал в пустые 
ворота. Сгорели 1:4, вернулись в 
Уфу, и Сафина сняли. Юрзинов 
стал тасовать тройки. То я выхо-
дил с Филатовым и Трубачевым, 
потом с другими партнерами.      

- Уфимские болельщики при-
няли вас тепло, чего не скажешь о 
новом тренере Владимире Юрзи-
нове.

- Конфликта с Юрзиновым не 
было. Как-то он обвинил меня в 
пропущенной шайбе, я не согла-
сился, он решил показать ошиб-
ку на видео, посмотрели - тренер 
признал мою невиновность.

- Рассказывали, что, пока шел 
разбор полетов, вся команда 
покатывалась со смеху…

- Я не обращал на это внима-
ния, смотрел видео.

- Однако после этого между 
вами и Юрзиновым пробежала 
черная кошка.

- Может быть. Хотя я считаю, 
что причина в другом. В коман-
ду перед плей-офф влились новые 
игроки, мы стали побеждать, и 
тренер решил удачливый состав 
не менять.      

- И весь плей-офф вы остава-
лись в глухом запасе. 

- К сожалению. Старался 
гнать мрачные мысли прочь. На-
строение поднимали вести из Мо-
сквы. Когда родился сын, я забыл 
обо всех неурядицах. 

- Не было желания вернуться 
из «Салавата» в ЦСКА? Чтобы нахо-
диться рядом с женой и сыном. 
Ведь такой вариант был реален.

- Ох уж эти варианты! Еще 
весной мне несколько раз зво-
нил Скудра, новый тренер «Тор-
педо». Настойчиво приглашал в 
Нижний. Мы ведь с ним хорошо 
знакомы по ЦСКА. Петерис инте-
ресовался моими планами, под-
робно обрисовал мою роль в его 
команде. Это подкупало.    

- И что за роль?
- Идти в обводку, рисковать, 

забивать голы, зарабатывать чи-

сленное преимущество. То, что я 
умею делать. 

- Скудра рассказал, в каком 
звене вас видит?

- Если не в первом, то во вто-
ром. И в бригаде большинства. 

- В Нижний вы пришли в обмен 
на лучшего бомбардира «Торпе-
до» Дмитрия Макарова. Наверня-
ка болельщики будут сравнивать 
его результативность с вашей. Не 
боитесь ударить в грязь лицом?

- Волнение есть, но после Уфы 
и ЦСКА мне ничего не страшно. 
Тем более что тренер доверяет.

- За ЦСКА следите?
- По мере возможности. Со-

званиваемся с Широковым. Но 
теперь меня интересует только 
«Торпедо». 

- Как относитесь к американи-
зации ЦСКА, приходу Морозова?

- Что касается ЦСКА, то устал 
удивляться. Раньше поражался 
странными обменами Куляша и 
Корнеева. Теперь говорят о ка-
ком-то новом тренере из Амери-
ки. 

А Морозов - позитивный чело-
век. Он привлечет болельщиков 
на трибуны армейской арены, 
которая часто пустовала. 

- Капитаном ЦСКА назна-
чат Морозова или им останется 
Радулов?

- Думаю, капитаном будет Мо-
розов. Он авторитет!

- А Широков не рассказывал, 
почему перед плей-офф его лиши-
ли капитанской литеры? 

- Он и сам не понял. Кстати, 
меня ведь тоже Немчинов раз-
жаловал из помощников капита-
на. Поверьте, это не самое глав-
ное в жизни.

- Накануне последней игры 
регулярного чемпионата ЦСКА со 
«Спартаком» вы отправили Егору 

Михайлову, цинично отчисленно-
му из родного клуба Немчиновым, 
эсэмэску с пожеланием забить 
армейцам. Он ваш наказ выпол-
нил. Получается, что теперь мат-
чи против ЦСКА станут для вас…

- …Самыми принципиальны-
ми. Хочу забить ЦСКА. Так и на-
пишите.

Владислав ДОМРАЧЕВ

ИХ НРАВЫ
6 декабря 1995 года. Напа-

дающему «Колорадо Эвеланш» 
Андрею Коваленко перед тре-
нировкой вручают авиабилет в 
Монреаль со словами: «Теперь 
ты игрок «Канадиенс».

- Тогда два дня не мог прийти в 
себя от шока, - вспоминал Русский 
Танк. - Почему мою судьбу реши-
ли, даже не посоветовавшись со 
мной?! Ведь за плечами были три 
хороших сезона в «Квебеке» (этот 
клуб в 1995 году переехал в Ден-
вер и сменил название на «Эве-
ланш». - Прим В.Д.), в конце кон-
цов в последних десяти матчах я 
забил девять шайб. Потом, успо-
коившись, понял: «Колорадо» 
очень нуждался в классном вра-
таре, а тут в «Монреале» подвис 
Патрик Руа, за которого мой клуб 
готов был отдать любого игрока. 
Обменным материалом оказались 
я и Мартин Ручински. Конечно, 
уходить было обидно, ведь в конце 
сезона «Лавина» выиграла Кубок 
Стэнли. Но, согласитесь, вряд ли 
бы это удалось без Руа.  

 Этой истории, которая потря-
сла российских болельщиков, 
предшествовала куда более 
резонансная для НХЛ. За четы-
ре дня до обмена Коваленко 
«вышел из берегов» Патрик Руа, 
с чьим именем связывают побе-
ду «Канадиенс» в Кубке Стэн-
ли-1993. «Монреаль» дома был 
разбит «Детройтом» - 1:11, при-
чем девять шайб «проглотил» Свя-
той Патрик. Только после этого 
его отправили на лавку, где взбе-
шенный вратарь высказал трене-
ру Марио Трамбле все, что о нем 
думает, и в ультимативной фор-
ме потребовал обмена. Голкипера 
дисквалифицировали и… отпра-
вили в «Колорадо».      

Как же мы тогда в России 
возмущались «их нравами», не 
замечая бревна в своем глазу. А у 
самих в хоккейном хозяйстве бал 
правил беспредел. 

НАШ БЕСПРЕДЕЛ
В 1992 году 21-летний напа-

дающий «Трактора» Валерий 
Карпов поступил на службу в 
ЦСКА, но после скорого отъе-
зда в НХЛ армейцев Коваленко и 
Буцаева сбежал в родной Челя-
бинск, сыграв за московский 
клуб девять матчей. «Я перехо-
дил в ЦСКА учиться, но оказа-
лось, сам стал в команде ветера-
ном», - объяснил свой поступок 
Карпов, увенчавший тот сезон 
золотой медалью на чемпиона-
те мира в Мюнхене.

Знал бы челябинец, что спу-
стя девять лет его самого прине-
сет в жертву другой столичный 
клуб.  Из «Динамо» Карпова, капи-
тана сборной России в Евроту-
ре,  цинично отчислили через два 
месяца после старта чемпиона-
та, а его космическую по тем вре-
менам зарплату отдали возвра-
щенному из «Рейнджерс» вратарю 
Еремееву. Остается пожелать 
однофамильцу Валерия, недав-
но сменившему челябинскую про-
писку на динамовскую, не повто-
рить судьбу своего известного 
земляка.            

В докахаэловскую эпоху выста-
вить за дверь игрока без всякой 
компенсации было нормой жиз-
ни. Омские скандалы с Артюхи-
ным и американским вратарем 
Грэмом, которого выгоняли яко-
бы за пристрастие к алкоголю, 
- лишь два получивших огласку 
примера в длинном списке кон-
фликтов «хоккеист - клуб». Чем-
пиона мира-2012  Рясенского «Ак 
Барс» в свое время соглашался 
отпустить только в Нижнекамск, 
пригрозив в случае продолже-
ния карьеры в другом клубе уре-
зать «выходное пособие». Через 
несколько лет «Ак Барс» захо-
тел вернуть опального защитни-
ка, переехавшего к тому време-
ни в Москву и набравшего силу. 
В качестве обменного материала 
предложили армейцам Куляша, 
но получили  решительный отказ. 

Только с рождением КХЛ 
наш институт переходов игро-
ков постепенно вошел в цивили-
зованное русло. «СЭ» вспомина-
ет несколько звонких обменов за 
пятилетнюю историю КХЛ.     

ПО ИНИЦИАТИВЕ КЛУБА
- Немчинов позвонил в воскре-

сенье в семь вечера и сообщил, 
что меня обменяли в «Авангард», 
сказал: такова жизнь, - рассказы-
вал защитник ЦСКА Денис Куляш. 
- Я не спал всю ночь, думал, как 
буду перевозить в Омск семью, 
ведь жена училась в Москве, здесь 
моя мама, которой я купил квар-
тиру, а каково детям в январе 
переезжать в Сибирь с ее люты-
ми морозами.

Болельщики красно-синих 
пребывали в шоке от обмена их 
любимца. Статистика Царь-Пуш-
ки к январю 2010 года не давала 
оснований усомниться в профес-
сиональных качествах одного из 
сильнейших атакующих защит-
ников лиги. А летом в межсезонье 
ЦСКА, чтобы сохранить Куляша, 
согласился существенно повы-
сить ему зарплату. И вдруг такое 
спонтанное расставание. 

- В матче с минским «Дина-
мо» (он состоялся накануне обме-
на. - Прим. В.Д.) тренер вдруг 
посадил меня на лавку, ничего 
не объяснив, - вспоминал Куляш. 
- Однако никакого конфликта у 
меня с Немчиновым не было.

Так ли? Попытаемся восстано-
вить события. Во втором перио-
де домашнего матча с Минском, 
выигранного ЦСКА, Царь-Пуш-
ка несколько раз проигнориро-
вал указание Вячеслава Буцаева 
(помощника Сергея Немчинова) 
пропустить смену. После чего и 
были сделаны оргвыводы. 

- Чтобы кого-то получить, надо 
кого-то отдать, - пояснил свое 
решение Немчинов, выменяв за 
Куляша защитников «Авангарда» 
Метлюка и Курбатова, которые 
пользу ЦСКА не принесли. 

Почетный президент клу-
ба Виктор Тихонов резко осудил 
решение Немчинова расстаться 
с Куляшом, раскрывшимся имен-
но у Виктора Васильевича: «Все 
большие игроки - люди непро-
стые, с ними надо находить общий 
язык». 

После обмена Царь-Пушка 
постепенно терял лоск, Куляша 
перестали приглашать в сбор-
ную. Стали забывать и о его 
убойном щелчке, на первый план 
вышел владелец рекорда Рязан-
цев. Остается надеяться, что вто-
рое возвращение в родной Омск 
(на этот раз из Казани), встрях-
нет одного из самых колоритных 
защитников лиги.         

ПО ИНИЦИАТИВЕ ИГРОКА
 Лучшего центрального напа-

дающего российского чемпиона-
та Сергея Зиновьева обстановка 
в Казани тяготила давно. Человек 
самолюбивый и знающий себе 
цену, он не желал находиться в 
тени капитана «Ак Барса» Моро-
зова и партнера по звену Зари-
пова. А главный тренер казанцев 
Зинэтула Билялетдинов упорно 
закрывал на это глаза, продолжая 
привечать своего капитана. Нарыв 
лопнул в декабре 2008 года. Зино-
вьев, отдавший Казани семь лет, 
написал в КХЛ письмо, в кото-
ром обвинил «Ак Барс» в двойной 
бухгалтерии. В ответ на компро-
мат лига признала форварда нео-
граниченно свободным агентом. 
Однако 19 клубов с этим реше-
нием не согласились, договорив-
шись не подписывать с опальным 
нападающим контракт.

Тогда Зиновьев дал интервью 
«СЭ», в котором рассказал, как 
плохо ему в Казани, и 15 декабря 
перешел в финансово благополуч-
ное московское «Динамо», объя-
вившее главной задачей борьбу 
за Кубок Гагарина. Несмотря на то, 
что бело-голубые отрицали факт 
переговоров с центрфорвардом 
«Ак Барса» и подписали его как 
свободного агента, они 19 декабря 
в качестве компенсации отпусти-
ли в Казань центрального напада-
ющего Бадюкова с солидным куб-
ковым опытом. Получился обмен, 
пусть и неравноценный. Как ни кру-
ти, это разнокалиберные игроки.

В полуфинале плей-офф 
«Динамо» Владимира Вуйте-
ка не сумело справиться с обес-
кровленным травмами «Ак Бар-
сом», уступив в серии 2-4. Этот 
результат преподнесли как побе-
ду добрых сил в лице Бадюкова 
над темными, с которыми поче-
му-то ассоциировался Зиновьев. 
В Москве Сергей не задержался 
и летом 2009 года перебрался в 
Уфу, где с «Салаватом Юлаевым» 
Вячеслава Быкова завоевал Кубок 
Гагарина-2011.

ПО ОБОЮДНОМУ СОГЛАСИЮ
На чемпионате мира-2008 в 

Квебеке 23-летний вратарь ХК 
МВД Михаил Бирюков завоевал 
золотую медаль. Казалось, перед 
ним расстилается широкая и ров-
ная дорога. Но на старте следую-
щего сезона Бирюков все чаще 
полировал лавку. А то и вовсе не 
попадал в заявку на матч, в пере-
рывах позируя с чемпионским 
трофеем болельщикам Балаши-
хи. Новый тренер «милиционе-
ров» Олег Знарок сделал ставку на 
канадца Гарнетта, которого тогда 
мало кто знал.

- Я предложил Бирюкову сыг-
рать с ЦСКА, но он отказался, - 

сделал загадочное заявление 
Знарок 16 ноября на пресс-кон-
ференции после матча с красно-
синими, который «милиционеры» 
проиграли 1:4.

А спустя неделю после 11 под-
ряд игр в запасе кандидат в сбор-
ную России объявился в москов-
ском «Динамо», в тот период 
переживавшем временные труд-
ности с вратарями. ХК МВД от 
денежной компенсации отказал-
ся, получив от бело-голубых фор-
варда Волошенко, который так и 
не сумел закрепиться в коман-
де Знарка. 

 Как впоследствии стало 
известно, вратаря-чемпиона 
в команду Владимира Вуйтека 
столь стремительно трудоустро-
ил его новый агент. А у агента 
прежнего существовала догово-
ренность с Игорем Захаркиным о 
переходе Бирюкова в ЦСКА. Тре-
неры сборной даже пригласили 
«мариновавшегося» на лавке гол-
кипера на финский этап Евротура. 
После того как вариант с армейца-
ми сорвался, двери в националь-
ную команду, пока ее возглавлял 
Вячеслав Быков, перед Михаилом 
захлопнулись.

Избавившись от Бирюкова, 
гендиректор клуба «милиционе-
ров» Андрей Сафронов вдогонку 
саркастически назвал его «Львом 
Яшиным нашего хоккея», у которо-
го на голове выросла корона Рос-
сийской империи. 

В «Динамо» Бирюков продол-
жил «кувыркаться», переиграть 
опытного казахстанца  Еремеева 
в то время было почти нереально. 
И следующий сезон, когда бело-
голубых возглавлял Андрей Хому-
тов, у которого Михаил в ХК МВД 
прогрессировал и достиг уров-
ня сборной, вратарю не удался. 
А потом «Динамо» объединилось 
с «милиционерами» - и Сафро-
нов, едва заняв кресло гендирек-
тора бело-голубых, сразу расста-
вил все точки над i: «Льва Яшина 
российского хоккея в нашем клу-
бе не будет». 

Пришлось Бирюкову менять 
московскую прописку на хан-
ты-мансийскую. Но нет худа без 
добра. Михаилу удалось - о, чудо 
- из скромной «Югры» вернуть-
ся в сборную и во второй раз 
стать чемпионом мира. А «Дина-
мо» дважды подряд завоевывало 
Кубок Гагарина. Все должны быть 
довольны.

Впрочем, публичный обмен 
словесными уколами Бирюкова 
и Сафронова закончился в суде. 
Вратарь извинился перед своим 
бывшим шефом, оплатил судеб-
ные издержки - и скандал замяли.          

P.S. Обмены, о которых мы рас-
сказали, состоялись на заре рождения 
КХЛ. Сейчас совсем другое время. Проч-
но ставший на ноги профсоюз игроков 
лиги под руководством авторитетней-
шего Андрея Коваленко, недавно пере-
избранного на новый пятилетний срок, 
грамотно микширует конфликтные си-
туации. А в особых случаях, таких, как 
громкая размолвка Анисина с «Дина-
мо», решительно вмешивается КХЛ. Увы, 
клубы продолжают искать лазейки в ре-
гламенте. Некоторые обмены накануне 
закрытия трансферного окна смахива-
ют на скрытую аренду. Да и вал пере-
ходов за денежную компенсацию, что в 
НХЛ редко практикуется, рождает в го-
ловах болельщиков неверные мысли.        

Владислав ДОМРАЧЕВ

                   Игрок Откуда      Куда             Когда                На кого
н. Сергей ЗИНОВЬЕВ Ак Барс Динамо М 15 декабря 2008 г. Алексей БАДЮКОВ
з. Константин КОРНЕЕВ ЦСКА Ак Барс 24 декабря 2010 г. з. Вячеслав БУРАВЧИКОВ

Очень странный обмен капитана ЦСКА и двукратного чемпиона мира на бывшего капитана моло-
дежной сборной России на ЧМ-2007. Вернувшись в Казань (именно оттуда Константин перешел в 2006 
году в ЦСКА), Корнеев потерял уверенность и пропустил последние два чемпионата мира. Буравчиков 
же редко попадает в состав ЦСКА.  
з. Денис КУЛЯШ ЦСКА Авангард 11 января 2010 г. з. Филипп МЕТЛЮК 

и з. Евгений КУРБАТОВ
н. Олег САПРЫКИН ЦСКА Динамо М 5 июня 2009 г. з. Яков РЫЛОВ

В «Динамо» быстро пожалели об обмене, хотели вернуть Рылова, первого лауреата приза лучшему 
новичку чемпионата (2005 г.), но защитник успел глубоко пустить в ЦСКА корни. Сапрыкин же, не срабо-
тавшись с главным тренером бело-голубых Андреем Хомутовым, сезон безуспешно заканчивал в Пите-
ре. Да и на Олимпиаду-2010 его не взяли. Этим летом герои обмена встретились в ЦСКА.
в. Михаил БИРЮКОВ ХК МВД Динамо М 24 ноября 2008 г. н. Роман ВОЛОШЕНКО
н. Денис ПАРШИН ЦСКА Салават Юлаев 10 октября 2012 г. н. Игорь ГРИГОРЕНКО

В Уфе экс-армеец после Нового года часто оставался в запасе, а в плей-офф ни разу не попал в заяв-
ку. В межсезонье Паршина обменяли в «Торпедо». Григоренко в Москве был куда успешнее. В розыгры-
ше Кубка Гагарина он забил победную шайбу во втором матче со «Львом» и открыл счет во второй игре 
серии с «Динамо». Правда, этим летом Игорь стал проситься назад в Уфу.  
н. Якуб ПЕТРУЖАЛЕК Амур Динамо М 10 января 2013 г. н. Рихард ГЮНГЕ 

В десяти матчах на финише регулярного чемпионата в новой команде чех ни разу не поразил ворота, 
зато в плей-офф разразился девятью шайбами. Правда, Олег Знарок в серии со СКА заподозрил Петру-
жалека в уклонении от борьбы и отправил в запас. В межсезонье свежеиспеченный обладатель Кубка 
Гагарина вернулся в Хабаровск, а Гюнге продолжит карьеру в соседнем Владивостоке. Выставленный 
бело-голубыми на драфт расширения, швед был выбран дебютантом КХЛ «Адмиралом».     
з. Александр ГУСЬКОВ ЦСКА Локомотив 12 октября 2012 г. з. Максим КОНДРАТЬЕВ 

Лучшего российского защитника-снайпера главный тренер армейцев Валерий Брагин почти не выпу-
скал в большинстве, ставил в третью пару. Поэтому совершенно логичной стала просьба Гуськова об 
обмене в родной для него Ярославль. В «Локомотиве» его дела пошли в гору, он забросил шесть шайб. 
До бомбардирского рекорда Вячеслава Фетисова - 153 гола в чемпионатах страны - Александру оста-
лось 9 точных бросков. Но хватит ли на это следующего сезона, который Гуськов начнет в «Тракторе» у 
Валерия Белоусова? В Челябинск перешел в межсезонье и Кондратьев.

ЕСТЬ ТЕМА

ОБМЕН ПО-РУССКИ
В начале 90-х наших легионеров в НХЛ повергали в шок, как казалось, беспричинные обмены в другие клубы, 

да еще и без согласования с ними. Но спустя полтора десятка лет такое понятие, как «хоккейный обмен», 
появилось и у нас. Сегодня мы рассказываем, как происходят обмены в КХЛ.

ЧИТАЙТЕ 
НА

СЛЕДУЮЩЕЙ 
НЕДЕЛЕ

Обмен казанца Сергея ЗИНОВЬЕВА (слева) на динамовца Алексея БАДЮКОВА 
стал одним из самых заметных в истории КХЛ.

САМЫЕ ГРОМКИЕ ОБМЕНЫ В КХЛ 
Версия «СЭ»

Герой одного из самых громких обменов прошлого сезона, сменивший за последние полгода две команды, рассказал о причинах своих переходов

23 декабря 2012 года. Москва. ЦСКА - «Салават Юлаев» - 4:1. 
Уфимец Денис ПАРШИН (№ 25) в матче 
против своего бывшего клуба отличиться не смог.

Денис ПАРШИН: «ХОЧУ ЗАБИТЬ ЦСКА»
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A Bola (Португалия), Elf Voetbal (Голландия), 
Fanatik (Турция), Frankfurter Allgemeine (Германия), 

Kicker (Германия), Kick Off (Южная Африка), 
Marca (Испания), Sportalkorea (Корея), 

Спорт-Экспресс (Россия), sports.163.com (Китай), 
Sport Voetbal Magazine (Бельгия), 
Telegraaf/Telesport (Голландия), 

Tips Bladet (Дания), Titan Media (Китай), 
World Soccer (Великобритания).

«СПОРТ-ЭКСПРЕСС» представляет Россию
в ассоциации
Европейских
спортивных
изданий
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ФУТБОЛ НОН-СТОП 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ!

Вчерашний матч 
«Динамо» - «Анжи» 

лишь открыл программу 
второго тура футбольного 

чемпионата России, 
который, как и первый, 

растянется на четыре дня - 
вплоть до понедельника. 

Кто из четверки 
лидеров сумеет вновь 

одержать победу 
и сохранить стопроцентный 

результат? «Зенит», 
«Спартак» и «Амкар» 

играют в Казани, 
Екатеринбурге и Грозном 

соответственно, 
а «Ростов» принимает 

на своем поле 
«Краснодар».

ВОДОПЛАВАЮЩИЕ
ГЕРОИ ЛОНДОНА - 
В БАРСЕЛОНЕ…
Сегодня в столице 

Каталонии стартует 
чемпионат мира 

по водным видам спорта. 
Его первая неделя 

посвящена прыжкам 
в воду, синхронному 

плаванию и марафонскому 
плаванию на открытой 

воде. Надеемся 
на Олимпийского 

чемпиона Лондона-2012 
прыгуна Илью Захарова, 
а также ждем привычно-

уверенных побед от наших 
синхронисток - 

и привычно-увлекательных 
репортажей 

от обозревателя «СЭ» 
Елены 

ВАЙЦЕХОВСКОЙ.

...А ВОЛЕЙБОЛЬНЫЕ - 
В АРГЕНТИНЕ

В ночь с воскресенья 
на понедельник 

по московскому времени 
в Мар-дель-Плата 

состоится финальный 
матч Мировой лиги-2013 - 

первого официального 
турнира с участием 

сборной России после 
Олимпийских игр 

в Лондоне, где наши 
волейболисты одержали 

ярчайшую победу. 
Сумеет ли команда, 
которая выступает 

в аргентинском 
«Финале шести» 

в сильно обновленном 
составе, вновь стать 

первой? Читайте 
материалы специального 

корреспондента «СЭ» 
Владимира 

МОЖАЙЦЕВА.

КУДА ПРОПАЛИ 
ВЕЛИКАНЫ?

Сейчас в элите мирового 
баскетбола нет ни одного 

игрока ростом выше 220 см. 
Случайность это или нет? 

Журналисты «СЭ» 
обсуждают данный вопрос 
в рубрике «ЕСТЬ ТЕМА».

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
«РАЗГОВОРА 

ПО ПЯТНИЦАМ»
Обозреватели «СЭ» 
Юрий ГОЛЫШАК

и Александр 
КРУЖКОВ вернулись 
из отпусков, а значит, 

«РАЗГОВОР 
ПО ПЯТНИЦАМ» тоже 

возвращается - 
на страницы нашей 
газеты. Соскучились 

по откровенным интервью 
в этой рубрике? 

Тогда не пропустите 
номер от 26 июля.


	2013

